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CONTINUACIÓN CONFLICTO SANITARIO 



(FOTO MAGAN) 
Los jóvenes de Guadix, protestan por la suspensión de la movida juvenil C A R N A V A L D E L A C A L A H O R R A . 

HORARIOS RENFE 
Llegada Parada Salida Procedencia • Destino 

1,32 5 1,37 Expreso • Almería a Madrid - (Atocha) 
6,29 5 6,34 Expreso - Madrid a Almería. 
8,13 1 8,14 Automotor - Almería a Granada - L. Baeza 
9,22 1 9,23 Automotor - L. Baeza a Granada - Almería 

13,23 5 13,28 Expreso - Almería - Barcelona - (Sans) 
14,54 1 14,55 Talgo - Almería - Madrid - (Atocha) 
16,12 5 16,17 Expreso - Barcelona - (Sans) - Almería 
18,47 1 18,48 Automotor - Almería - L. Baeza - Granada 
20,05 1 20,06 Automotor - Granada - L. Baeza • Almería 
20,54 1 20,55 Talgo - Madrid - (Atocha) - Almería 

J 

(Foto: TORCUATO GARCÍA) 
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editorial 
u n a d i ó s , con t r i s t e z a 

DURANTE más de cuatro años, desde que «nació» «WADI-AS», he venido, de 
manera habitual, dirigiéndome a los lectores de nuestra revista. Lo hice con 

múltiples temas en un intento, siempre, de despertar algunas conciencias dormi
das. Es por esto que, en un tiempo lejano, casi al comienzo de nuestra aventura, 
yo me refería al Hospital de Guadix, como un expolio al que nadie se había opuesto. 
Pasó el tiempo, y las voces que tenían que haberse oído, continuaron en un cóm
plice silencio. Ahora, las acusaciones mutuas se suceden y nadie quiere admitir 
su responsabilidad. Es la eterna maniobra de la confusión, cuando los políticos, 
de uno y otro signo, piensan más en sus propios intereses personales que en el 
bien de sus votantes. Esto ha ocurrido aquí, una vez más, y asistimos al triste es
pectáculo de la derecha haciendo acusaciones gratuitas, cuando ellos estaban 
en el poder y fueron los que graciosamente cedieron el hospital a Baza y los de 
la izquierda, intentando «escurrir» el bulto cuando hicieron dejación, en su mo
mento, de las obligaciones que tenían, y tienen, de la defensa de los intereses 
de Guadix, que es quien les vota. Todo esto es tan triste, que me hace replantear
me el continuar en «WADI-AS», ante la sensación de haber venido «predicando en 
el desierto». 

Han sido muchos los temas que esta revista ha denunciado, a lo largo de cua
tro largos años. Temas que hemos defendido con ardor porque, en todo momen
to, sólo nos guió el deseo de luchar por Guadix. Ha sido inútil. De pronto me doy 
cuenta, de que mi trabajo ha sido estéril. Siento la sensación de haber vivido una 
continua lucha contra invisibles «molinos de viento». Reconozco que mi capaci
dad de aguante ha terminado y, sobre todo, en estos momentos, reconozco mi 
profunda tristeza ante un adiós que estimo inevitable, si quiero mantener mi pro
pia estimación personal. Si no me fuese, tendría, que por obligación, hacer de
nuncias muy serias que algunos no comprenderían. Prefiero poder continuar vi
niendo a mi pueblo con tranquilidad, sin miradas de odio... lo quiero demasiado 
como para poder soportar otra cosa. 

Si, ya se. Todos han desmentido los rumores que les apuntan como culpables 
de la situación a la que se ha llegado. Todos dicen algo así como: «Yo no estaba 
allí», pero todos también guardan un silencio cómplice ante declaraciones como 
las del Alcalde de Baza, en el diario «EL PAÍS», del día 2 de Marzo donde, en la 
página 20 y dentro del reportaje «PARIR EN GUADIX» se dice: «La decisión de cons
truir el Hospital Comarcal en Baza se tomó hace varios años, bajo el Gobierno 
de U.C.D., en una reunión de Alcaldes de las comarcas de Guadix, Baza y Hues
ear, entre los que había ediles de diversas tendencias políticas» y el alcalde de 
la ciudad bastetana dice textualmente: «En aquella reunión estuvo entonces el 
Alcalde de Guadix y no se opuso a que el Hospital se hiciera aquí». Palabras tex
tuales que nadie ha desmentido. Palabras tan graves que sólo creeré en la false
dad de ellas cuando se ponga una denuncia por difamación. Mientras que haya 
silencios tan significativos, continuaremos pensando que, ni unos ni otros, estu
vieron en el lugar que les correspondía. 

Ahora, todos miran hacia el Alcalde actual, cuando es el menos culpable. Hay 
otros muchos culpables que no salen a la palestra, esperando que pase el tem
poral. Ellos son los que tienen que hablar. Los que tienen que demostrar que las 
graves acusaciones que hace el Alcalde de Baza son mentira. El silencio que man
tienen, unos y otros, es muy sospechoso. Enormemente triste. 

Tan triste como yo me siento ahora. Esta ha sido la «espoleta» que hace saltar 
mi necesidad de decir adiós. Esto, junto al poco tiempo que tengo, últimamente, 
para dedicar a algo que amo, por encima de todo: «WADI-AS», que es tanto como 
decir GUADIX. 

Mis compañeros de la revista saben que, pasado un tiempo, cuando yo me tran
quilice, podrán continuar contando con mi colaboración. Hoy no, hoy prefiero de
cir adiós. Esto es algo que hay que saberlo decir a tiempo. Creo que me voy en 
el momento justo. Antes de que se rompan en mi los recuerdos más bonitos de 
mi tierra. 

Pity ALARCON 

N U E S T R A P O R T A D A 
LA REALIDAD ACCITANA EN IMÁGENES. 

(Foto - Monta je : M A N O L O C O R T E S M A G A N ) 

A B R I L 1986 
Colaboran: EXCMO. AYUNTAMIENTO DE GUADIX. 
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NUESTROS EMPRESAS 
• ANTONIO ROMACHO GARCÍA - EMP R ES A R IO Y C O M E R C I A N T E 

S igu iendo con es ta nueva ser ie de ar
t í cu los que t ra ta de ace rca rnos al mun
do de nues t ros empresa r i os nos h e m o s 
en t rev is tado con A n t o n i o R o m a c h o Gar
cía, na tura l de Exf i l iana, de 46 años de 
eedad , es uno de los t íp i cos comerc ian 
tes si b ien escasos en nues t ra zona que 
han pasado merced al t raba jo y la cons
tanc ia , de empezar só lo a tener en la ac
tua l i dad o c h o e m p l e a d o s y c o n nuevas 
perspect ivas de a m p l i a c i ó n de negoc io , 
según nos cuen ta él m ismo. 

— ¿ C ó m o f u e r o n sus in ic ios 
profesionales? 

— Abr í la p r imera t i enda en 1962 en la 
el. Med ina Olmos, en un local muy peque
ño e m p e z a n d o por mate r ia l e lec t rón ico . 
Me es taba preparando el pasapor te cuan
do un amigo , A l f o n s o Gómez Mateos , me 
d i jo : Que de irse a A l e m a n i a nada, que 
me presentar ía un a m i g o suyo para ven
der te lev isores en Guad i x . Y así fue, em
pecé a vender te lev isores y al cabo de un 
año ya era pequeño empresar io . 

— ¿Qué c o n o c i m i e n t o ten ía del 
negocio? 

— Tengo e s t u d i o s de e lec t r i c i s ta , pe
ro lo impo r tan te ha s ido la p rác t i ca , 
aprendí ges t i ón comerc ia l c o n una her
m a n a en «Eléct r ica Ortiz» desde los do
ce años , pa r t i c ipé en la p r imera insta la
c ión de a l u m b r a d o púb l i co de Guad ix . 
Más tarde abrí so lo la t i enda de ventas 
de TV, has ta que pude adqu i r i r el ac tua l 
solar donde estoy ahora y así hasta el pre
sente, d o n d e he e m p e z a d o ya en ser io y 
he c o g i d o proveedores de impo r tanc ia . 

— ¿Está vinculado a alguna asocia
ción empresarial? 

— Es una p regun ta muy impor tan te . 
Pues hará 17 años me asoc ié a una ca
dena de proveedores, que e n t o n c e s era 
coopera t i va , ahora es S. A., me ref iero a 
CEA (Comerc ia l de E lec t r odomés t i cos 
Andaluza) . Func iona de maravi l la , provee 
a 33 e s t a b l e c i m i e n t o s del r amo en Gra
nada, A lmer ía , Jaén , Málaga. . . Reciente
mente h e m o s as i s t i do a la i naugu rac ión 
de una nueva sede en el Po l ígono Junca -
ril de A lbo lo te . 

Soy m i e m b r o del C o n s e j o de Admin i s 
t rac ión . Tenemos un cap i ta l ap rox imado 
entre t o d o s de 200 m i l l ones de pesetas. , 
y f u n c i o n a muy b ien . 

— Vd. empezó con material eléctrico, 
luego los televisores, muebles, videos... 
¿Cómo valora el impacto del video en 
nuestra zona en tan poco tiempo? ¿Ven
den videos con programas culturales o 
formativos? 

— Los v ideos se están vendiendo ya en 
serio, hace año y med io ap rox imadamen
te y se venden bas tan te b ien . La valora
c ión es posi t iva. Están de m o d a y se ven
den b ien. En cuan to a pe l ícu las de carác
ter cu l tu ra l es toy i n d a g a n d o pero no me 
ha l legado nada todavía al respecto. 

— ¿Cuál considera es su secreto para 
triunfar en los negocios? 

— En real idad no es n ingún secreto. Lo 
mpo r tan te es la c o n s t a n c i a , la ser iedad, 

el a tender bien al c l ien te , estar en la van
g u a r d i a y sob re t o d o d e d i c a r s e al 
negoc io . 

ANTONIO ROMACHO. 

— ¿Qué porcentajes de ventas se que
dan en Guadix y cuál en la comarca? 

— En Guadix se queda un 5 0 % y el res
to fuera. Las ventas fuera de Guad ix van 
a u m e n t a n d o y v a m o s cada m á s hac ia la 
c o n q u i s t a de nuevos m e r c a d o s en la 
comarca . 

EL CONSUMIDOR ACCITANO ES 
EXIGENTE, CADA DÍA ES MAS 

ESPECIALISTA. 
— ¿Qué nos puede decir del consumi

dor accitano? 
— El consumido r acc i tano c o m o todos 

los c o n s u m i d o r e s es ex igente, sabe lo 
que quiere, sabe lo que pide. Cada día es 
más espec ia l i s ta , c o n o c e me jo r al pro
duc to y sabe más comprar . Hoy día vie
ne con ideas c la ras y m á s preparadas. 

— Vamos a hablar del IVA (Impuesto 
del valor añadido). ¿Cómo va a repercu
tir en sus productos? 

— El IVA es un i m p u e s t o más s imp le 
que los anter iores. En TV y v ideos ha ha
b ido una ba jada sens ib le del 9 % . 

— ¿Se podrá mantener todo el año? 
— Dif íc i l porque a l g u n o s fab r i can tes 

ya es tán hac iendo ta r i fas nuevas, cam
b iando a l go el p roduc to , en mueb les la 
sub ida es inminente , va a resul tar entre 
un 5 y un 10%. 

— ¿Cree como comerciante que hay 
que fomentar la venta de productos 
autóctonos, o lo más importante es la ca
lidad, sin mirar la procedencia? 

— Creo que es mejor ofrecer el produc
to de la c o m a r c a , pero desg rac i adamen
te en nuest ro g remio es muy d i f íc i l . S iem
pre que puedo c o m p r o p roduc tos en Gra
nada o de nuest ra reg ión , porque creo 
que es me jo r vender c o s a s nuest ras . Pri
mero porque se abaratan los portes. Aho
ra b ien en c u a n t o a e l e c t r o d o m é s t i c o s 
p r e d o m i n a n las marcas ext ran jeras. Son 
m u l t i n a c i o n a l e s y es tán i m p l a n t a d a s en 
todas par tes. 

— ¿Qué marcas españolas hay que 
tengan buena venta y acogida? 

— En e lec t rón i ca españo la , práct ica
mente no hay nada. Q u e d a ELBE (Elec
t rón ica Beltrán) c o m o ún ica marca nacio
nal y creo atraviesa ser ias d i f icu l tades. El 
m e r c a d o es tá t o t a l m e n t e a b s o r b i d o por 
las m u l t i n a c i o n a l e s j aponesas , amer ica -

u n E m p r e s a r i o o p t i m i s t a 

ñas, a lemanas. . . 
En c u a n t o al m u e b l e sí. En España es

t a m o s m uy b ien s i t uados . La zona de Va
lenc ia es una po tenc ia y p o d e m o s com
pet ir con el ext ranjero. 

— ¿Cómo ve el futuro del comercio en 
Guadix? 

— Yo lo veo b ien , a u n q u e t iene sus di
f icu l tades, hay que trabajar cada día más. 

— ¿Y el ingreso de España en el Mer
cado Común? 

— No lo t e m o en abso lu to . Es tamos 
respa ldados por la A s o c i a c i ó n ya d i cha 
(CEA) y es tamos muy bien preparados, in
f o rmados , s a b e m o s d o n d e e s t a m o s y a 
d o n d e v a m o s y el c a m i n o por d o n d e dir i
girse. Tenemos unas prev is iones to ta les. 
Nues t ro sec to r se va a favorecer con 
una mayor g a m a de ar t ícu los , con más 
proveedores y más var iedad . Qu izás el 
c o n s u m i d o r tendrá que in fo rmarse más 
de los p r o d u c t o s que vendrán . 

— ¿Usted se siente de alguna manera 
obligado a informar al cliente? 

— Mi s i s t ema de t o d a la v ida, desde 
que me es tab lec í ha s ido in fo rmar al 
c l iente, lo me jo r que he pod ido . Si no lo 
he hecho mejor es po rque no he sab ido. 
N u n c a he p e n s a d o en vender un produc
to por una peseta más , s i no en lo que ha 
in teresado al c l ien te , y c reo que ese ha 
s ido el éx i to de mi negoc io . 

— ¿Qué opina de la l ibertad de 
horarios? 

— Creo que nos va a per jud icar a los 
pequeños comerc ian tes . En Guad ix no va 
a tener m u c h a in f l uenc ia si b ien el c l ien
te de Guadix ,se puede ir a comprar a Gra
nada, y es to nos va a per judicar. Soy par-
t id ia r io de que no haya l iber tad de hora
r ios, y los s á b a d o s tarde, cerrado. 

— ¿Qué opina de la Asociación de co
merciantes de Guadix? 

— Creo que ya ten ía que estar hecho 
hace m u c h o t i empo . Mi exper ienc ia con 
la A s o c i a c i ó n en que estoy es muy posi 
t iva, y si no es tuv ie ra allí deber ía buscar 
o t ra Asoc iac i ón de Comerc ian tes , ráp ido 
y que func ione . 

— ¿Con qué problemas se enfrenta Vd. 
por su trabajo? 

— No tengo m u c h o s p rob lemas . A pe
sar de que Antonio romacho, ha sido víc
tima directa por su establecimiento de al
gunos robos e incluso extorsiones, no les 
da excesiva importancia, y en cuanto a 
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los impuestos, manifiesta: Es norma l que 
el A y u n t a m i e n t o p o n g a los impues tos , y 
esto deberán Incorporarse a las gas tos 
genera les del negoc io . 

— ¿Cuál es el papel social que cree de
ben jugar los comerciantes y pequeños 
empresarios en Guadix? 

— El empresar io , creo, debe es ta r pre
sente en t o d o m o m e n t o y en todas las co
sas. De h e c h o noso t ros , en nues t ro ne
g o c i o s iempre e s t a m o s presentes y ayu
d a m o s en todo t ipo de cosas, festejos, ac
t i v idades diversas.. . Si el c o m e r c i o a n d a 
mal n se le puede pedir nada, pero si fun
c iona b ien , es tá d i spues to a ayudar y co
laborar. El c o m e r c i o es la base de Gua
dix . Es la p r i nc ipa l f uen te de Ingresos de 
Guad ix . 

— Qué papel le da a la publicidad? 
— Tiene m u c h a impo r t anc i a , pero tie

ne que venir respaldada por una ser iedad. 
No se puede decir una cosa que después 
de f raude al c l iente. 

TENEMOS EN PROYECTO MONTAR 
VIDEO-TECAS 

FUERA DE GUADIX. 
— ¿Cuáles son sus aspiraciones como 

empresario? 
— Tenemos p royec tos muy amb i c i o 

sos. Q u e r e m o s mon ta r un negoc io de 
m u e b l e s de impo r t anc i a j un to a e lect ro
d o m é s t i c o s en o t ro ed i f i c io de la c i udad . 
Será una amp l i ac ión del negocio. As imis

m o t e n e m o s en proyec to m o n t a r uno o 
m á s v ideo- tecas fuera de Guad i x , d a d o 
que el p roduc to de los v ideos beces l ta ro
tac ión y nuevos mercados para amort izar 
la fuer te invest ión que supone . Ya conta
m o s c o n cua t ro mi l t í t u los de pe l ícu las 
de video. 

Quizá cuando salga esta entrevista a 
la luz púublica, mes y medio después, ya 
estarán avanzados estos proyectos de 
Antonio romacho, que esperamos redun
den en beneficio de todos. Por último An
tonio Romacho nos indica sus preferen
cias por el mundo de la empresa, la idea, 
la creación antes que estar detrás del 
mostrador. 

José M." Molas 

CENTRO MUNICIPAL DE EDUCACIÓN DE ADULTOS 
El Cent ro M u n i c i p a l de E d u c a c i ó n de 

Adu l tos de Guad ix , es el lugar d o n d e pue
den d i r ig i rse t o d o s los c i u d a d a n o s de la 
loca l idad para cump l imen ta r , te rm inar o 
pe r fecc ionar c o n o c i m i e n t o s y des t rezas 
que a lo largo de los años se han ido o l 
v idando o por impos ib i l i dad de cua lqu ie r 
índo le no han p o d i d o adqu i r i r e s a cu l t u 
ra bs ica necesar ia para la v ida ac tua l . 
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Impar te 3 n iveles de enseñanza , j un to 
con ta l leres que c o m p l e t a n ac t i v idades ; 
es tos n ive les y ac t i v i dades s o n : 

1. e r NIVEL. — A l fabe t i zac ión , es el nivel 
m á s b á s i c o y en él se impar te concre ta 
men te a l f abe t i zac ión para aque l l as per
s o n a s q u e lo neces i ten . 

2 ° NIVEL. — Cor responde al Cer t i f ica
d o de Es tud ios Pr imar ios , que puede ter
m ina r c o n la o b t e n c i ó n del t í tu lo de Cer
t i f i c a d o de e s t u d i o s pr imar ios . 

3. e r NIVEL. — Cor respond ien te a Gra
d u a d o Escolar, t e r m i n a c o n la o b t e n c i ó n 
del t í tu lo de g r a d u a d o escolar . 

En c a d a nivel sobre t o d o el p r imero y 
segundo, para le lamente a las ac t iv idades 

fo rma les , c lases , se Impar ten una ser ie 
de ta l leres q u e c o m p l e t a n la f o r m a c i ó n 
de nuestro Centro. Estos tal leres son : Cor
te y Confecci ín, Muñequería, Macramé, 
Trabajo con estaño, y el Taller del Carnet 
de Conducir. 

¿Qué personas pueden asistir? 
Las pe rsonas que pueden as is t i r a 

nuestr Centro son todas las personas ma
yores de 16 a ñ o s s in o t ro l ími te de e d a d . 
La m a t r i c u l a c i ó n para G raduado y Cert i 
f i cac ión t iene plazo de mat r í cu la hac ia el 
mes de Sep t i embre y Oc tubre . Pr imer ni
vel y los ta l le res es tán ab ie r tos t o d o el 
año a las pe rsonas q u e qu ie ran asist i r . 
Las m a t r í c u l a s y pa r t i c i pac i ón en nues
tras ac t iv idades son to ta lmen te gratu i tas. 

¿Dónde está nuestro Centro? 
Nues t ro Cen t ro es tá u b i c a d o en cua

t ro lugares de Guad ix , d o n d e las perso
nas in teresadas pueden d i r ig i rse en cua l 
qu ie r m o m e n t o para i n f o r m a c i ó n . Es tos 
lugares s o n : Casa de la Cu l tu ra , Hoga r 
del Pensionista, Asoc iac ión de Vecinos de 
la Bar r iada de A n d a l u c í a y en Eras de La-

¿Qué actividades realizamos? 
— Las ac t i v i dades que rea l i zamos ya 

e n u m e r a d a s an te r i o rmen te c o n s i s t e n : 

— Corte y Confección: N o c i o n e s bási 
cas y aprend iza je de m é t o d o s de 
cor te y c o n f e c c i ó n . 

— Muñequería: Fab r i cac ión de muñe
cos de t rapo. 

— Mecramé: Fab r i cac ión de macete 
ros y t r aba jos c o n cuerda . 

— E s t a ñ o : T r a b a j o c o n p a p e l d e 
es taño. 

— Carnet de Conducir: Para las perso
nas e n c u a d r a d a s en el p r imer ni
vel , se impar te la par te t eó r i ca del 
carne t de c o n d u c i r c o n ob je to de 
que se puedan examinar es tas per
s o n a s de f o r m a espec ia l por par te 
de Tráfico. Las c l a s e s son gratu i 
tas. Las prac t icas con au tomóv i l si 
se ap rueban los tes t se hará por 
cuen ta del In teresado en la Auto-
Escue la que és te pref iera. 

MIGUEL MATÍAS 

su video en VIDEO LIS 
ORDENADORES: •MSX 

• AMSTRAND 
• COMODORE 

t o d o e n OPTICR LIS 
Avda. Medina Olmos, 6 — GUADIX 

Fotografía, REVELADO. 
LENTES DE CONTACTO. 

APARATOS PARA SORDOS. 

Anton io Poyatos 
ELECTRO SERVICIO FEMSA 

SERVICIO AIRE A C O N D I C I O N A D O 

SAUTOCLIMA * f r i g e t t e 
Tfno.: 66 17 92 

Ctra. de granada, 55 GUADIX (Granada) 
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Aplaudimos 
La loable idea de real izar m e s a s redondas en la Casa de la 

Cu l tu ra c o m o la real izada el día 29 de Marzo con personal cua
l i f i cado que apor te o t ros d a t o s y o t ras luces al p r o b l e m a sani
tar io de m o d o que se puedan valorar y ca l ib rar me jo r las jus
tas re i v ind icac iones de n u m e r o s o s c i u d a d a n o s y a la vez es
tar me jor i n f o r m a d o s por d i s t i n tas causas . 

La magní f i ca c iudadanía y caba l le ros idad demos t rada el día 
31 de Marzo con mot ivo de la ce lebrac ión del Gran Premio «Ciu
dad de Guad ix» de m a r c h a a t l é t i ca d o n d e a pesar de los in
s i s ten tes rumores de que la p rueba iba a ser bo i co teada , la 
razón y la co rdura se i m p u s o al f in y la p rueba resul tó un éxito. 

La ¡dea de la p r o m o c i ó n de la Ma rcha A t l é t i ca por par te de 
M a n o l o A l c a l d e y sus segu ido res y co labo rado res d i spon ien 
do la ce leb rac ión de un Premio de Marcha A t l é t i ca que pen
samos ha s ido de gran a l tura y que espe ramos superen el año 
que v iene a u n q u e tendrán que l imar m á s de un fa l lo . 

El p ron to res tab lec im ien to que han t en ido los d o s acc iden 
tados del 2 o v ia je a Sevi l la d o n d e resu l ta ron c o n her idas tan to 
el A l c a l d e Sa lus t i ano Pérez Moya c o m o el C a b o A n t o n i o Vera 
Barqu ier de la Pol icía M u n i c i p a l . 

La a tenc ión que para con los c i u d a d a n o s tuvo el Ayunta
m ien to al con t ra ta r un e q u i p o de mega fon ía que permi t ie ra a 
la pob lac i ón segu i r el P leno del día 17 de Marzo d e b i d o a la 
Impor tanc ia que éste había t o m a d o con una expec tac ión inu
s i tada. L l egando a marcar un h i to en Guad i x p u e s t o que no 
t e n e m o s no t i c i as de que has ta ahora se hub ie ra ce leb rado un 
p leno de ta les carac te r ís t i cas . 

La labor real izada en su aspec to i n fo rma t i vo por los c o m 
pañeros de Rad io Guad i x F.M. duran te t o d o el t r anscu rso de 
la p r imera fase del c o n f l i c t o san i ta r io que se v iene padec ien
do en Guad ix , y que el pasado 30 de Marzo ce lebra ron su pri
mer aniversar io. 

Lamentamos 
La u t i l i zac ión de la v io lenc ia que se es tá p r o d u c i e n d o en al

g u n o s de los a c t o s y m a n i f e s t a c i o n e s ce leb radas en las que 
inc luso se han p roduc ido v i o l en tamen te y has ta c o n amena
zas de vue lco de f u rgone ta a un par t i cu la r por el so lo hecho 
de pretender pasar d e s p a c i o por de t rás de los n iños co loca
dos c o n la pancar ta de lan te de la m a n i f e s t a c i ó n de unas 150 
personas ante el Ayun tamien to c u a n d o en real idad qu ienes ha
bían invad ido la vía púb l i ca eran los man i fes tan tes . 

Que haya hab ido c i u d a d a n o s que se hayan d e d i c a d o a es
perar a levosamen te al Sr. A l c a l d e a su vue l ta de Granada . ¿Es 
que no se puede c i rcu la r l i b remente por la c iudad? , o ¿es que 
hay que pedi r le pe rm iso a a lgunos? Si qu ie ren u t i l i zamos ins
tanc ia en m o d e l o o f i c ia l y pó l iza de 100 reales. 

La m a n i p u l a c i ó n que de los n iños p e q u e ñ o s se es tá l levan
do a cabo en las d i fe ren tes m a n i f e s t a c i o n e s que se han suce
d ido en nues t ra c i u d a d en las que se ha d a d o al n i ño un pa
pel que no le co r responde llevar a c a b o en ta les, s i no a las 
personas mayores que se s u p o n e n t ienen m á s e l e m e n t o s de 
ju i c io para valorar d e t e r m i n a d a s acc iones . 

Las c o a c c i o n e s que más de una co f rad ía ha su f r i do antes 
de su sa l ida , para que se d i r ig ie ran al A m b u l a t o r i o d o n d e es
taban las mu je res ence r radas pues to que si no lo hac ían peli
g raba la i n teg r idad f í s i ca i n c l u s o de los p a s o s p roces iona les . 
¡Qué m a c h o s a l g u n o s ! 

El dep lo rab le a s p e c t o y la ma la Imagen que se dio en Gua
dix el día 19 de Marzo en la fes t i v i dad de San José c u a n d o 
a d e m á s de estar p i so teando unos ja rd ines que son de todos, 
estos m i s m o s jardines quedaron repletos y luc iendo un bochor
noso espec tácu lo de pape les , la tas y o t ros despe rd i c i os que 
desdecían bastante de la c iudadan ía y co laborac ión con la l im
pieza de la c i udad de aque l l os que al l í ho lga ron y que tan to 
d i cen querer a Guad ix . 

Las d e f i c i e n c i a s ya c r ó n i c a s q u e p a d e c e el A m b u l a t o r i o 
de G u a d i x , por m á s q u e c o n o c i d a s s i g u e n s in resolver . N o s 
r e f e r i m o s a las u r g e n c i a s no c u b i e r t a s e n t r e 14 y 17 horas . 
N o s r e f e r i m o s a la f a l t a de m e d i o s t a n e l e m e n t a l e s c o m o 
a g u a c a l i e n t e en h o r a s de u r g e n c i a , y n o s r e f e r i m o s l a m e n 
t a b l e m e n t e a los a n á l i s i s e r r ó n e o s e i n e x a c t o s q u e s a l e n de 
n u e s t r o A m b u l a t o r i o , c o n las c o n s e c u e n c i a s q u e t o d o e l l o 
s u p o n e . E s p e r a m o s q u e d e n r e s u e l t a s t o d a s e s t a s a n o m a 
lías graves de la S a n i d a d en la f u tu ra re fo rma san i ta r i a . M ien
t ras t a n t o c r e e m o s o b l i g a c i ó n n u e s t r a d e n u n c i a r e s t a s ano
ma l ías y o b l i g a c i ó n de los pac i en tes a f e c t a d o s d i r e c t a m e n t e 
d e n u n c i a r l o a n t e la C o n s e j e r í a de S a l u d de G r a n a d a . 

Las amenazas , c o a c c i o n e s y ag res iones que bas tan tes c iu
d a d a n o s es tán rec ib iendo en Guad i x por c a u s a de l c o n f l i c t o 
san i ta r io que es tá p r oduc i endo un c l ima enrarec ido, de ten
s ión y f r us t rac ión , i m p i d i e n d o que m u c h o s c i u d a d a n o s pue
dan ejercer l i b remente sus de rechos o al m e n o s t engan el le
g í t imo de recho de d isent i r . 

El i n c u m p l i m i e n t o de las p r o m e s a s po l í t i cas . H a s t a el mo
m e n t o no s a b e m o s que el D i p u t a d o anda luz Gabr ie l Díaz Ber-
be l , haya r e a l i z a d o i n t e r p e l a c i ó n a l g u n a , s o l i c i t a n d o la d i 
m i s i ó n de l G o b e r n a d o r C i v i l , t a l c o m o a s e g u r ó p ú b l i c a m e n 
te d e s p u é s d e la a c t u a c i ó n de las f u e r z a s de o r d e n p ú b l i c o 
la n o c h e de l 21 de Febrero . 

El grave deter io ro que ha su f r i do la buena i m a g e n de la Se
m a n a Santa con la c o n s a b i d a m a n i p u l a c i ó n que sobre sus pa
sos y des f i les p roces iona les se ha hecho, u t i l i zando t o d o s los 
resor tes que es taban a su a l cance para j us t i f i ca r a lgo que no 
tenía nada que ver. Bas te recordar que el f in no j u s t i f i c a los 
med ios . 

La ma la imagen que de la c i u d a d se es tá d a n d o en t o d o el 
país si b ien no p o d e m o s dec i r que es tán t o d o s los que s o n , 
si que a f i r m a m o s r o t u n d a m e n t e que no son t o d o s los que 
es tán . 
Ojo con med i rnos a t o d o s con el m i s m o rasero. 

La f r a n c a m e n t e ma la u t i l i zac ión que por par te de a lgunas 
pe rsonas han hecho del ar te saetero a la hora de can ta r le a 
las imágenes, no merecen l l amarse ni saetas. 

El f a l l e c i m i e n t o de D. J o s é Porce l F e r n á n d e z , s u s c r i p t o r 
de e s t a rev is ta , L i c e n c i a d o en D e r e c h o y S e c r e t a r i o de l Juz
g a d o de I n s t r u c c i ó n n° 17 de M a d r i d , el p a s a d o 19 de mar
zo. A s i m i s m o h e m o s de l a m e n t a r t a m b i é n el f a l l e c i m i e n t o 
r e c i e n t e (8 de Ab r i l ) de D. J o a q u í n J i m é n e z G á m e z , m é d i c o -
f o r e n s e de l J u z g a d o de 1 a I n s t a n c i a e I n s t r u c c i ó n de Gua
dix , cuya c o m p e t e n c i a ú l t i m a m e n t e se había a m p l i a d o al Par
t i d o J u d i c i a l de Baza . D.E.P. a m b o s . 

La ser ie de p in tadas en negro y rojo que han e n s u c i a d o y 
gua r reado nues t ra c i u d a d con mo t i vo de la c a m p a ñ a de refe
rendum de la O.T.A.N. cuyos autores, pues to que es tán f i rma
das, no han t en ido reparos en a tacar y a fear c u a n t o s monu 
m e n t o s o s i t i os p in to rescos han encon t rado , no t en i endo lue
go la del icadeza de qu i tar las o c u a n d o menos de so l ic i tar unos 
espac ios para es tas acc iones . 
Desde luego, su e c o l o g i s m o y c i udadan ía ha q u e d a d o p ic tór i 
c a m e n t e demos t rado . 
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OBSERVACIONES SOBRE REFERENDUM OTAN EN GUADIX 
En G u a d i x , por las razones q u e es ta 

m o s v i v i endo a c t u a l m e n t e , el r e s u l t a d o 
del Referendum sobre la pe rmanenc ia en 
la OTAN t iene unas ca rac te r ís t i cas espe
c ia les que t ra taré de anal izar, s in que sir
va es to de d o g m a , s i no que cons i s t e en 
una va lo rac ión persona l y sub je t iva . 

Los resl tados que tengo a mano vienen 
es tab lec idos por z o n a s y queda b ien re
f le jado var ias ca rac te r ís t i cas d i g n a s de 
m e n c i ó n . 

La pa r t i c i pac i ón hay que cons ide ra r la 
más ba ja de la m e d i a nac iona l en unos 
9 pun tos y en re lac ión con los c o m i c i o s 
en Guad i x en el 79 son de 12 pun tos me
nos y respec to al 82 es de 17 pun tos . 

El porcenta je de nu los ha s ido de 14,02, 
13 pun tos por e n c i m a de la med ia 
nac iona l . 

Los 9 p u n t o s de d i fe renc ia en la par t i 
c i p a c i ó n y los 13 en los nu los puede ser 
deb ido al d e s e n c a n t o de la ges t i ón del 
gob ie rno en Guad i x y al r e c o n o c i m i e n t o 
por todas las agrupac iones pol í t icas y so
c ia les que ca l i f i can a la comarca de Gua
dix c o m o una de las m á s d e p r i m i d a s de 
A n d a l u c í a y por s u p u e s t o de España, y 
c o m o f o r m a de p ro tes ta por la no desg i -
nac ión de Guad ix c o m o Centro Comarca l 
Hosp i ta la r ia . Se ha d i c h o que ha s ido la 
c i udad con m á s porcenta je de nulos, que 
si b ien no se puede considerar todos orno 
una re iv indicación del Hospi ta l Comarca l , 
sí la mayor ía de e l los . 

A pesar de es te d e s e n c a n t o re f le jado 
en la a b s t e n c i ó n y nu los de puede cons
tatar que la opc ión p romulgada por la Pla
t a f o r m a Cív ica ha s i d o poco a c o g i d a en 
té rm inos genera les (21,92%) prevalecien
do en t odas las m e s a s e lec to ra les el SI 
c o m o o p c i ó n más vo tada. 

Todas estas cons iderac iones a nivel ge
neral no son ref le jo de lo que rea lmente 
a pasado por zonas o mesas e lec tora les . 
Así p o d e m o s observar que Guad ix se ha 
d i v id ido en d o s par te a la hora de emi t i r 
el voto. Podríamos descr ib i r una línea que 
pasara por la Ig les ia de Santa An ta , s i 
gu ie ra por S a n t i a g o y pasara por la par
te a l ta de San M i g u e l . De es ta l ínea para 
aba jo se ha obse rvado que el SI es me
nor que la med ia , s i endo lo m á s intere
sante a reseñar que el voto nu lo c o m o vo
to re iv ind ica t ivo de t e m a San i ta r io a s i 
d o de gran porcenta je , al con t ra r io de lo 
que ocur re de es ta l ínea imag ina ra para 
ar r iba y en los ane jos de Guad ix , d o n d e 
el apoyo al SI ha s i do abrumador , s i endo 
el vo to NULO m u y e s c a s o y en a l gunas 
zonas no mayor de lo que se cons ide ra 
no rma l . 

Todo es to m e l leva a pensar que el te
m a san i ta r io no se vive por igua l en to
dos los s i t ios . Así p o d e m o s ver la m e s a 
s i t uada en el M e d i n a O l m o s V ie jo (1.*5.a, 
co r respond ien te a la par te ba ja de la lí
nea imag inar ia ) los nu los , los Síes y los 
Noes han es tado cas i equ ipa rados y co
m o c o n t r a p a r t i d a en la mesa s i t u a d a en 
la zona de las cuevas (2.a-1.a, co r respon
d ien te a la par te a l ta de la l ínea imag ina 
ria) ha g a n a d o el Si con un 83 ,45% y los 
nu los só lo han s ido t res que representan 
un 1,08%, y el NO un 14,03%. 

Qu is ie ra acaba r es te c o m e n t a r i o d i 
c iendo, en mi o p i n i ó n , la razón de es tos 
resu l tados. En la zona ba ja geográ f i ca -
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men te y med ia e c o n ó m i c a m e n t e , en mu
chos casos se ha sobrepuesto el t ema sa
n i ta r io a lo que rea lmente se p reguntaba , 
va lo rándo lo c o m o un vo to de cas t i go a la 
po l í t i ca en nues t ra c o m a r c a de l Gobier
no. Y en la z o n a a l ta g e o g r á f i c a m e n t e y 
ba ja e c o n ó m i c a m e n t e c reo que ha hab i 
do un d e s c o n o c i m i e n t o g rande de lo que 
se preguntaba y un apoyo s in reserva, qu i 
zás no a la po l í t i ca del Gob ie rno , pero sí 
al pa r t i do que lo p ro tagon iza o m á s per

sona l i zado es al n o m b r e de Fe l ipe 
González. 

Qu ie ro hacer m e n c i ó n , pero q u e que
de c o m o s imp le comen ta r i o o co t i l l eo po
pular, po rque ser ía ma te r i a de J u z a d o de 
Ins t rucc ión la pos ib le i n t i m i d a c i ó n de al
g u n a s pe rsonas en la par te a l ta de es ta 
l ínea i m a g i n a r l a pa ra q u e el v o t o se fue
ra a l S i , o a l nu lo . 

QUIÑI. 
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UNA ALTERNATIVA AL PRORLEMA SANITARIO DE GUADIX 
Los que c o n o c e m o s al pueb lo de Gua

dix , mi c i udad nata l , no sa l imos de nues
tro asombro. A lgo muy sen t ido de fo rma 
colect iva ha de ser lo que se reiv indica, pa
ra que esa gente pací f ica, sensata, que pe
ca inc luso de abú l ica , haya l legado a la si
t uac ión de estos días pasados. En las lí
neas que s iguen, me atrevo a hacer una su
gerencia, basándome en el propio in forme 
o f ic ia l sobre el mapa san i ta r io andaluz, 
que espero pueda ayudar a so luc ionar el 
problema causante de la ac tua l s i tuac ión . 
Pero antes, me gustar ía hacer a lgunas re
f lex iones en re lac ión a la po lém ica surgi
da en torno a este tema. 

En pr imer lugar, los c iudadanos de Gua
dix no neces i tan patente a lguna de demo
crac ia y respeto a la Cons t i t uc i ón otorga
da por c ie r tos demócra tas i lus t rados, a 
quienes las imágenes de la TV-3 cata lana, 
presentes en los sucesos , han de jado en 
su au tén t i co lugar (p ropongo desde aquí 
que Telesur pase íntegro ese vídeo). Cuan
do los aceí tanos votaron en su día, los be
nef ic ia r ios del voto (su nombre probable
mente no cambiar ía en nada el sen t ido de 
esta ref lexión), aceptaron, leg í t imamente, 
ese cheque en b lanco que es la expres ión 
con f iada de la vo lun tad popular ; cuando, 
unán imemente , los m i s m o s c i udadanos 
p lantean un p rob lema, más o menos ob-
je t lvab le pero au tén t i camen te sent ido, re
sul ta que no expresan su vo luntad autóno
ma s ino que son man ipu lados por las fuer
zas de la s inrazón con ob je t i vos extraños. 
Y esto lo d icen p rec isamente qu ienes de
tentan el poder que ese m i s m o co lec t i vo 
de c i udadanos les de legó en su día. La 
neuros is de la man ipu lac i ón sue le ser un 
s íntoma que acompaña a ios que conviven 
con el la co t id ianamente . En este país, hay 
demas iado po l í t i co man iobrero que está 
convenc ido además, de lo inevi table de 
esa ac t i t ud para lograr sobreviv i r en la lu
cha po l í t i ca . Me temo que, por ahí, se ca
mina hac ia el despres t ig io de toda la cla
se po l í t i ca y eso no es bueno para la con
so l i dac ión y p ro fund izac ión del s i s tema 
democrá t i co . 

En segundo lugar, conf ieso que si me he 
dec id i do a terc iar en este asunto, es por
que hay a lgo aún peor que la acos tumbra
da d is to rs ión de los hechos, ausp ic iada 
desde todo poder que se precie, o que la 
u t i l i zac ión par t id is ta y opo r tun i s ta de los 
m ismos , desde ot ras esferas. Lo más gra
ve es que el acuerdo entre la Jun ta y 
conce ja les-PSOE del Ayun tam ien to acc i 
tano, parece segu i r u t i l i zando la vía de la 
demagog ia fác i l , la d i l ac ión y el engaño. 
No se puede jugar de nuevo con los sen t i 
m ien tos de la gente, desv iando el proble
ma concre to hacia una «f rust rac ión colec
tiva deb ida al subdesar ro l lo de la zona», 
p romet iendo genér icas ac tuac iones para 
pal iar lo que no se cons igue a nivel de to
da Anda luc ía y p lan teando una c o m i s i ó n 
para tratar el tema sanitario, a lardeando de 
que, incluso, puede contemplar la creación 
de un nuevo hosp i ta l en Guad ix . 

Pues b ien, a este respecto, y para cen
trar el tema que nos ocupa , t odos los fir
mantes del acuerdo saben que un nuevo 
hosp i ta l genera l bás ico ub i cado en Gua
dix es, hoy por hoy, en la Anda luc ía de 
1986, p rác t i camen te impos ib le . A no ser 
que el hospital del que se habla sea en rea
l idad el cen t ro de Coo rd inac ión de l D is t r i 
to san i ta r io de Guadix que está proyecta
do constru i r . Este centro, tal c o m o está 
concebido, mejoraría en su día la s i tuac ión 
ac tua l , pero no se t rata de un hosp i ta l . Tal 
vez, sin embargo, podría añadirse a los ser
v ic ios bás i cos de l cen t ro (as is tenc ia pri
mar ia , área de urgenc ias , rad io log ía está
t i ca y laborator io) , una secc ión gen ico ló-
g ica capaz de atender par tos en condicio-. 

(Foto: MANUEL CORTES MAGAN 1986) 
nes normales. Esta es una de las pr incipa
les p reocupac iones de las mujeres ence
rradas, porque no es muy grato parir en un 
coche, en mi tad de la carretera, c o m o vie
ne ocur r iendo con c ie r ta f recuenc ia . Jun
to con ésta, la re i v ind icac ión más sent ida 
parece ser la dependenc ia san i ta r ia de 
Granada por ciertas razones: t radic ión, cer
canía, transporte, hospedaje y ciertas preo
cupac iones que fo rman parte de la ps ico
logía indiv idual y colect iva de los seres hu
manos. Yo no voy a valorar aquí si son jus
t i f i cados o no. Lo que sí pre tendo demos
trar en con t ra de lo que se está d ic iendo, 
es que el hospi ta l de Baza puede seguir te
n iendo p leno sent ido, p resc ind iendo, no 
sólo del mun ic ip io acc i tano, sino, también 
de todo su d is t r i to san i tar io . 

La dependenc ia sani tar ia de Guadix res
pecto a Baza surge de los resu l tados del 
es tud io realizado para d iseñar el mapa sa
ni tar io de Anda luc ía por la D i recc ión Ge
neral de A tenc ión Pr imara y Promoc ión de 
la Sa lud . Pero todos los que andamos in
ten tando de una fo rma u ot ra model izar la 
rea l idad, sabemos que los resu l tados de 
un modelo , por muy senc i l l o y descr ip t i vo 
que sea, está en f unc ión de las premisas 
o h ipó tes is que se han u t i l i zado para su 
e laborac ión . Con de f in i c iones e h ipótes is 
de par t ida d i ferentes, un m i s m o mode lo 
puede l levarnos a conc l us i ones muy dis
t in tas. Pues b ien, una var iable fundamen
tal, además de la poblac ión y su movi l idad, 
para def in ir el mapa sani tar io andaluz a si
do la acces ib i l i dad al cen t ro as is tenc ia l , 
med ida c o m o el t i empo invert ido en l legar 
a él desde el núc leo de pob lac ión cons i 
derado. A esta var iab le se le suele l lamar 
«crona». Tales cronas, se han ob ten ido ut i
l izando vehículos privados a una velocidad 
máx imo de 80 kms. /h. aunque las caracte
r íst icas v ia les permi ten ve loc idades supe
r iores (pág. 67 del m e n c i o n a d o estud io . A 
su vez, se cons idera que la c rona máx ima 
deseab le en re lac ión al Hosp i ta l General 
Bás ico debe ser de 60 m inu tos y de 30 mi
nutos en re lac ión al Cent ro Coord inador 
del Distr i to. Además, a estas cronas se les 
impone una res t r i cc ión : no deben sobre
pasar los l ímites de las respect ivas provin
c ias (hay dos excepc iones : Ronda y Baza, 
precisamente). Parece innecesar io explicar 
cómo c a m b i a n d o la de f i n i c i ón del med io 
de t ranspor te o e l im inando la res t r i cc ión , 
po l í t i ca que no real, de los l ími tes provin
ciales, podría l legarse a resultados diferen
tes. Vayamos al caso que nos ocupa. 

Lo pr imero que l lama la a tenc ión es que 
las c ronas ob ten idas y u t i l i zadas en el di
seño del mapa san i ta r io no son correctas, 
al menos para el D is t r i to de Guadix . Por 
e jemplo , de Guadix a Baza la c rona es de 
35 m. (pág. 36). C o m o la d i s tanc ia es de 
unos 45 kms., e l lo supone una med ia de 
ve loc idad a lgo super io r a los 77 Km./h., 
que si se t iene en cuen ta , además, la l imi 
tac ión m e t o d o l ó g i c a de un m á x i m o de 80 

Kms./h., resulta abso lu tamente Imposible. 
A lgo s imi la r ocurre, por poner o t ros e jem
plos, con la c rona de Lacalahorra-Baza (41 
m.) o Moreda-Baza (45 m.), etc. Nadie que 
conozca el terreno puede creérselo. Since
ramente, el equ ipo real izador del es tud io 
debía revisar estos datos. 

Por otro lado, las c ronas de los pueb los 
de la zona básica de salud de Tíjola (Alme
ría), s i t uados entre 20 y 40 k i l ómet ros de 
Baza, ap rox imadamente , osc i l an , para el 
hospi ta l de referencia a que están asigna
dos (Huércal-Overa), entre un mín imo de 72 
m. de Tí jo la y un m á x i m o de 116 m. de El 
Hi jate, y para el Centro Coord inador de su 
d is t r i to (Albox), entre los 59 m. de Bayar-
que y los 96 m. de El Hi jate. Recuérdese 
que el prop io es tud io es tab lece un máxi 
mo deseable de 60 m. para el hosp i ta l y de 
30 m. para el Centro Coordinador. Sus cro
nas a Baza podr ían osc i la r entre 15 m. y 
30 m. aprox imadamente . 

Sin embargo, estas pob lac iones , más 
próx imas a la c i udad de Baza que Guadix 
e inc luso, l igadas a el la en sus re lac iones 
d iar ias, se adscr iben a Huércal-Overa a 
causa de la rest r icc ión que suponen los lí
mi tes prov inc ia les . Pero es que, además, 
esta l im i tac ión absurda ya se ha obviado, 
prec isamente , para el hosp i ta l de Baza, al 
que se ha adsc r i t o la zona bás i ca de Pozo 
A l cón (Jaén), más le jana que la de Tí jo la. 
A lgo s imi lar podría deci rse de a lgunas po
blac iones de la comarca almer iense de Los 
Vélez. 

La pob lac ión de esta zona que acaba
mos de comentar , agregada al d i s t r i to de 
Baza (80.0000 habi tantes) , supondr ía una 
pob lac ión servida por este hospi ta l de cer
ca de 100.000 hab i tantes , lo cual j us t i f i ca 
plenamente su existencia, sin la necesidad 
del concurso de la zona bás ica de Guadix 
(27.000 habi tantes) e, inc luso, s in la de su 
d is t r i to comp le to (62.000 habi tantes) . NO 
ES CIERTO, COMO SE HA DICHO, QUE 
SEA NECESARIO UN MÍN IMO DE 120.000 
HABITANTES PARA JUSTIFICAR LA DEFI
NICIÓN DE UN ÁREA HOSPITALARIA. 
Además de que eso depender ía de la def i 
n ic ión de otras var iables, s iempre suscep
t ib les de op in iones diversas, el m i s m o es
tud io o f i c ia l , señala un mín imo de 100.000 
habi tantes (pág. 57). Lógicamente, esta ci
fra es aprox imat iva, l im i tada por los recur
sos d i spon ib les ante los ob je t ivos que se 
pretenden (hay qu ien pone el umbra l bas
tante más bajo) y, además, a la hora de pro
gramar debe tenerse en cuen ta el previsi
ble Incremento demográ f i co . Pero es que, 
para apoyar aún más esta propuesta , el 
hospi ta l de Baza, sin el d is t r i to de Guadix, 
atendería a más habitantes de que los hos
p i ta les previstos para Pozoblanco (93.000 
habitantes) y Río Tinto (89.000 habitantes), 
imag ino que p rogramados con s imi la res 
cr i ter ios de «economía del gas to púb l ico , 
ren tab i l idad de las invers iones y cober tu 
ra so l idar ia para todos los c iudadanos an
daluces» ex ig ida por la Junta . 

La so luc ión por lo tanto, es pos ib le . El 
d is t r i to de Guad ix comp le to (la zona bási
ca sola plantearía otros problemas) podría 
pasar al depar tamen to san i ta ro de Gran-
da que, según mis no t i c ias , no t iene pro
blemas de saturac ión. La poblac ión depen
d iente del hosp i ta l general de Huércal -
Overa, aún así, superar ía con creces los 
100.000 hab i tantes . No ex is ten , pues, ba
rreras impos ib les de salvar en este caso 
y los c i udadanos de Guadix no neces i tan 
de nadie que los «cal iente», ni con la bo
ca ni con la porra, s ino que se les escu
che leal y s inceramente . 

ANTONIO MORILLAS RAYA 
Profesor titular de la Universidad de Málaga 
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Encuesta «WADI-AS» 
En torno al conflicto sanitario realizamos la siguiente encuesta a finales de marzo a diversas personas de Guadix, enfre ellas 

al representantes de Alianza Popular y del Partido Comunista Andaluz en la comarca, así como a la AA VV de la Barriada de Anda
lucía. Habiendo contestado únicamente los siguientes: 

PREGUNTAS: 1 . a ) ¿COMO RESOLVERÍA VD. EL CONFLICTO 
SANITARIO DE GUADIX? 

2. a) ¿QUÉ HACER FRENTE A LAS POSICIONES 
DE LAS AUTORIDADES SANITARIAS? 

SALUSTIANO PÉREZ MOYA 
ALCALDE DE GUADIX. 
1.a) Todo con f l i c t o queda resuel to acce

d iendo a las pe t i c iones que lo mot i 
van, el p rob lema está en que éstas 
puedan en a lgunos casos ser contra
puestas a lo que serían los intereses 
genera les de la co lec t i v idad . 
SI ésta fuera la s i tuac ión del tema sa
ni tar io p lanteado como así parece, se 
debería buscar una so luc ión interme
dia asum ida por ambas partes, que 
diera una sa l ida sa t i s fac to r ia al con
f l ic to , so luc ión que vendría, con la 
cons t rucc ión en Guadix de un Hospi 
tal Comarca l , si se demues t ra su via
b i l idad , de no ser así, segui r depen
d iendo hosp i ta la r iamente de Grana
da y en ú l t imo caso dejar l ibre elec
c ión hosp i ta la r ia al c iudadano. 

2.a) Segui r aprovechando su d i spos i c i ón 
abierta al diálogo, para desde esta po
s ic ión poder domos t ra r les con argu
mentos só l idos que nuestras pet ic io
nes puedan tener una so luc ión sat is
fac to r ia para todos . 
De otra parte considero de vital impor
tanc ia el reconoc imiento expreso que 
hace la propia Jun ta de la s i t uac ión 
de subdesarrol lo de nuestra comarca, 
vía ésta en que tamb ién debemos di
rigir nuestras re iv indicaciones ya que 
ésta puede ser nuest ra gran opor tu 
n idad , para el re lanzamiento soc ioe
c o n ó m i c o de la m isma . 

CARLOS ASENJO SEDAÑO 
1.a) La so luc ión del con f l i c to san i tar io de 

Guadix -por lo avanzados que están 
los esquemas de la reforma sani tar ia 
de la Jun ta de Anda luc ía y por la i lu
s ión que al parecer t ienen puestas en 
e l l a - no cabe duda que es comp le ja . 
Pero si se t iene en cuenta que el plan
teamien to de la m i s m a re forma es 
f undamen ta lmen te po l í t i co y econó
m ico no cabe duda que la so luc ión al 
m i s m o pasa por esos dos cam inos , 
fundamenta lmente el pol í t ico, y el ca
m ino pol í t ico, c o m o todos saben , es 
un c a m i n o que con mucha fac i l i dad 
d ice «digo» donde antes decía «die
go». En resumen, que la so luc ión del 
p rob lema está en hacer camb ia r de 
op in ión al ámb i to pol í t ico, y éste to
dos sabemos cuán tas veces camb ia 
de op in i ón . ¿Y qué se neces i ta para 
que el ámb i to po l í t i co super ior cam
bie de act i tud?. . . Fundamen ta lmen te 
f i rmeza y unión ante el problema. Con 
el a rgumen to ob je t ivo y rac ional de 
una comarca natural, con sus pueblos 
y su pob lac ión , si se t iene un idad y 
f i rmeza, no me cabe duda que a la lar
ga o a la cor ta habrá que darle una so
luc ión a este p rob lema. 

2.a) Lo que fundamenta lmente hay que ha
cer, c o m o antes e ind icado, es man
tener la un ión y la f i rmeza de toda la 

. R E S P U E S T A S . 
comarca , pero tamb ién hay que tener en 

cuenta que eso ha de pasar, funda
mentalmente, por la ac t i tud Inst i tucio
nal de los Ayun tam ien tos de la zona 
y muy conc re tamen te del Ayunta
m ien to de Guadix . La ac t i t ud del 
Ayun tamien to de Guad ix es funda
menta l en la so luc ión de este proble
ma por muchas razones. De ahí que 
mient ras ese m e c a n i s m o no esté ar
mon izado con el resto de los pun tos 
de v is ta de la pob lac ión , la so luc ión 
se hará más d i f íc i l . Por eso, embarca
dos todos con el Ayun tamien to , s in 
necesidad de ac t i tudes estr identes, y 
si muy den t ro de la Ley, que el Ayun
tamiento puede conseguir con mucha 
fac i l idad, p ienso que la so luc ión, más 
o menos larga, fa ta lmen te será favo
rable al punto de v is ta de Guadix y su 
comarca . 

FERNANDO MIRANDA 
1.a) Concre tamente , a tend iendo de modo 

urgente las dos pe t i c iones de la Co
mis ión pro-Salud y «Mujeres encerra
das». Que Guad ix con t i núe con sus 
espec ia l idades y t i t u la r idades médi 
cas, do tadas su f i c ien temente , y que 
la dependencia sani tar ia de la Comar
ca, sea de Granada. 
Y el lo sin per ju ic io de que en plazo de 
dos años Guad ix demues t re a las 
Autor idades Sani tar ias de la Junta de 
Andalucía , la procedencia de un Hos
pi ta l Comarca l en Guad ix , basándo
nos, para e l lo en un es tud io serio, 
c ient í f i co , mejor que el suyo, con da
tos c ier tos , conc re tos y reales. 
Por e l lo nos parec ió acer tado el con
sejo de D. Joaquín Ruiz G iménez dio 
al Defensor del Pueblo Andaluz, al ob
jeto de que éste consiguiera de la Jun
ta de Anda luc ía que «Guadix queda
ra san i tar iamente c o m o está en la ac
tua l idad , me jo rando sus serv ic ios , y 
que los hab i tan tes de esta Comarca , 
pudieran elegir, l ibremente, en los pró
x imos c inco años entre Granada o 
Baza. 

Si no se conceden estas pe t i c iones , 
el con f l i c t o va a con t i nua r y, desde 
luego, todos debemos ac tuar para 
consegu i r las . 

2. a) Por conocer el t ra to de Guad ix ha re
c ib ido de d i chas Autor idades , el des
precio abso lu to mos t rado ante los 
buenos Inter locutores de guadix y úl
t imamente , por la t ác t i ca que v ienen 
emp leando del cansanc io y el agota
miento, yo aconsejar ía ejerci tar cuan
tas acc iones legales t engamos a 
nuestro alcance, que sean estudiadas 
por los mejores Jur istas de Epaña, pa
ra desmon ta r una Reforma Sani tar ia 
que se está e jecu tando sin n inguna 
Ley que la ampare, basada so lamen
te en normas y decre tos con carácter 
de p rov is iona l idad y per jud icando a 

unas Comarcas para beneficiar, capri
chosamente , a otras. Sus f amosos 
«pilares» de rac ional idad, v iab i l idad y 
so l ida r idad , son f ác i lmen te desmon
tab les por cua lqu ie r persona sensa
ta que oiga nuestros argumentos. Con 
la c i tada Reforma Sani tar ia han crea
do un t remendo c l ima de tens ión en 
toda Anda luc ía que pudiera tener a 
muy cor to plazo, ma los resul tados.. . 
Ante la Incompe tenc ia de ta les Auto
r idades Sanitar ias, ante su fa l ta abso
luta de talante democrát ico, ante la in
t rans igenc ia demos t rada una y otra 
vez a las pe t i c iones razonables y ra
zonadas de nuest ras Comis iones , no 
cabe más que so l i c i ta r del Presiden
te de la Jun ta de Anda luc ía «Occiden
tal», su cese fu lminante . . . ó tendre
mos que Ir pensando en unaAnda lu -
cía Oriental , porque con la actual con
f iguración autonómica, las provincias 
de Gnrada, Jaén y Almería, están sien
do mal t ra tadas de modo con t inuo por 
los « l is t i l los de Sevil la»... 
Regiones más pequeñas, con meno
res vínculos de unión y con menos raí
ces h is tó r icas que noso t ros , es tán 
func ionando au tomát i camente y des
de luego les vá mejor que a los habi
tantes de nuestra región... ¡Sevil lanos, 
¿Queréis que probemos?.. . o ¡Bajáis 
de una vez esos humos! . . . 

JESÚS HERREROS HERVAS 
1.a) El conf l i c to sani tar io se resolvería con 

la comprens ión de la Jun ta de Anda
lucía acced iendo a las pe t i c iones de 
guadix ya conoc idas por todos, estos 
que deb ieron preguntar antes de ac
tuar en esta Reforma tan d ic ta to r ia l . 

2.a) Seguir pres ionando de fo rma y mane
ra que se nos o iga pero c ív icamente. 

MIGUEL MARTÍNEZ CRUZ 
Presidente del Conseja de la Juventud (Guadix). 

1.a) Yo informaría a la gente, aunque cues
ta, ya que la gente a estas a l tu ras no 
se cree la i n f o rmac ión , se necesi ta
rían hechos conc re tos para que vie
ran que es rea l idad. La re forma sani 
tar ia es buena, a parte de que siga
mos reiv indicando un Hospi ta l . Yo veo 
que en esto hay c ier ta man ipu lac i ón 
por el sector e c o n ó m i c o de Guadix . 

2. a) La v io lenc ia no es buena c o m o me
d ida de pres ión . Guad ix deberá tener 
más apoyo de sus loca l i dades veci
nas de A lmer ía , en la re iv ind icac ión 
del Hospi ta l , como Baza lo tuvo en su 
m o m e n t o de pueb los l imí t ro fes de 

Jaén y A lmer ía . 
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EL CONFLICTO SANITARIO, DÍA A DÍA 
Día 25 de Febrero: I n f o r m a c i ó n por par te del Grupo 
M u n i c i p a l Soc ia l i s t a al G r u p o M u n i c i p a l de A l i anza Popular, 
mu jeres ence r radas y «representantes c i u d a d a n o s » de la reu
n ión m a n t e n i d a en Sevi l la c o n e l Pres idente de la J u n t a de A n 
da luc ía , J o s é de la Borbo l la . 

C o m u n i c a d o de AP, de siete puntos, en el que entre o t ras co
sas, denunc ia «el gravís imo vacío de poder del pueb lo de Gua
dix que daña el normal desarrol lo de la vida c iudadana». En otro 
punto, se ref iere al «Secretar io Provincia l de l PSOE Ánge l Díaz 
Sol , es tá dando una lecc ión de incapac idad pol í t ica», y el sex
to pun to expresa: «La ún ica so luc ión al p rob lema para por la 
reest ructurac ión del m a p a san i tar io e laborado por la Jun ta . Pa
ra el lo la Admin i s t rac ión no puede ni debe enqu is tarse en la 
d iscu t ib le bondad de s u reforma». 

Impor tan tes e inopor tunas dec la rac iones de Ánge l Díaz Sol, 
Secretario General del PSOE, con acusac iones de manipulac ión, 
etc., en un amb ien te tenso. 

Se hace púb l ico un escr i to del Juzado de Ins t rucc ión de Gua
dix, se l lama a cua lqu ier per jud icado por la ac tuac ión de las 
fuerzas de orden púb l i co en Guadix , en la noche del v iernes 21, 
a comparecer ante el Juzgado para la cor respond ien tes recla
mac ión o denunc ia , por té rmino de t re inta días. 

Día 26 de Febrero: Vis i ta del Defensor del Pueblo An
daluz, Manue l Conde Pumpido. magn í f i co rec ib imiento. Ap lau
sos a su l legada. Se entrev is ta en el Ayuntamiento , Obispado, 
Juzgado de Instrucción, en el Ayuntamiento con los mujeres en
cerradas, con c o m i s i ó n de c iudadanos. . . Tregua de diez días. 

De la fábr ica de rumores del Ayuntamiento , sale uno tenden
te a que no se celebre en nuest ra c iudad la e femér ides de l Día 
28 de Dic iembre «Día de Andalucía». 

El D iputado del RC.E., Pérez Royo, eleva al Gob ie rno una pre
gunta sobre las verdaderas razones de la carga pol ic ia l cont ra 
man i fes tan tes en Guad ix en la que resul taron her ios var ios 
vecinos. 

C o m u n i c a d o de AP de Granada en répl ica a las declarac io
nes del Secretar io del PSOE, Díaz Sol . 

Inaugurac ión en el Hosp i ta l Real de Granada de y n a exposi 
c ión sobre la Re fo rma Sani tar ia en Anda luc ía por el Consejero 
de Sa lud y Consumo, Pablo Recio. Pedro Clavero es nombrado 
nuevo Delegado Provincial de Salud y C o n s u m o de Granada. 
Pablo Recio es abucheado en Granada por los con t ra tados de 
la RASSSA. Dec larac iones de Pablp Recio a c u s a n d o al Diputa
do Franc isco Hur tado de AR de dar fa lsas no t ic ias en la radio. 

Día 28 de Febrero. Tranqui l idad en la c iudad , si b ien 
no se ce lebra en m o d o a lguno el Día de Anda luc ía . La conceja
lía de Cul tura, t iene suspend idas cua lqu ier ac t iv idad con mot i 
vo de esta fecha. A s i m i s m o se suspende la Semana Cul tura l 
prevista para el anejo de Bácor-Olivar, o rgan izada por el Cole
gio Públ ico «Constitución-78» y el Ayuntamiento de Guadix, entre 
otras ent idades. C o m u n i c a d o púb l i co de las mujeres encerra
das, inv i tando a Pablo Recio a visi tar pe rsona lmente Guad ix y 
comarca, y comprobar la prob lemát ica sanitar ia. Empiezan a lel-
gar diversas c i tac iones jud ic ia les, con mot ivo de la denunc ia 
f o r m u l a d a por e l G o b i e r n o Civ i l y la F isca l ía de Granada , por 
los desó rdenes p ú b l i c o s c a u s a d o s en Guad ix . 

Domingo día 2 de Marzo: EI o b i s p a d o de Guad ix 
Baza, hace unas puntual izac iones sobre su ac tuac ión en el con
f l ic to sani tar io. 

El D iputado por AP, Franc isco Hurtado, reta a Pablo Recio, 
a un debate san i tar io sobre la comarca . S iguen pub l i cándose 
car tas en el Diar io Ideal, sobre el con f l i c to sani tar io. 

Día 4 de Marzo: Se hace púb l i co un c o m u n i c a d o de la 
reunión ce lebrada el sábado día 1, de los a lca ldes y represen
tantes de los Mun ic ip ios de Zújar, Cúl lar Baza, Cast r i l , Bena-
maure l , Cuevas de l Campo , Frei la, Galera, Pueb la de Don Fa-
dr ique, SErón, Cani les, Huesear, Pozo A l c ó n , Orce, H ino jares y 
Baza, urg iendo la jnmed ia ta puesta en marcha del Hospi ta l Co
marcal s i to en Baza. 

Día 2 de Marzo: A m p l i o reportaje en el Diar io «El País», 
bajo el t í tu lo: «Parir en Guadix», y real izado a través de una en
v iada espec ia l , que se acerca d i rec tamente a la p rob lemát i ca 
de nuest ra c iudad , y a sus representantes, así c o m o a la c iu
dad de Baza. Po lémicas dec la rac iones del A l ca lde d e Baza. 

Día 3 de Marzo: Un grupo de cuat ro Abogados de nuestra c iu
dad, se desplazan a Sevi l la, para entrevistarse con el prest ig io
so ju r is ta , Manue l Clavero Arévalo y es tud ia r la pos ib i l i dad de 
recurrir las med idas san i tar ias que realiza la Jun ta de Anda lu 
cía en nuest ra comarca . Clavero promete es tud iar el prob lema, 
man i fes tando que no hay n inguna Ley de San idad en Anda lu 
cía que ampare la re forma. 

Día 5 de Marzo: Se da a conocer la p ropues ta del De
fensor del Pueblo Anda luz de celebrar una reunión con jun ta : 
Admin is t rac ión-Representantes de Guadix para es tud iar el pro
b lema sanitar io. 

El A lca lde en f unc iones Migue l Tauste, convoca a los repre
sentan tes de 25 Ayun tam ien tos de la Comarca a una reunión 
en la que se ident i f i can con las re iv ind icac iones de Guadix , pe
ro s in que se f i rme n ingún acuerdo ni comun icado , hab iéndose 
recr iminado a la A lca ld ía acc i tana, el no haber hecho esta ac
tuac ión con jun ta y comarca l con anter ior idad. 

Sigue el encierro de mujeres en el Ambu la to r io . S iguen las 
man i fes tac iones por las cal les de Guadix , todas las tardes. 

Día 6 de Marzo: Reunión con jun ta en Sevil la, Represen
tantes de la Consejer ía de Sa lud , Representantes del Ayunta
miento, de las mujeres encerradas, de la mesa pro-salud y con 
la as i s tenc ia del Defensor del Pueb lo Anda luz , s in l legar a n in
gún acuerdo. Pablo Recio, man i fes tó una vez más que cons ide
ra bastante di f íc i l que se encuent re una so luc ión que posib i l i te 
que los aceí tanos s igan depend iendo de Granada, porque el lo 
cuest ionar ía la v iabi l idad del Hosp i ta l de Baza y cont rad ice uno 
de los objet ivos de la reforma sani tar ia, la descentra l izac ión sa
nitaria de Granada. El Defensor del Pueblo, Conde Pumpido, ma
ni festó que los hab i tan tes de Guadix no con taban con la infor
mac ión su f ic ien te a la hora de hacer sus rec lamac iones y ale
gó j u n t o c o n el Consjero, razones e c o n ó m i c a s y de e fec t i v idad 
técn ica para dec id i r la ub icac ión del Hosp i ta l en Baza. 

Día 7 de Marzo: 1 de la madrugada , l legan los repre
sentantes de Guadix, y se organiza una mani festac ión con abun
dante ru ido y boc inas de coche. Una g rupo de mujeres, se per
sona ante la casa donde vive el Conce ja l de Cu l tu ra increpán
dole con diversos gr i tos. Poster iormente se para el Tren Expre
so Madr id-Almería por una fa lsa amenaza de bomba , durante 
dos horas y med ia . 

Hue lga Genera l , se c ierran comerc ios y bares. Cons t rucc ión 
de bar r icadas y neumá t i cos ard iendo en carretera de Murc ia . 
Los t renes c i rcu lan con no rma l idad . Insul tos y abucheos a los 
representantes de Telesevil la. 

Reunión de Migue l Tauste con a lgunos comerc ian tes a puer
ta cerrada en el Ayuntamiento . 

Días 8 y 9 de Marzo: Muy p o c o eco del Referendum 
eb Guad ix , só lo hay car te les p id iendo el NO. Y no se ce lebra 
n ingún ac to púb l i co sobre el t e m a de la OTAN. El sábado día 
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8, hay un ac to porevisto por el PCE, que se suspende a ú l t ima 
hora. 

Día 10 de Marzo: Crecen los rumores de que se escri
birá en las papele tas en b lanco del Re fe rendum: «Queremos 
Hosp i ta l Comarca l» . Hay o t ros rumores de a l tercados y de boi
cotear el Referendum. 

El conse jero Pablo REclo, man t iene una mesa redonda con 
per iod is tas de la cadena Ser, asegurando que s igue en pié su 
p romesa de estud iar cua lqu ie r p lan a l ternat ivo en la cober tura 
sani tar ia de la c o m a r c a de Guad ix . A s i m i s m o va rechazando 
uno a uno los a rgumen tos en favor de un hosp i ta l para la zona 
de Guadix , de fend iendo en todo m o m e n t o el m a p a sani tar io de 
Anda luc ía e laborado por su Consejer ía. La reacc ión inmed ia ta 
ante sus dec l rac iones, fue la presenc ia de un numeroso g rupo 
de personas y n iños f rente a Radio Guadix , g r i tando entre o t ras 
cosas : «Menos i n fo rmac ión y m á s so luc iones». 

Día 11 de Marzo: Presidente, Salvador A lgar ra y el Vi
cepresidente Manue l Abe l lán del Coleg io Of ic ia l de Méd icos de 
de Granada, son in fo rmados por m iembros de la P lataforma sa
nitaria en Guadix, del conf l ic to sanitario. A d icha reunión no asis
ten representantes mun ic ipa les . 

Día 12 de Marzo: Total no rma l idad en el REferendum 
sobre la pe rmanenc ia de España en la OTAN. V ic tor ia abso lu ta 
del SI con 59 '8%. Par t ic ipac ión en Guad ix de 50 '5%. Votos ne
gat ivos: 21 '9%. Votos nulos: 14%. Votos en b lanco : 4 i 9 % , Apa
recen cerca de 1000 papeletas cons ideradas nulas por llevar ins
c r ipc iones referentes a la so l i c i tud de l Hosp i ta l Comarca l . 

C o m o los días anter iores se c lebran man i fes tac iones por las 
ca l les de Guad ix , que van a conf lu i r a la carretera de Murc ia , 
f rente al domic i l i o del A lca lde Sa lus t iano Pérez Moya, p id iendo 
su d im is i ón . 

Día 13 de Marzo: El d iar io «Ideal» i n fo rma c o n a lgunas 
incorrecciones; la in formac ión de Guadix. No es cierta la ausen
cia de Edi les del PSOE en el Ayuntamiento . No es c ier to que 
no se ce lebren reuniones de la C o m i s i ó n de Gobierno. 

Dimi te Migue l Tauste hasta ahora Primer Teniente de A lca l 
de en func iones durante es tos días de conva lecenc ia del ante
rior A l ca lde Sa lus t iano Pérez Moya. 

Reun ión en Lanteira de los A lca lde del Marquesado, elabo
rando un c o m u n i c a d o y so l i c i tando una reunión en el Ayunta
mien to de Guad ix para el d o m i n g o 16. 

La P la ta fo rma pro-Salud se reúne c o n el Presidente de la Di
pu tac ión de Granada, para concretar el o f rec im ien to de la Di
pu tac ión de cos tear un es tud io a l ternt ivo al p rob lema san i tar io 
de Guad ix . 

Día 15 de marzo. Se d a a c o n o c e r el carác te r irrevo
cab le de la d i m i s i ó n de M igue l Tauste, A l c a l d e en f unc iones . 

Reun ión de la C o m i s i ó n de Gob ie rno y A b o g a d o s --que ha
cen de m e d i a d o r e s de la P la ta fo rma pro-Salud-r P ropues ta de 
acuerdo . Convoca to r i a para el 17 de marzo de un Pleno 
ex t raord inar io . 

Día 16 de Marzo, Domingo: Reunión de 9 a lca lde 
de la c o m a r c a de Guad ix en el Ayuntamiento , apoyando las rei
v ind icac iones san i tar ias de Guad ix y so l i c i t ando la med iac ión 
del Defensor del Pueblo españo l , Ruiz Giménez. 

En el co r to escr i to de d im is ión de Migue l Tauste Vázquez co
m o Conce ja l , seña la : «para le lamente a es ta d i m i s i ó n irrevoca
ble, qu ie ro hacer cons ta r an te la pob lac ión que desde el Ayun
tam ien to se ha t rab jado s in esca t imar esfuerzos cerca de las 
au to r idades san i ta r ias e ins t i tuc iones , t r a tando de buscar so
luc iones al p rob lema de Guad ix . Inc luso es te t raba jo ha s ido 
real izado con jun tamen te c o n representantes de las mujeres en
cer radas y de la p la ta fo rma pro-Salud s in que se haya pod ido 
a lcanzar los ob je t i vos que la pob lac i ón d e m a n d a . Deseo expre
sar m i ag radec im ien to t an to a tí (Sa lust iano Pérez) c o m o a la 
Corporac ión y func ionar ios de este Ayun tam ien to por el buen 
t ra to y con f ianza d i spensadas a m i persona». Man i f ies ta asi
m i s m o d i cho Conce ja l , su cansanc io personal , y que había es
tado esperando has ta el ú l t imo m o m e n t o por si l legaba «algo, 
un pun to in te rmed io que hubiera dado una vía de sa l ida a la 
s i t uac ión por la que at rav iesa el pueblo». 

Reun ión en la Ag rupac ión del PSOE de Guad ix , con ob je to 

de es tud iar los pos ib les sus t i tu tos de Migue l Tauste. A m p l i a s 
pos ib i l idades para el t amb ién Teniente A lca lde Mi l lán San tos 
Box. 

Amenazas de vue lco a la fu rgoneta de un acc i tano por los 
mani festantes congregados en Plaza de las Palomas, en número 
no super ior a 400 personas, n iños Inc lu idos. 

Día 17 de Marzo: Dee lac iones del A l c a l d e S a l u s t i a n o 
Pérez moya , al D iar io «El Día» de Granada , nuevo d ia r i o de la 
m a ñ a n a . «No voy a d imi t i r , t e n g o un c o m p r o m i s o c o n el pue
b lo de c u a t r o años y será e l e l e c t o r a d o qu ien e n una p r ó x i m a 
convoca to r i a e l i ja la pe rsona q u e lo represente». 

PLENO EXTRAORDINARIO en el Ayun tam ien to . 
Pun to p r inc ipa l , a c u e r d o c o n j u n t o de los dos g r u p o s po l í t i cos 
de cara a la A d m i n i s t r a c i ó n san i ta r ia . El Pleno tuvo apoyo me-
g a f ó n i c o para que los vec inos en g ran n ú m e r o p resen tes en 
la Plaza de las Palomas, lo pud ie ran segu i r en d i rec to . 

( I n f o rmac ión en Pág. 14) 

(Foto: MANUEL CORTES MAGAN ) 
La inaudita comida de San José 

Día 19 de Marzo: La a s o c i a c i ó n de c o m e r c i a n t e s de 
Guad i x , había a c o r d a d o para es ta f e c h a de f i es ta t r ad i c i ona l 
y seña lada , el c ierre to ta l de es tab l ec im ien tos , q u e d a n d o ún i 
c a m e n t e ab ie r tos los bares y res turantes , e s c u e l a s y o rgan is 
m o s o f i c ia les . A l med iod ía y al parecer por las mu je res ence
r radas y o t ros vec inos , se o rgan izó una inaud i ta c o m i l o n a en 
el m i s m o Laber in to , c o n dos pae l las g randes y repa r t i éndose 
v ino ent re los as is ten tes . M á s tarde, se puso m e g a f o n í a púb l i 
c a en el m i s m o lugar, y h u b o gen te q u e se p u s o a bai lar. C o n 
tal mo t i vo y s i g u i e n d o c o n las re i v i nd i cac iones de es tos días 
si b ien c o n un p re tend ido aire fest ivo, se para l izó el t r á f i co de 
veh ícu los du ran te t o d a la tarde a l rededor de c i n c o horas, de
j a n d o en el lugar c a n t i d a d de pape les , bo te l l as vac ías y res
tos de la p resenc ia de los vec inos que en t o d o m o m e n t o p isa
ron la h ierba, a la vez que los n i ñ o s j u g a b a n y d i s f r u t a b a n c o n 
ta les l iber tades. 

Ese día, se hace púb l i co por el PSOE loca l , un c o m u n i c a d o 
d e n u n c i a n d o e n é r g i c a m e n t e la a c t u a c i ó n de un g r u p o de ma
n i fes tan tes en I a n o c h e del 18 de marzo, c u a n d o se d i r ig ie ron 
a l loca l de l PSOE, d i r i g i endo i nsu l t os y g r i tos a los al l í 
p r e s e n t e s . 

Con re lac ión a la d i m i s i ó n de M igue l Tauste, las mu je res en
ce r radas hacen púb l i co su apoyo al m i s m o con las s i gu ien tes 
pa labras : « L a m e n t a m o s t u d i m i s i ó n . No o b s t a n t e nos a legra
m o s por t í y t u f am i l i a . C r e e m o s que no t i enes sus t i t u t o . De
s e a m o s equ i voca rnos por e l b ien de l pueb lo . Suer te M i g u e l , 
y te espe ramos» . En c a m b i o c o n el nuevo Teniente de A l c a l d e 
M i l l án San tos , las mu je res ence r radas han d e m o s t r a d o var ias 
veces y a gr i tos su desacuerdo , recordando su p rocedenc ia no 
acc i t ana . 
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Día 20 de Marzo: Luis Asenjo, co laborador hab i tua l de 
«Wadi-As» y co r responda l de Ideal de Granada , pub l i ca en ese 
d iar io una car ta ab ier ta a la A g r u p a c i ó n del PSOE de Baza, 
c o n t e s t a n d o y ac la rando anter io res a lus iones . 

Día 21 de Marzo: Emi l io López Sa ldaña , ex-a lca lde de 
Guad ix (1979-1983), pub l i ca unas largas dec la rac iones en Ideal 
ac la rando su ges t i ón pasada en re lac ión con el con t rove r t i do 
t e m a del hosp i ta l , y d e n u n c i a n d o las a c t u a c i o n e s cobardes 
y anón imas . En es tas pág inas p u b l i c a m o s d i c h o escr i to. 

Día 23 de Marzo: El ac tua l a l ca lde de Guad ix , Sa lus-
t i ano Pérez Moya, hace un l l a m a m i e n t o a la c o o r d i n a c i ó n en
tre la P la ta fo rma pro-Salud y el Ayun tam ien to , dado que am
bos t i enen el m i s m o objet ivo. A s i m i s m o man i f i e s ta que con 
el enc ier ro p ro l ongado de las mujeres , se Imp ide se p o n g a en 
marcha la re fo rma san i ta r ia y en conc re to la a tenc ión pr ima
ria en el A m b u l a t o r i o del cua l dependen los d e m á s cen t ros de 
sa lud de nues t ra comarca . 

El pun to con f l i c t i vo entre la P la ta fo rma y el A lca lde , es el 
ap robado en el ú l t imo p leno m u n i c i p a l sobre la dependenc ia 
abso lu ta de Granada o la l ibre o p c i ó n hosp i ta la r ia . 

SEMANA SANTA ACCITANA. La S e m a n a SAnta 
1986, ha ten ido unas ca rac te r í s t i cas espec ia les , que la harán 
ser reco rdada h i s tó r i camen te , El c o n f l i c t o san i t a r i o ha i r rum
p ido ab ie r tamente en los t rad ic iona les desf i les proces ionales, 
i nc luso an tes de su ce leb rac ión , p res ionan las mu je res ence
r radas para q u e los d i s t i n t os p a s o s se ace rquen al Ambu la to 
rio para apoyar las pe t i c i ones de éstas. La Federac ión de Co
fradías de ja l iber tad a cada una para que pase o no por el Am
bu la tor io . Este año ; no as i s t i ó au to r i dad a lguna ni Gua rd ia Ci
vi l , por haber l legaro a ese acuerdo con an te r io r idad . El Juez 
de I ns t rucc ión , c o m o ya había m a n i f e s t a d o an te r i o rmen te en 
una entrev is ta conced ida a Radio-Guadix , c u a n d o expuso que 
la nueva Ley del Poder Jud i c i a l , imp ide a las au to r i dades jud i 
c ia les par t i c ipar en ac tos púb l i cos no j ud i c ia les en su cond i 
c i ón de m i e m b r o s del Poder Jud i c i a l . 

Se can tan saetas a lus ivas al con f l i c t o san i ta r io 

(Foto: MANUEL CORTES MAGAN ) 
SEMANA SANTA. - VIERNES SANTO 

Día 24 de Marzo: Las mu je res encer radas , rep l i can al 
A l ca lde de Guad ix , m a n i f e s t a n d o que van a c o n t i n u a r su en
cierro, q u e es por el b ien de su pueblo . Y c r i t i can al A l ca lde 
de la s igu ien te manera : «Usted puede y debe luchar por lo que 
e l p u e b l o p ide, ya que fué é l q u i e n le e l i g i ó y c o n él debe cum
plir, ya que se debe al pueb lo m á s que al par t ido» . Más tarde 
añaden. . . «Para u s t e d es b o c h o r n o s o lo ocu r r i do el 19 de Mar
zo con una c o m i d a c a m p e s t r e c o m p a r t i d a por t o d o el pueb lo 
¿acaso no es b o c h o r n o s o escucha r pa lab ras de l a l ca lde que 
después no cump le? Si t an b o c h o r n o s o es lo que es tá ocu
r r iendo en Guad ix ¿porqué no d i m i t e us ted y se qu i ta de tan 
vergonzosa s i tuac ión?. . . 

Día 24 de MarZO, lunes: O c h o representantes de las 
mu je res encer radas y de la P la ta fo rma pro-Salud se entrevis
tan en Mad r i d c o n el De fensor de l Pueblo, Joaqu ín Ruiz Gimé
nez. Le so l i c i tan que ac túe c o n j u n t a m e n t e con el Defensor del 
Pueb lo anda luz , que p ida una mora to r i a de c i n c o años en la 
ap l i cac ión de la re fo rma san i ta r ia en la comarca , urg ieron asi
m i s m o un p lan s o c i o - e c o n ó m i c o para la c o m a r c a de Guad ix , 
dado su ba jo nivel de renta per-cápi ta , y d e n u n c i a r o n el vacío 
de poder y a c t u a c i o n e s d u d o s a s que a su ju ic io , m a n t e n í a el 

Ayun tamien to , so l i c i t ando la d i m i s i ó n del A l ca lde y de toda la 
Co rpo rac ión . Ruiz G iménez , m o s t r ó su i n tenc ión de es tud ia r 
con de ten im ien to y p rudenc ia d i chos p lan teamien tos , así co
m o de ac tuar c o n j u n t a m e n t e con el Defensor del Pueb lo 
Anda luz . 

El Gob ie rno Civi l de Granada , envía mú l t i p l es car tas de ex
pediente de sanc ión a numerosos vec inos de la loca l idadm con 
aperc ib im ien tos de mu l ta de hasta 500.000 pesetas. D ichos ex
pedientes, a lgunos son erróneos por no tener los datos del des
t ina tar io cor rectos, o referirse a personas que residen en el ex
tranjero. En med ios ju r íd icos de la pob lac i ón , se cons ide ra de 
d u d o s a lega l idad esos exped ien tes al es tar el t e m a de los de
sórdenes púb l i cos en Guadix , «sub-iudice» por t ram i tac ión su
mar ia l . La mayor par te de d i c h o s exped ien tes son recurr idos. 

El V iernes Santo, con mo t i vo de querer acercar la Cof radía 
del Santo Ent ierro al Ambu la to r io , se p roducen desagradab les 
d i s p u t a s en t re pa r t i da r ios y de t rac to res de d i c h o desvío. En 
to ta l , excepto dos p roces iones la del Cr i s to de la M ise r i co rd ia 
del Lunes y la del S i lenc io , las d e m á s h e r m a n d a d e s se acer
caron con sus imágenes has ta el Ambu la to r i o . 

Día 29 de MarZO, Sábado: Mesa redonda en la Ca
sa de la Cu l tu ra de Guad ix , o rgan izada por la P la ta fo rma pro-
Sa lud . L leno to ta l y m u c h a p a r t i c i p a c i ó n en e l a c t o a t ravés 
del co loquio. El tema central fue el hospi ta l comarca l de Guadix 

Día 30 de Marzo, lunes: Reun ión de n u m e r o s o s Al
ca ldes de la C o m a r c a en Granada , en la sede del Gob ie rno 
Civ i l , d o n d e t o m a n el acue rdo bás i co de pedir un Hosp i ta l Co
marca l para Guad ix . Apa r te p u b l i c a m o s el tex to l i teral e ínte
gro de d i c h o acuerdo. 

Se a n u n c i a p ú b l i c a m e n t e el 1 ° de Mayo, f e c h a de inaugura
c i ó n o f i c ia l del hosp i ta l Comarca l de Baza. Con ta rá con los 
equ ipos más modernos , y empezará a f unc iona r por suces i 
vas fases a tend iendo en p r inc ip io só lo la pob lac i ón de Baza, 
c o m a r c a y a l rededores. 

Día 2 de Abril, Miércoles: EI d iar io «El Día» de Gra
nada , hace a lus ión a las n u m e r o s a s a m e n a z a s y ve jac iones 
que suf re el A l ca lde y su fam i l i a con mo t i vo del c o n f l i c t o sa
ni tar io. Hab iendo l legado Inc luso a t ra tar de zarandear lo per
s o n a l m e n t e en Bena lúa , y haber rec ib ido a m e n a z a s de muer
te de f o r m a a n ó n i m a y por te lé fono. No es c ier to, s in embar
go, que haya d e n u n c i a d o los hechos ante el Juzgado , c o m o 
pub l i ca ese Diario. 

C o m o pro tes ta por la l ibre opc ión hosp i ta la r ia de fend ida en 
Granada, se p roducen nuevas man i fes tac iones y cor tes de ca
rretera. Los man i f es tan tes g r i tan : «Los a l ca ldes c o n sus pue
b los y no c o n sus pa r t i dos» . 

DIMITE EL CUARTO C O N C E J A L SOCIALISTA: A n t o n i o Sán
chez Hur tado, a b r u m a d o por el p rob lema san i ta r io y los acon
t ec i m i en tos que se suceden . 

Día 3 de Abril: El PSOE de Granada, t o m a pos i c i ón pú
bl ica nuevamente, denunc iando c o m o «acciones cobardes, fas
c is tas y ter ror is tas» las amenazas a n ó n i m a s e m i t i d a s desde 
el A m b u l a t o r i o y d i r i g idas al A lca lde , que han o b l i g a d o a éste 
a t ras ladar su fam i l i a a Granada . Termina la dec l rac ión soc ia 
l ista... «que remos de ja r c l a ro sob re q u i é n en e l f u t u r o inme
d ia to de Guad ix tendrá que recaer la r e s p o n s a b i l i d a d h is tór i 
ca de imped i r o re t rasar el pos ib l e desar ro l lo e c o n ó m i c o ofre
c ido desde la p res idenc ia de la J u n t a ; i d e o l ó g i c a m e n t e son 
las m i s m a s pe rsonas que ahora r ec l aman y an tes ; en é p o c a s 
an te r io res a la d e m o c r a c i a , pe rm i t i e ron s in la m á s leve que ja , 
la ca ída de la e c o n o m í a comarca l . . .» «no q u e r e m o s ceder an
te las pe rsonas a n t i d e m o c r á t i c a s , d e f e n d i e n d o a la Corpora
c ión de Guad ix c o m o la i ns t i t uc ión que representa a t o d o s los 
ace í tanos». 

El A i ca lde Hué lago, A n t o n i o Garr ido García, n iega haber fir
m a d o d o c u m e n t o a l g u n o en Granada , al no as is t i r a la reu
n ión . Se man i f i e s ta por la d e p e n d e n c i a hosp i ta la r i a abso lu ta 
de Granada , y apoya a las mujeres encer radas so l i da r i zando 
se c o n sus re iv ind icac iones . 

El M in i s t ro de San idad , Ernest L l uch , man i f i es ta que a raiz 
de la so l i c i t ud del Defensor del Pueb lo españo l , med ia rá en 
el c o n f l i c t o san i t a r i o c o m u n i c á n d o s e c o n el Conse je ro Pablo 
Recio. Aparece un m u ñ e c o c o l g a d o en f ren te del A m b u l a t o r i o 
al A lca lde , en t o n o c l a ramen te o fens i vo y amenazador . 

El día 31 de Marzo, A P de Guad i x p ide un P leno espec ia l 
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para c o n o c e r el es tado de la hac ienda m u n i c i p a l , b a j á n d o s e 
en c o m e n t a r i o s de vec inos sobre la c a ó t i c a s i t u a c i ó n econó
mica que padece el Ayun tamien to . 

Día 4 de Abril: Las mu je res encer radas rep l ican el co
m u n i c a d o de l PSOE de Granada . As i m a n i f i e s t a n : «No s o m o s 
las po r tavoces y l eg í t imas rep resen tan tes de l pueb lo , pero sí 
una g ran par te de l m i s m o , c o n de recho a op ina r y a most rar 
nos en c o n t r a l de cua lqu ie ra m e d i d a que c l a r a m e n t e a nues
t ro en tender per jud ica nues t ra comarca. . .» «no t e n g a n la des
fachatez de dec i r que de te r io ramos la i m a g e n de nues t ro pue
blo, ya que us tedes no han h e c h o o t ra c o s a que hund i r l o y hu
mi l la r lo , has ta que el pueb lo se ha d a d o c u e n t a y ha pro tes ta
do por a l to t a n d e l i c a d o c o m o es la san idad» . N e g a b a n cua l 
quier ac t i t ud amenazan te , y t e r m i n a n d i c i endo : «Ustedes ha
b lan de d e m o c r a c i a c u a n d o no han c o n s u l t a d o es te prob le
ma tan g r a n d e al pueb lo que es el m á s per jud icado» . As im is 
m o rep l ican d i c h o c o m u n i c a d o la P la ta fo rma pro-Salud, que 
rechaza ín teg ramen te el m i s m o y A l i anza Popular de Guad ix , 
expl ica en ot ro c o m u n i c a d o hecho púb l i co ese m i s m o día que 
lo a c o n t e n c i d o en Guad ix , ha s i do una au tén t i ca exp los ión 
popu la r de có le ra y d e s a s o s i e g o ante unas m e d i d a s de la Ad
m in i s t r ac ión que se cons ide ran ne fas tas para el f u tu ro de to
da la c o m a r c a . A n t e a l io los par t idos po l í t i cos só lo pueden 
adoptar dos pos i c i ones : a favor o en con t ra . La ac t i t ud de l 
PSOE a nivel loca l , p rov inc ia l y reg iona l , c o n t i n ú a d i c i e n d o el 
c o m u n i c a d o , ha s ido de tota l i ncomprens ión , que r iendo ver en 
el la só lo m a n i o b r a s de la de recha o de la Ig les ia, que puedan 
poner en pe l ig ro la o m n i p o t e n c i a que d i s f ru tan en la reg ión , 
f ru to de unas e lecc iones ya a le jadas en el t i empo . F i na lmen te 
man i f i es tas : «ape lamos al poder el necesa r i o e je rc i c io de la 
med i t ac i ón» . 

Día 5 de Abril: El Secre tar io de l PSOE, Á n g e l Díaz So l , 
se reúne c o n los A l c a l d e del M a r q u e s a d o para es tud ia r la s i 
t uac ión san i ta r ia en la zona. El A l ca lde de A lqu i fe , exp l i ca sus 
pos tu ra púb l i ca con el á n i m o de consegu i r una sa l ida a tra
vés del d i á l ogo y la c o m p r e n s i ó n . L a m e n t a n d o la c a m p a ñ a de 
desc réd i to con t ra su persona, por apoyar la l ibre e lecc ión 
hosp i ta la r ia . 

Día 6 de Abril: Manuel Fraga Iribarne, se reúne en Vélez-
Má laga , con representan tes de A P de guad ix , y p romete una 
a c t u a c i ó n sobre ese t e m a en el C o n g r e s o de los D ipu tados . 

Día 7 de Abril: Nace el s e g u n d o n iño a lo largo de es
te enc ie r ro en el A m b u l a t o r i o de Guad ix . Le pond rán por nom
bre Pablo, en re lac ión al Conse je ro de Sa lud y C o n s u m o . Por 
de fec to de peso, debe ser l levado i n m e d i a t a m e n t e a Granada . 
Un g rupo n u m e r o s o de mu je res por o t ra parte, d e c i d e n ence
rrarse en el hogar del Pens ion is ta de ALCUDIA, en so l i da r i dad 
con las mu je res encer radas de Guad i x y p r o n u n c i á n d o s e por 
la irrevocable y exclusiva dependenc ia hospi ta lar ia de Granada. 

Día 8 de Abril: El PSOE local, hace públ ico un comunica
do, expl icando su larga actuación en este conf l ic to y anteriormen
te a través del Ayuntamiento, as imismo denuncian la actuación de 
Alianza Popular 

Día 9 de Abril: La mujeres encerradas contestan el escri
to emi t ido por el PSOE local. 

Día 9 de Abril: Se hace públ ico en Guadix, el traslado so
l ic i tado por el Alcalde de la c iudad Salust iano Pérez Moya, a tra
vés de su trabajo en Renfe en Valencia y el t raslado ant ic ipado 
de su fami l ia a aquel la capital . La d imis ión del Alcalde se consi
dera próxima, si bien él la desmiente, creciendo de nuevo los ru
mores y bulos sobre el futuro de la alcaldía. Se habla de Mi l lán 
Santos como probable sucesor de Salust iano. 

Día 11 de Abril: Incidente entre las mujeres encerradas 
en el Hogar del Pensionista de Alcudia y el Alcalde de Dólar, al 
producirse una d iscusión sobre las tres horas de la madrugada, 
con mot ivo de d icho encierro. El alcalde social is ta de Dólar, Nico
lás Rodríguez Pérez, niega que haya insultado a nadie, sólo d iscu
tieron por el tema de la reforma sanitaria. 

Día 11 de Abril: Las mujeres encerradas de Alcudia, son 
desalojadas por la Guardia Civil del Hogar del Pensionista, por or
den del Gobernador Civil. No hay incidentes de consideración. Si
guen l legando numerosos vecinos al Juzgado de Guardia, c i tados 
en relación con el Sumario de desórdenes públ icos. 

Día 14 de Abril, Lunes; Se hace públ ico el apoyo del 
Pleno del Comité Provincial del PSOE a los mi l i tantes de ese 

Partido en Guadix y se denuncian «las presiones y chantajes de que 
son objeto», poniendo de relieve la necesidad de «una clara informa
ción como forma de frenar acciones incívicas y ant idemocrát icas de 
algunas personas». 

Siguen los encierros sol idar ios en la comarca. 
En DOLAR, acuerdan cerca de 50 mujeres, encerrarse 48 horas en 

petición de la dependencia exclusiva de Granada, cr i t icando la pos
tura de su Alcalde, por, según ellas, «negociar a espaldas del pueblo». 
As imismo en FERRERIRA, en el propio Ayuntamiento, se ha encerra
do otro grupo de mujeres, entre ellas la mujer del Alcalde (AP) por los 
mismos mot ivos que las mujeres de Alcudia, que siguen encerradas 
en otro local. 

Día 16 de Abril, Miércoles: Se hace públ ico el acuerdo 
de la Consejería de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, diri
gido a los Alcaldes de la Comarca, cuyos cuatro puntos son los 
s i g u i e n t e s : 

1) - En el plazo máximo de tres meses se pondrá en marcha el Distrito de 
Atención Primaria, unánimemente solicitado en su día por los Plenos de los 
Ayuntamientos de la Comarca en las condiciones ya anunciadas por la Conse
jería de Salud y Consuma 

Con tal fin, se están realizando actualmente los cursos de reciclaje de todos 
los sanitarios del sector, que finalizarán en maya Asimismo, el Boletín Oficial 
de la Junta de Andalucía publicará el día 15 de abril el concurso de adjudica
ción de las obras del Centra Coordinador del Distrito, por importe de 90.472.896 
pesetas, y cuyo plazo de finalización -incluyendo un margen para imprevistos-
será de 14 meses. Hasta su apertura, se utilizará como tal el actual ambulato
rio de la Seguridad Social, que será adaptado con dicho objeta mediante obras 
de reforma que durarán dos meses y comenzarán el próximo 21 de abril. 

2. - Con el fin de poner en marcha las medidas previstas para la ampliación 
y mejora de la asistencia especializada, se iniciará el proceso de transforma
ción del actual Ambulatorio en Centro Periférico de Especialidades. 

A este efecto, se ofertará la jerarquización a los actuales Especialistas de 
Cupo, con lo que automáticamente se ampliará a más del doble su tiempo de 
dedicación. La incorporación de nuevas especialidades deberá ser paulatina, 
toda vez que no habrá espacio suficiente en el Ambulatorio hasta que no entre 
en funcionamiento el nuevo Centro de Distrito. La ampliación de los servicios 
ambulatorios de especialidades en Guadix se irá cubriendo inicialmente con 
la capacidad no utilizada por los módicos especialistas de Baza. Igualmente, 
y para atender los requerimientos funcionales precisos, los especialistas jerar
quizados se adscribirán administrativamente en Baza, sin que ello prejuzgue 
la inviabilidad de un futuro hospital en Guadix. 

3. - Accediendo a las peticiones de la Comisión de Seguimiento de los Ayun
tamientos de la Comarca y las sugerencias del Defensor del Pueblo Andaluz, 
se acepta dar libertad de opción a todos los habitantes del Distrito de Guadix 
para que, a efectos de los servicios de hospitalización, puedan acudir a Grana
da o Baza, según su preferencia. 

Es ésta una decisión que, por sentida que sea entre la población de la zona, 
no deja de suponer un importante sacrificio para el resto de los andaluces. 
Ello se debe a que tal libertad de opción, además de limitar la eficacia de las 
medias tendentes a aligerar la creciente sobrecarga que padecen los hospitales 
de Granada, contribuirá a una infrautilización del Hospital de Baza en una cuantía 
imposible de determinar previamente, a pesar de que los costes de su manteni
miento sean prácticamente los mismos, pudiendo sobrepasar los 200 millones 
de pesetas anuales el gasto no productivo derivado de tal situación. 

4. - En relación con la posibilidad de que se construya un Centro Hospitala
rio en Guadix, esta Consejería reitera que -en la perspectiva de los condiciona
mientos actuales- no encuentra viable tal proyecto en un futuro previsible, pe
ro que está dispuesta a considerar cualquier diseño alternativo que no sea con
trario a los principios de racionalidad funcional y solidaridad con el conjunto 
de ios andaluces. 

Como quiera que los medios para elaborar dicho proyecto alternativo están 
disponibles, toda vez que el Colegio Oficial de Médicos ofrece el soporte técni
co para realizarlo y la Diputación Provincial se ha manifestado dispuesta a 
financiarla se concede para su elaboración al plazo de año y media Transcurri
do dicho plaza y a resultas de lo anterior, se adoptaré por la Junta de Andalu
cía la decisión definitiva sobre la cobertura de las necesidades de hospitaliza
ción de la Comarca. 

Sevilla, 14 de Abril de 1986 

Según Pedro Clavero, Delegado de la Consejería en Granada, esta 
solución es la mejor para este largo conf l ic to sanitario, y si cont inúan 
los problemas ahora será por mat ices polí t icos. Por otra parte, añade, 
que la infraut i l ización del hospital de Baza supondrá muchos mil lo
nes de pérdidas al año. Después de la reforma sanitar ia in ic iada en 
plan pi loto en Guadix, seguirá la Alpujarra y los Distr i tos de la Costa, 
Baza, Loja-Santa Fe, Norte de Granada y Sur de Granada hasta 1990. 
Por úl t imo, el Presidente de la Junta de Andalucía , José Rodíguez de 
la Borbol la, mant iene su oferta de elaborar el estudio de promoción 
socio-económica para relanzar la zona. 

Las primeras reacciones de las mujeres encerradas a la propuesta 
de la Junta de Andalucía son de rechazo, por entender únicamente 
como válida la dependencia exclusiva de Granada, sin mat ices. Para 
las mujeres de Guadix, encerradas en el Ambulator io, d icha medida 
es una farsa, y así hacen el s iguiente comunicado: 

Las mujeres encerradas y las personas que las apoyan rechazan la oferta de la Conseje
ría de Salud y Consumo en cuanto a la libre dependencia por tratarse, aunque dicho con 
palabras tan satisfactorias a oídos de la gente, de un completo engaño, una farsa y una 
manipulación por parte de la Consejería. (Continúa en página 16) 
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Tenía lugar el día 17 de Marzo del 86 un p leno ext raord ina
rio d e s p u é s de la d i m i s i ó n del Sr. Tauste Vázquez en una se
s ión c o n un amb ien te ca rgado de tens ión y c o m p l i c i d a d . Gran 
c a n t i d a d de p ú b l i c o y h u m o en un sa lón a rebosar des tacan
do una gran c a n t i d a d de e m p l e a d o s m u n i c i p a l e s y de gente 
del RS.O.E. a los que p o c o a p o c o se fue ron un iendo gen te de 
o t ras t endenc ias o s i m p l e m e n t e cu r iosos . 

Igua lmente se encon t raban presentes los a b o g a d o s jóvenes 
por tavoces e in te r locu to res en a l g u n o s casos de las negoc ia
c i ones de la P la ta fo rma Pro-Salud. Sobre las 7 de la tarde c o ; 

mienzan a entrar los conce ja les tan to de A.P. c o m o del RS.O.E. 
los g rupos m u n i c i p a l e s gobe rnan tes que o c u p a n sus as ien
tos j u n t o con el Secre ta r io de la Co rpo rac i ón . 

En este amb ien te tenso y p leno de h u m o s com ienza por pe
dir la p r o n u n c i a c i ó n sobre el carác te r u rgente de la convoca
tor ia la cua l ob t i ene un acue rdo u n á n i m e de todos . 

El 2 o pun to del o rden del día c o n s i s t e en dar lec tu ra al ac ta 
de la ses ión anter io r la cua l t ras una larga y cas i t ed iosa lec
tura queda de f i n i t i vamen te ap robada . 

El Tercer pun to del Orden del día pasa a deba t i r dos moc io 
nes sobre el p r o b l e m a san i ta r io p resen tadas respec t i vamente 
por la A l ca ld ía una; s i endo a d e m á s c o n s e n s u a d a prev iamen
te c o n unos le t rados que han a c t u a d o de med iado res e inter
locu to res de las mu je res ence r radas y el resto de la Platafor
m a Pro-Salud; y el G rupo M u n i c i p a l de A.P. por la o t ra . 

La m o c i ó n que p resen ta la A l ca ld ía c o n t i e n e b á s i c a m e n t e 
t res p u n t o s de acuerdo : 

a) Pe t i c ión- re iv ind icac ión de un Hosp i t a l C o m a r c a l con un 
e s t u d i o de v iab i l i dad y los a p o y o s y m e d i d a s necesa r ias para 
su c o n s t r u c c i ó n . 

b) M a n t e n i m i e n t o de las espec ia l i dades en el a m b u l a t o r i o 
con la d o t a c i ó n a d e c u a d a de i ns t rumen ta l . 

c) A d s c r i p c i ó n hosp i t a l a r i a a G r a n a d a y s i e l l o no es pos i 
ble por lo menos l ibertad de adsc r ipc ión entre Granada y Baza. 

Fue e n t o n c e s el Sr. Con t re ras qu ien pasa a dar lec tu ra a la 
m o c i ó n de su grupo, j u s t o en el m o m e n t o en que los emplea
dos m u n i c i p a l e s u l t i m a n la p reparac ión de un e q u i p o de me-
ga fon ía que t ras lada a las 2.000 personas que aprox imadamen
te lo es tán s i g u i e n d o desde la Plaza de las Pa lomas, la cua l 
b á s i c a m e n t e c o n t i e n e los s igu ien tes pun tos : 

a) Neces idad de un Hosp i t a l Comarca l en Guad i x para lo 
que hay sobradas razones. 

b) Res is tenc ia a la J u n t a de Anda luc ía . El A y u n t a m i e n t o 
debe de adop ta r un acuerdo de m a p a a l te rna t i vo a c e p t a n d o 

VIDA MI 
POR FIN PLENO 
el o f r ec im ien to del C. Of ic ia l de M é d i c o s y de la Excma. Dipu
t a c i ó n de Granada . 

c) Creación de una comis ión de segu imien to del asunto con 
m i e m b r o s var ios. 

d) Exigi r la a d s c r i p c i ó n hosp i ta la r i a c o n G r a n a d a para po
s ib i l i ta r la c o n s t r u c c i ó n de un Hosp i ta l a m e d i o plazo. 

e) Med iac ión del Defensor del Pueblo Español con una mo
rator ia de 5 años. 

f) I ns ta lac ión y d o t a c i ó n en el ac tua l A m b u l a t o r i o de los 
a d e c u a d o s m e d i o s t é c n i c o s y h u m a n o s . 

g) Convoca to r i a a A l c a l d e s de la c o m a r c a para poder to
mar una dec i s i ón unán ime . 

h) Mues t ra d e so l i da r i dad c o n las mu je res encer radas . 

Pros igue ahora el A l c a l d e Sr. Pérez Moya q u i e n hab la del 
d o c u m e n t o c o n s e n s u a d o en reun ión de l d ía 15-3-86 ent re los 
le t rados y la c o m i s i ó n de g o b i e r n o y a f i r m a q u e d i f ie ren a m 
bos documen tos bastante poco en lo sustanc ia l . Segu idamente 
se pasa a la d i s c u s i ó n de s e n d o s d o c u m e n t o s para lo que in
terv iene el Sr. O lea en el 1 o pun to : 

Por f i n t ras su r e d a c c i ó n q u e d a a p r o b a d o el 1.° p u n t o por 
u n a n i m i d a d : 

Primero.— Reivindicar la instalación en Guadix de un Hos
pital General Básico, para lo cual se impulsará y coordi
nará el correspondiente estudio que acredite su viabili
dad, recabando para ello los apoyos necesarios de otras 
instituciones y adoptando cuantas medidas sean perti
nentes, dando todas las facilidades a la Junta de Anda
lucía para la construcción del mismo, teniendo en cuen
ta que las condiciones geográficas, históricas y socioe
conómicas de la Comarca avalan este anhelo de toda la 
población. 

En el 2 ° p u n t o S a l u s t i a n o d a lec tu ra a la m o c i ó n de la Al
ca ld ía de la que el Sr. Cont reras p ide se camb ie re iv indicar por 
ex ig i r y desaparezca la d e n o m i n a c i ó n de Cent ro Per i fér ico de 
Espec ia l idades . 

— Sa lus t i ano : rep l ica a f i r m a n d o que no p o d e m o s ir en con t ra 
de las denom i nac i ones pues to que no c a m b i a sustanc ia l -
mente. Desde la cal le, se e s c u c h a pe r f ec tamen te un so
noro a b u c h e o a las pa labras de Sa lus t iano . 
No adm i te el c a m b i o de la pa labra re i v ind icac ión por exi
gir y da razones en el sen t i do de que d u d a n de a lgo que 
todavía no han v is to y m ien t ras no lo v e a m o s lo vamos 
a segu i r re iv ind icando. 

— Cont re ras : ma t i za q u e lo de ex ig i r era para que sea inme
d ia to pues to que noso t ros s o m o s qu ienes p a g a m o s , re
s u m e y no a d m i t e lo de C. de Espec ia l i dades por lo que 
vuelve a redactar aprox imadamente el pun to que f ina lmen
te redacta S a l u s t i a n o y que se ap rueba por u n a n i m i d a d . 
Segundo. — Exigir que el Ambulatorio de Guadix manten
ga la dotación de especialidades que actualmente posee 
y sea potenciado, creando las que se consideren nece
sarias, tales como Traumatología, Urología, Cirugía Ge
neral, Dermatología, etc. Igualmente deberá estar dota
do del instrumental y mobiliario clínico necesario para la 
buena prestación del servicio. 

Por GAMA y PRECIOS compre su TELEVISOR y VIDEO en 

romacho 
Elija ent re las marcas más pres t ig iosas del mercado... 
Phi l ips, Grund ig , T h o m s o n , Te le funken, Sony, J V C , ITT, 
Nat ional , M i tsub ish i , Techn ics , Emerson, Sanyo, 
Elbe, Sonitrón.. . 
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NICTIM i 
EXTRAORDINARIO 

En el Tercer pun to S a l u s t i a n o p rocede a la lac tu ra de la mo
c ión de la A l ca ld ía que b á s i c a m e n t e v iene a decir : Reiv indi
car la adsc r i pc i ón a Granada y si e l lo no es pos ib le la l iber tad 
de e lecc ión de la d e p e n d e n c i a hosp i ta la r ia entre Granada y 
Baza. 
— Cont re ras : Pide c o n s e n s o y rep l ica p id iendo exig i r la ads

c r i pc i ón de Granada y entre los s ies del púb l i co congre
gado en la R de las Pa lomas a f i r m a n d o Con t re ras que de 
este m o d o se conec ta con el anhe lo del pueb lo y que ade
más es ta l iber tad podr ía cerrar la i nc lus ión de un Hosp i 
tal c o m a r c a l para Guad ix en un fu tu ro a co r to o med io 
plazo. 

— Sa lus t i ano : A f i r m a no estar l eg i t imado para op ina r por el 
to ta l de los c i u d a d a n o s pues to que con una so la perso
na que a f i rmara o qu is iera l iber tad de e lecc ión , no podría
mos ob l iga r la a es to por lo que e n t e n d e m o s que lo míni
m o es reivindicar pertenecer a Granada y que la gente ten
ga l iber tad de o p c i ó n para de ese m o d o no coar tar la li
ber tad de e lecc ión de los c i udadanos . 

Con t re ras rep l i ca a l g u n a s a f i r m a c i o n e s an te r io res y se en
tra en un ca l l e jón s in sa l ida por lo que se op ta por somete r 
las dos m o c i o n e s a vo tac ión ya que no hay pun to de encuen
tro la cua l arroja el s igu ien te resul tado: 10 a favor y 7 en cont ra . 

Tercero.—Reivindicar la adscripción hospitalaria de los 
ciudadanos de Guadix a Granada, o que se admita la li
bertad de opción de los mismos. 

El 4.° pun to resu l ta a p r o b a d o por u n a n i m i d a d : 

El Ayuntamiento defenderá estas reivindicaciones por los 
cauces legalmente establecidos. Este punto es aproba
do por unanimidad. 

Se te rm ina aquí la m o c i ó n de la A lca ld ía res tando por dis
cu t i r los pun tos de la p ropues ta de A.R 

Se te rm ina e n t o n c e s la m o c i ó n p resen tada por la A lca ld ía 
por lo que ya só lo q u e d a la m o c i ó n del g rupo de A.R No obs
tan te se lee el acue rdo l legado con la C o m i s i ó n Pro-Salud y 
las mujeres encerradas. Se debate y se l lega al acuerdo de crear 
una espec ie de C o m i s i ó n de s e g u i m i e n t o q u e d a n d o aproba
do este pun to por u n a n i m i d a d en los s igu ien tes t é rm inos : 

Quinto. — Se creará una Comisión de seguimiento entre 
el Ayuntamiento de la Comarca y de los representantes 
de la Plataforma Pro-Salud que a este efecto se designen. 
Este punto, asimismo, es aprobado por unanimidad. 

Se da lectura al pun to propuesto refer ido al asun to de la me
d iac ión del Defensor del Pueb lo a lo que Sa lus t i ano mat iza 
lo s igu ien te : Este A y u n t a m i e n t o acue rda segu i r so l i c i t ando la 
med iac ión del Sr. Ruiz J iménez y del Sr. Conde Pumpido; pues
to que parece segu i rá las d i rec t r i ces del Sr. Ruiz J iménez y no 
sería p ruden te marg inar lo . 

— Sa lus t i ano : No es lóg i co exig i r p r imero ráp idamen te y lue
g o pedi r una mora to r i a de 5 años . En t iendo que es mejor 
pedir apoyo a las re iv ind icac iones . 

— Cont re ras : Dada la cer razón de la J u n t a de A n d a l u c í a pue
de que la m e d i a c i ó n del Sr. Ruiz J iménez sea in teresante 
y puede que no sea bana l una mora to r ia de c i n c o años 
y que a lguna haya de in tentar una s o l u c i ó n . ¡Ojalá que 

COMPRE donde le OFRECEN MAS... VISITE... 

remacho 
leoteca ROIMACHO 

la Jun ta de A n d a l u c í a recons idere su pos tu ra y una mo
rator ia de c i nco años sería t i e m p o su f i c i en te para hacer 
e lecc iones en Anda luc ía y puede que hubiera un camb io . 

Sex to .— Este Ayuntamiento acuerda seguir solicitando 
la mediación del Defensor del Pueblo Español Sr. D. Joa
quín Ruiz Jiménez y del Defensor del Pueblo Andaluz D. 
Manuel Conde Pumpido en nuestras reivindicaciones ante 
la Junta de Andalucía. Este punto, igualmente, es apro
bado por unanimidad. 

Séptimo.— Este Ayuntamiento quiere mostrar su solida
ridad con las mujeres encerradas en el Ambulatorio de 
nuestra ciudad y pueblo en general que con entereza y 
sacrificio están dando un gran ejemplo que hará posible 
la consecución de estas reivindicaciones. Este último pun
to aprobado, asimismo por unanimidad de todos los 
asistentes. 

L legados al f ina l de la m o c i ó n Sa lus t i ano agradece al Gru
po de A.R, a los a b o g a d o s med iadores , a las mujeres encerra
das y a la P la ta fo rma Pro-Salud para que ent re t o d o s s in acr i
t ud , en l iber tad, s e a m o s c a p a c e s de consegu i r las re iv indica
c iones y cesando desde la cal le en las med idas de presión para 
que p o d a m o s t raba jar con ho lgura y no cejar en el e m p e ñ o 
de consegu i r el m á x i m o de cosas para Guad ix . 

El 4 o pun to del Orden del día es el referente a la ap robac ión 
del t i po de c o n t r i b u c i ó n u rbana que queda real izada por una
n i m i d a d con un 15% de sub ida . 

El 5.° pun to del Orden del día t ra ta de la d i m i s i ó n de conce
ja les de la Corpo rac ión M u n i c i p a l que resu l tan v i to readas to
das y cada una de e l las desde la ca l le y por el púb l i co que 
s igue e l P leno desde la cal le. 

Estas d im is i ones son en conc re to las de A n t o n i o Tauste 
(20-2-86), And rés M o n t a l b á n y M igue l Tauste (13-3-86) para los 
que Salust iano t iene unas palabras de agradec imiento af i rman
do q u e eran t res pun ta les bás icos , c u y a s d i m i s i o n e s acep ta 
con el r econoc im ien to a su labor y con el sen t im ien to de que 
nos hayan de jado, pero d ice, el A y u n t a m i e n t o es una m á q u i n a 
que f u n c i o n a inexorab lemente . 

— Cont reras : Añade ag radec iendo las re lac iones que se han 
ten ido de a fec to para con el los sa l vando las d i fe renc ias 
cr í t icas y a f i rmando que su grupo c o m p r e n d e la d im i s i ón 
de es tos t res conce ja les . 

El 6 o pun to del Orden de l día lo f o r m a una reso luc ión de 
la A l ca ld ía por la cua l se n o m b r a Pr imer Teniente de A lca lde 
a M i l l án San tos Box; al t i e m p o que se p roducen grandes y so
noros a b u c h e o s c o n ru idosas p ro tes tas en la P. de las Palo
mas por el púb l i co allí c o n g r e g a d o m ien t ras p ros igue este es
perando la sa l ida para el pos ter io r a b u c h e o de los Conce ja les 
del P.S.O.E. que van sa l i endo de la Casa Cons is to r ia l . 

•cea 
m eior vídeo de la comarca a su servicio. 

Lepanto, 4 

La m a y o r y m á s prest ig iosa cadena 

de electrodomésticos de Anda luc ía 

Telfs. 6 6 0 7 48 - 8 1 9 - G U A D I X 
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La libre dependencia —señalan las mujeres- como tal no existe, según palabras textua
les de Pablo Recio, por eso no va a conceder a los aceítanos ese «sacrificio» y «don 
de gracia», que «ustedes donan como un favor y nosotros reivindicamos como un derecho». 

Las mujeres señalan que si no es una contradicción conceder la libre dependencia y 
sólo hacerlo a nivel hospitalario. 

«Al señor Clavero —puntualizan las mujeres- le decimos: 
1. - Que las reivindicaciones del pueblo no han sido escuchadas y no digan que están 

solucionadas. 
2. - Los interlocutores de un pueblo siempre son válidos y aceptamos como tales a ese 

pueblo que viviendo en una democracia lucha por sus derechos. 
3. - La sanidad es un derecho alcanzado, no rentable. Por eso, señor Clavero, no mida 

la salud en dinero, sino en cuanto a necesidad de un puebla 
4. - De política nada. La comarca lucha por su sanidad, no lo olvide nunca. Las mujeres 

encerradas seguiremos en esta situación manteniendo nuestras reivindicaciones originales. 

Día 17 de Abril: Las mujeres de Huéneja se sol idarizan con 
los planteamientos de las mujeres encerradas de Guadix, anuncian
do un encierro de 24 horas semanales e indef in ido hasta que sean 
escuchadas sus demandas. Los encieros de mujeres se han extenido 
en mayor o menor número a Alcudia, Dólar, Ferrelra, Charches, Pedro 
Martínez, en Benalúa, las mujeres se mani f iestan por las cal les de di
cha local idad. 

(Foto MAGAN) 

Aparece publ icado en el BOJA (Boletín de la Junta de Andalucía) 
con fecha 15 de abri l , el concurso-subasta para la adjudicación del 
Centro de Salud t ipo III en Guadix, con un presupuesto inicial de 90 
mil lones de pesetas y un plazo de ejecución de 12 meses. 

En Radio Guadix se emiten sendos comunicados de la Consejería 
de Salud y Consumo, d i fundiendo la propuesta realizada y aprobada 
con las ventajas que va a suponer para Guadix, y por otra parte las 
mujeres encerradas, d i funden también su posic ión. SALVADOR HOL
GADO POLO, aparece como el nuevo candidato a ocupar la Alcaldía. 
Tras la d imis ión de Teniente de Alcalde de Mi l lán Santos, quien sigue 
como Concejal , todas las posibi l idades para la dirección del Ayunta
miento apuntan a Salvador Holgado, quien dimit ió a pr incipio del con
f l icto sanitario, pero al parecer se encuentra de nuevo con án imos pa
ra encabezar la Alcaldía. Salvador Holgado, fue durante varios años 
Alcalde de Purullena. 

Salust iano Pérez Moya, presenta su d imis ión irrevocable en la Se
cretaría del Ayuntamiento y se marcha a Valencia, donde ha sido des
t inado por su trabajo profesional en Renfe. 

Día 18 de Abril: Salust iano Pérez expl ica los mot ivos de su 
d imis ión en carta dir igida al Ayuntamiento de Guadix. 

«QUEDO A VUESTRA DISPOSICIÓN» 
«Una vez que por la Junta de Andalucía se ha arbitrado una solución al problema sani

tario de Guadix y su comarca en cuanto a la dependencia hospitalaria, con la libre elec
ción de hospital por parte del ciudadana decisión ésta que considero muy positiva y, te
niendo en cuenta, la situación personal y familiar en la que se nos ha situado con agresio
nes y amenazas de violación a dos de mis hijas, amenazas de muerte e intento de agre
sión a mi persona, acciones éstas promovidas por un sector minoritario de la población, 
escudándose en el anonimato, me hacen llegar a la decisión de presentar mi dimisión 
irrevocable de concejal y alcalde de este Ayuntamiento, como único fin de velar por la 
estabilidad y seguridad de mi familia. Os animo para que aprovechéis la buena disposi
ción de la Junta que puede suponer un avance socieconómico de Guadix y su comarca, 
no conocido en la historia de nuestros pueblos. A todas aquellos personas de la Corpora
ción que supieron cumplir con honradez, trabajo y dedicación, las tareas que les confié, 
y por el trato que en todo momento me dispensaron, en particular mis compañeros del 
grupo socialista, mi agradecimiento, afecto y estima quedando siempre a vuestra disposi
ción donde quiera que me encuentre. 

Guadix, 17 de abril de 1986. 

Día 18 de Abril: Debate en Radio Guadix, sobre 
la ú l t ima oferta de la Junta de Andalucía, a través de la Consejería 
de Salud. Intervienen por una parte, Antonio Medialdea, Carlos Asen-
jo, José Luis Campoy, José Luis J iménez y Jesús Miranda, y de otra 
el grupo social ista. As is t ió al debate Manuel Ruiz Sánchez, Concejal 
del Ayuntamiento de Guadix y Diputado Provincial. Los argumentos 
centrales en contra de la oferta de la Junta de Andalucía son, por un 
lado, la inversión económica en nuestra comarca que supondrá 90 mi
llones por una vez, con 43 puestos de trabajo de nueva creación, mien

tras que para la comarca de Baza, irán 1200 mi l lones de pesetas cada 
año, con 400 puestos de trabajo nuevos, cifras a tener en cuenta cuando 
se habla tanto de la sol idadirad entre los andaluces. Y fundamental
mente no se ent iende la viabi l idad de libre dependencia, cuando el 
artículo 15 de la Ley General de Sanidad, aprobada para todo el te
rritorio español, expresa que se «podrá elegir hospital dentro del área 
en que se pertenezca». Como se pertenece al área de Guadix-Baza, 
expresaba Carlos Asenjo, uno no puede disponer en contra de la Ley, 
ésta t iene más rango que el Consejero. Sospechando que en un futu
ro próximo venga otro Consejero, antes que respetar la palabra de su 
predecesor, tendrá que respetar lo que diga la Ley. Refir iéndose final
mente a la necesidad social , económica y sanitar ia de un Hospital 
para Guadix. Antonio Medialdea, por su parte y documentalmente, alu
dió a c inco Hospi tales en Andalucía con una población cercana a los 
90.000 habitantes, menor de la que se exige como techo para Guadix 
y comarca. 

Por parte de Manuel Ruiz, presente en la segunda parte del debate, 
en nombre del Grupo Social ista, defendió la labor del Consejero Pa
blo Recio y las enormes ventajas de la reforma sanitaria frente a la 
pésima asistencia sanitar ia que t iene Guadix en la actual idad, expli
cando que a través de d icha reforma se terminarán muchos desplaza
mientos actuales a Granada. Puntualizó que la libre dependencia hos
pitalaria, según compromiso de la Consejería de Salud, no t iene fe
cha ni plazo f i jo y habrá que velar a través de las Inst i tuciones para 
que se cumplan esos compromisos y defender nuestros derechos. Ha
bló de los escasos recursos con que cuenta en el actual presupuesto 
la Consejería de Salud y que d icho dinero es de todos los andaluces, 
no del Sr. Prieto. Finalmente estuvieron todos de acuerdo en que fun
cionara la «Comisión de seguimiento», aprobada por unanimidad en 
el ú l t imo Pleno del Ayuntamiento para la defensa de nuestros intere
ses, y terminó su intervención apoyando a todos los corporat ivos del 
Ayuntamiento que quieren lo mejor para Guadix, señalando que «to
dos queremos el Hospital para Guadix». 

Día 20 de Abril, Domingo: «La grave cr is is abierta en 
la Corporación Municipal, me ha obl igado a desempeñar de forma pro
visional las funciones de Alcalde, tras las d imis iones de Salust iano 
Pérez, Miguel y Anton io Tauste, y Mi l lán Santos, a f in de gest ionar de 
manera exclusiva los asuntos munic ipales, que no pueden en mane
ra alguna dejar de prestarse al pueblo« eran declaraciones del nuevo 
candidato a la Alcaldía, Salvador Holgado Polo, veterinario, que tenía 
en su haber la experiencia de haber s ido Alcalde de Purullena años 
atrás. En ese comunicado que hace público, rect i f ica sus anteriores 
declaraciones hechas en el fragor del conf l icto. As imismo manif ies
ta, que en su nueva s i tuación ya ha recibido amenazas en su propio 
domici l io. Se otorga un plazo de ocho días para realizar las gest iones 
oportunas ante el grave conf l ic to sanitario que padece Guadix. 

(Foto: MANUEL CORTES MAGAN 1986) 

«Después del desalojo del Ambulatorio, se produjo una batalla campal» 

Día 22 de Abril: CRÓNICA DE UN DESALOJO ANUNCIADO 
Llegó el temido desalojo. Las mujeres lo sabian, sabían que llega

ría de un momento a otro. Para el lunes 21, estaba anunciado Iniciar 
las obras en el Ambulator io, y el t raslado provisional de las urgencias 
a la Casa de Socorro. El martes al mediodía, gran despl iegue de fuer
zas de la Guardia Civil en torno al Ambulator io. En torno a las cuatro 
de la tarde, se da la orden legal de desalojar a las mujeres encerra
das. Están presentes miembros de la Junta de Andalucía y de la Guar
dia Civi l . Las mujeres in ic ia lmente se resisten, lentamente van salien
do del Ambulator io. En la cal le son aplaudidas por el públ ico congre
gado y expectante, a la vez que empiezan los gr i tos e insultos contra 
la Guardia Civi l . Hay gran tensión y nervios en el ambiente, la Guar
dia Civil retiene a uno y hasta tres vecinos, empiezan a caer piedras 
y las fuerzas de orden públ ico comienzan a disparar botes de humo 
y pelotas de goma. Una vez más, Guadix, y en concreto la zona del 
Ambulator io y la carretera de Granada se convierten en un campo de 
batalla. El lamentable resultado son, c inco vecinos heridos, el más gra
ve, Antonio Medialdea, y Joaquín Toribio, Encarnación Fernández, Lour
des Hernández, Torcuato Expósito, y once Guardias Civiles heridos, 
entre el los el Sargento de Guadix, de impactos de piedra. Ese día se 
cortaría una vez más el tráf ico en la carretera de Granada, hasta avan
zada la noche. Como en anteriores ocasiones, los in formes del Go
bierno Civil y las mujeres encerradas son contrarios. 
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Dimisión en pleno de A P : A consecuenc ia de la actua
c ión v io len ta «del e m p l e o de la fuerza para zan jar unas j us tas rei
v ind i cac iones en un pais democrá t i co» , los s iete conce ja les de AP 
d im i ten del Ayun tamien to de Guad ix . Al s igu ien te día p iden la d i 
m is ión , una vez más, de Pablo Recio, Conse jero de Sa lud , y del Go
bernador Civ i l Pedro Temboury, y rechazan las i n fo rmac iones ideo
lóg icas de Telesur, imp l i cando en los sucesos a ind iv iduos de ex
t rema derecha. Con estas d im is iones , se convier te en forzosa la 
const i tuc ión de una COMISIÓN GESTORA, que deberá ser nombrada 
por la D ipu tac ión Prov inc ia l al ser in fer ior el número de Conceja
les del Ayun tamien to de Guad ix , al m ín imo de dos terc ios que 

ind ica la Ley. 

Dimite Salvador Holgado Polo. En unas breves de-
c lac iones , Salvador Ho lgado presenta su d im i s i ón i r revocable co
mo Teniente A lca lde y Conce ja l , man i fes tando que el p rob lema sa
ni tar io debe ser resuelto por la Jun ta de Anda luc ía y no por el Ayun
tamien to a donde van d i r ig idas todas las mi radas de odio. Pide, f i 
na lmente, seren idad a la pob lac ión . 

La Conse jer ía de Salud lamenta los dest rozos ocas ionados en 
el Ambu la to r io , y m a n i f i e s t a su vo lun tad de con t i nua r las obras en 
el Ambu la to r i o y por cons igu ien te la re forma san i ta r ia . 

CURDIK EN LR ENCRUCIJADA 
A través de los mú l t i p l es s u c e s o s de t o d o t i po y en t o rno al 

c o n f l i c t o san i t a r i o q u e es tá p a d e c i e n d o nues t ra c i u d a d , esta
m o s v iv iendo una h is to r ia po l ém ica , l lena de her idas y convu l 
s iones , que c reemos neces i ta un reposado aná l i s i s y ref lex ión 
de los que sacar a lgún provecho. La vorág ine de d im is i ones que 
es tán s u c e d i e n d o en nues t ro Ayun tam ien to , unas por amena
zas y coacc iones c r i t i cab les to ta lmente , o t ras en b loque por mo
t ivos po l í t i cos , c o m o las de AP, y por ú l t i m o la d i m i s i ó n del vir
tua l a l ca lde Sa lvador Ho lgado , que aparec ía c o m o el ú l t i m o re
curso del PSOE loca l para salvar la s i t u a c i ó n , nos ha c o l o c a d o 
t r i s temente , en una s i t u a c i ó n sin sa l ida , de desgob ie rno to ta l 
e i n c a p a c i d a d para a f ron ta r nues t ro presente y f u t u r o inmedia
to con un m í n i m o de esperanza. 

Conv iene recordar, por una parte, que desde el acc iden te su
f r ido por el A l c a l d e d i m i t i d o Sa lus t i ano Pérez Moya , h e m o s su
f r ido una grave para l i zac ión de p royec tos y obras, en su mayor 
parte conce r tadas con la Adm in i s t r ac i ón (D ipu tac ión Provincia l , 
Jun ta de Andalucía. . . ) que s u p o n e n un per ju ic io e c o n ó m i c o im
por tante para un A y u n t a m i e n t o c o m o el nuestro. La obs t rucc ión 
y aco r ra l am ien to hecha a Sa lus t i ano y a los suceso res de éste, 
M i l l án San tos y Sa lvador H o l g a d o y a o t r os conce ja les , han im
ped ido de a l g u n a f o r m a el salvar aunque fuera p rov is iona lmen
te o t ras ac t i v i dades no san i ta r ias de l Ayun tam ien to , que por el 
b ien de t o d o s deb ían con t inuar , pero se han v is to repercu t idas 
por la c r is is m u n i c i p a l . Cabe recordar, que no se ce lebró la Se
m a n a Cu l tu ra l c o n mo t i vo de l Día de Anda luc ía , an tes de e l lo 
la F ies ta de Carnava l , la Casa de Cu l tu ra np ha ce lebrado más 
ac tos púb l i cos desde en tonces , la t raba jada y esperada Feria 
de Mues t ras del mes de mayo, se p ierde lamen tab lemen te , la 
t amb ién a n u n c i a d a «mov ida juveni l» que i l us ionaba a t o d o s los 
es tud ian tes , cuya suspens ión ha s ido una dec is ión uni la tera l de 
los poderes púb l i cos de Granada , si b ien es tá c la ro que es con
secuenc ia del c o n f l i c t o san i tar io , y por ú l t imo veremos qué pa
sará con la Feria de verano. 

Por o t ra parte, aqu í h a n apa rec ido d o s g randes poderes tác t i 
cos , el p r imero la Conse je r ía de Sa lud y C o n s u m o , respa ldada 
por la Jun ta de A n d a l u c í a y los poderes púb l i cos , y de ot ra par
te el m o v i m i e n t o de mu je res encer radas que ha s u s c i t a d o un 
impor tan te apoyo popular, hac iendo de a l g u n a manera la gue
rra por s u cuen ta , c o n g ran f i rmeza en sus pos ic iones , q u e le 
hace has ta el m o m e n t o pe rmanece r en pie, c u a n d o las d e m á s 
fuerzas po l í t i cas de Guad ix , no encuen t ran vías de s o l u c i ó n a 
los p rob lemas p lan teados ni apa ren temen te cauces para conec
tar c o n la p o b l a c i ó n . 

En es te m a r e m a g n u m soc ia l que se es tá p roduc iendo , apare
cen tens iones soc ia les que m inan gravemente nuestra conviven
cia, fa l ta de expextat ivas, la a c t u a c i ó n de las fuerzas de orden 
púb l i co que crean ca ldo de cu l t i vo para j us t i f i ca r ac t i t udes vio
lentas y de ind ignac ión y en de f in t i va una s i t uac ión que nos pa
rece a co r to p lazo c o m o de muy d i f íc i l s o l u c i ó n . Es previs ib le 
en el á m b i t o m u n i c i p a l , que tenga que intervenir la D ipu tac ión 
Provincia l de Granada a imponer lega lmente una C o m i s i ó n Ges
tora, cuya p rocedenc ia será fo ránea a u n q u e nos pese. 

C r e e m o s por t o d o lo cua l , y t e r m i n a m o s es te aná l i s i s d e la 
s i t uac ión a la que h e m o s l legado, que Guad ix , neces i ta una tre

gua después de las t e m p e s t a d e s v iv idas. Debe venir una c a l m a 
que pe rm i ta se apac i güen los án imos . 

Debemos ser c o n s c i e n t e s del a l to cos te soc ia l que e s t a m o s 
p a g a n d o t o d o s por re iv ind icar de cua lqu ie r m o d o la dependen
cia exc lus iva y abso lu ta de Granada. D e n u n c i a m o s la ac tuac ión 
impune de u n a minor ía v io len ta e inc lu ta q u e se a m p a r a en el 
m o v i m i e n t o de las mu je res encer radas, y que es tá p r ivando a 
m u c h o s vec inos del leg í t imo derecho a disent i r . Será necesar io 

(Foto: MANUEL CORTES MAGAN 1986) 
Mujeres encerradas en la Sacristía de la Catedral. 

de legar en los representantes y por tavoces q u e se e l i jan para 
la representac ión de nues t ros in tereses f o r m a n d o la C o m i s i ó n 
de s e g u i m i e n t o que se aco rdó en el ú l t imo Plano Mun i c i pa l . 

Son ev identes los per ju ic ios e c o n ó m i c o s , soc ia les y de ima
gen que una c iudad c o m o Guad ix , es tá i nd i rec tamen te suf r ien
do, que nos deben hacer rep lantear a l gunas pos i c i ones f i jas 
adoptadas en otras c i rcunstanc ias. Es también evidente que para 
un sector impor tan tes de la pob lac ión y de la comarca , es acep
tab le por ahora la ú l t ima ofer ta de la Consejer ía de Salud y Con
s u m o que por su pub l i c i dad es ya un c o m p r o m i s o an te la po
b lac ión , que no quiere padecer un mayor cos te soc ia l ni un ma
yor deter ioro de nuest ra v ida c i udadana . 

COLECTIVO ACCITANO. 

Del ú l t imo Pleno aprobado a f inal de 1985, y del que nos in formamos anteriormente, cabe destacar, los siguientes acuerdos: Se aceptó 
la subvención de la Junta de Andalucía para obras de reforma del matadero, se designó al Alcalde para hacerse cargo de la misma. El 
Alcalde anunció otras ayudas inspiradas por la Comunidad Económica Europea. Se acordó la cesión de 128 mts. del solar adquir ido 
a la Sra. López de Hierro, a la Consejería de Salud y Consumo para la construcción del Centro de Salud Comarcal . Se acordó, por ú l t imo 
los siguientes nombres de Colegios Públicos, Belerda: «ANDALUCÍA», Hernán Valle: «PEDRO ANTONIO DE ALARCON», Estación de Guadix: «SAGRADO CORAZÓN 
DE JESÚS», Paulenca: «VIRGEN DE LA PAZ» y Bácor: «CONSTITUCIÓN DEL 78». y por ú l t imo a propuesta del Concejal de Cultura y Deportes, se aprobó 
la contratación de una persona dedicada al mantenimiento e instalación del polideportivo, en la persona de José Poyatos, que viene reite
rando su dedicación e interés en el campo de los deportes. 

17 



— MESA REDONDA SOBRE EL HOSPITAL DE GUADIX — 
C o n v o c a d a por el G rupo A c c i t a n o Pro-

Sa lud , se desar ro l ló en la Casa de la Cul
tu ra de Guad ix , una mesa redonda sobre 
se t ra tó el c o n f l i c t o san i ta r io que es tá vi
v iendo Guad ix y la d e m a n d a de un Hos
p i ta l desde d i s t i n tos p u n t o s de anál is is . 
Presentó el ac to e hizo de moderador, Tor-
c u a t o Recever, A b o g a d o . A c o n t i n u a c i ó n 
intervinieron, en su ca l idad de h is tor iador 
Car los Asen jo Sedaño, el Doc to r en eco
n ó m i c a s y pro fesor de la Un ivers idad de 
Má laga , A n t o n i o Mor i l l as Raya, el méd i 
co t a m b i é n acc i tano , adsc r i t o al Serv ic io 
Terr i tor ial de la Sa lud en Barce lona , Dr. 
Patr ic io José Garr ido, dos mu je res repre
sen tan tes de las que se encuen t ran en
cer radas en al A m b u l a t o r i o de la c i udad 
y A n t o n i o Med ia ldea , c o m e r c i a n t e y 
m i e m b r o de la P la ta fo rma Pro-Salud. 

El sa lón se encon t raba l leno a rebosar 
de personas que habían a c u d i d o a es te 
ac to in format ivo , a pesar de la poca pro
p a g a n d a real izada. 

In ic ió su in te rvenc ión , Car los Asen jo , 
qu ien ac la ró al empezar los s i gu ien tes 
pun tos : 1°) Es tamos reunidos c o n la auto
r ización del Ayuntamiento . - 2.°) Nues t ro 
p rob lema no t i ena nada que ver c o n Ba
za. - 3.° El p r o b l e m a que nos o c u p a no 
t iene que ver c o n los Par t idos Pol í t icos, 
es una re iv ind icac ión de la c i udad de 
Guad ix . - 4 ° ) N o s re i te ramos muy sumi 
s o s a la Ley. Dent ro de la Ley ha c a m p o 
su f i c i en te para c o n s e g u i r a s i m i s m o que 
c u a n d o h a b l a m o s de acc i t anos nos refe
r imos i gua lmen te a los vec inos de Hué-
neja, Gor, Gorafe. . . La c o m a r c a de Gua
dix es un hecho natura l desde hace unos 
2.000 años, y es m u y a r r i esgado c a m b i a r 
m a r c o s natura les. H u b o in ten tos h is tór i 
c o s de unir Guad i x c o n baza, en t i e m p o 
de los Reyes Ca tó l i cos y no prosperaron. 
A l amp l i o ámb i to comarca l de Guadix , se 
le qu i tó con la d iv is ión prov inc ia l de 1833 
los m u n i c i p i o s de A lmer ía : Ab la , Abruce-
na. A c o n t i n u a c i ó n Car los Asen jo , seña
ló las d is t in tas pérd idas suf r idas por Gua
dix en los ú l t imos años : Depós i to de Ren
te, Ca ja de Rec lu tas , C o m i s a r l a de Poli
cía, Azucarera, las c o m u n i c a c i o n e s ferro
v ia r ias con Levante, p rob lemas c o n los 
acuí feros , a g o t a m i e n t o de las m i n a s de 

Reunidos en la Delegación de Goberna
c ión de la Jun ta de Anda luc ía los A lca lde 
de: Alamedi l la, Aldeire (ausente), A l icún de 
Or tega, A lqu i fe , Beas de Guad ix , Bena lúa 
de Guadix , Cogo l los de Guadix , Cor tes y 
Graena, Darro, Dehesas de Guadix , Diez
ma, Dólar, Ferreira, Gorafe, Gor, Hué lago 
(no fue), Huéneja , Jerez del Marquesado, 
La Calahorra, Lanteira, Lugros, La Peza, 
Moreda, Polícar, Purul lena, Vi l lanueva de 
las torres, Gobernador, Pedro Mart ínez y 
Valle de Zalabi y el A lca lde de Guadix , pa-
tra tratar de las re iv ind icac iones que se 
v ienen susc i tando en Guadix y su comar
ca en relación con la Reforma Sani tar ia 
y de la A tenc ión Pr imar ia acuerda: 

1° — Asumir la moc ión del Ayuntamien
to de Guadix ap robada en Pleno del pa
sado día 17 con la excepción de los A lca l 
des de Diezma, Ferreira, Gor, Huéneja, Je
rez del Marquesado, con Granada, no así 
los A lca ldes de A lamedi l la , Aldeire, A lqu i 
fe, Beas de Guad ix , bena lúa de Guadix , 
Cogo l los de Guadix , Cor tes y Graena, 

Alquife... Todos estos vacíos producen fal
ta de invers iones y pobreza en la zona. 

Y ahora in tentan ap l icar en nuest ra co
marca con carácter p i lo to la Re fo rma Sa
n i tar ia . Esta re fo rma san i ta r ia , se qu iere 
l levar a c a b o s in n ingún sopor te legal . El 
Conse jero de Sa lud , Sr. Recio, nos ha ma
n i f es tado en a l g u n a s ocas iones , que no 
neces i ta d i c h o sopor te . En tendemos que 
un d i seño san i ta r io que es tab lece dere
c h o s y ob l i gac iones , neces i ta una base 
lega l . Más tarde resa l tó Car los Asen jo : 
«Debe o i rse a los a fec tados» y aquí no 
han c o n s u l t a d o a nadie. Hab ló a s i m i s m o 
de la con t r a re fo rma san i ta r ia , a l u d i e n d o 
a las tres re iv ind icac iones bás icas que se 
recogen en el «papel i l lo» de las mu je res 
encerradas; Hosp i ta l para Guadix , depen
denc ia hosp i ta la r ia de Granada , y poten
c i ac i ón de los espec ia l i s tas . 

Cr i t i có f i na lmente los cr i ter ios d is t r ibu
t ivos de la Admin i s t rac ión , al as ignar cer
ca de 1.200 mi l lones anua les para el Hos
pital de Baza, a lo que que habrá que aña
dir o t ras invers iones lóg i cas del sec to r 
pr ivado, m ien t ras que a la c o m a r c a de 
guad ix , se invier ten ún i camen te 69 mi l lo
nes de u n a vez. G r a n a d a h i s t ó r i camen te 
ha ido d r e n a n d o par te de la r iqueza de 
Guad is , y és ta se conver t i rá en una c iu
dad sa té l i te de Baza, s e g ú n la In tenc ión 
de las au to r i dades san i ta r ias , o d i c h o de 
o t ra manera , Guad i x se puede conver t i r 
en una c i u d a d - s a n d w i c h . 

A c o n t i n u a c i ó n in terv ino A n t o n i o Mo
ri l las, qu ien t ras echar en fa l ta la interven
c ión u o r i en tac iones de los pa r t i dos po
l í t icos, c o n t e s t ó a las s i gu ien tes pregun
tas: 1.a) ¿Es pos ib le un Hosp i ta l para 
Guadix? - 2. a) ¿Es ine lud ib le la dependen
cia de Baza? ¿Cuáles son las consecuen 
c ias e c o n ó m i c a s de la c o n s t r u c c i ó n del 
Hosp i ta l en Baza? c o n t e s t a n d o a d i c h a s 
p rgun tas s e g ú n los c r i te r ios ya expues
tos en su a r t í cu lo p u b l i c a d o en la p rensa 
anda luza y que se pub l i ca i gua lmen te en 
es tas pág inas de «WADI-AS». A s i m i s m o 
añad ió , que la c i f ra l ími te seña lada por 
Pablo Rec io de 120.000 hab i tan tes , no se 
co r responde con o t ros hosp i ta les previs
tos para otras pob lac iones andaluzas que 
aba rca rán a 100.000 o 92.000 personas . 

Dar ro , D e h e s a s de G u a d i x , Dólar , Go ra 
fe , h u é l a g o , La C a l a h o r r a , Lug ros , M o 
reda , Pol ícar , P u r u l l e n a , V i l l a n u e v a de 
las Torres, Pedro M a r t í n e z , Va l le de l Za
l ab i , y G u a d i x q u e r e i v i n d i c a n : 

D e p e n d e n c i a h o s p i t a l a r i a de G r a n a 
d a o q u e se a d m i t a la l ibertad de opción 
h o s p i t a l a r i a d e los c i u d a d a n o s . 

2 ° — Ex ig i r de la J u n t a de A n d a l u c í a 
la p u e s t a en m a r c h a d e la R e f o r m a Sa
n i t a r i a as í c o m o de la A t e n c i ó n P r ime-
ra ia , c o n la a b s t e n c i ó n d e A l c a l d e s de 
H u é n e j a y B e n a l ú a de G u a d i x , s i n q u e 
e s t a m e d i d a s u p o n g a r e n u n c i a r a n in 
g u n o de los p u n t o s q u e se r e i v i n d i c a n . 

3.° — Mos t ra r nues t ro apoyo y so l ida
r i dad c o n e l A l c a l d e de G u a d i x y s u cor
p o r a c i ó n en n u e s t r a s r e i v i n d i c a c i o n e s ; 
y a n t e las m e d i d a s d e p r e s i ó n d e q u e 
v i e n e n s i e n d o o b j e t o e n t e n d e m o s de
ben c e s a r t o d a vez q u e l os A l c a l d e s 
aquí reun idos , nos c o m p r o m e t e m o s a la 
d e f e n s a de los i n t e r e s e s s a n i t a r i o s y 

Y en tercer lugar, el Doc to r Patr ic io Ga
rr ido, c o m e n t ó la a p r o b a d a rec ien temen
te por el Par lamento e s p a ñ o l «Ley Gene
ral de san idad» c o n la que debe compa -
t ib i l izarse la re fo rma san i ta r ia anda luza , 
seña lando c o m o cr i ter ios generales de di
c h a ley, la i n fo rmac ión previa y par t ic ipa
c i ó n de los sec to res a f e c t a d o s por cua l 
quier re fo rma del m a p a sani tar io. As imis 
m o ind i có que no es conven ien te part i r 
de cero, s i no es me jo r po tenc ia r lo que 
hay. Una p l an i f i cac i ón san i ta r ia supone 
acercar los servic ios a la pob lac ión . Y sus 
prev is iones s e g ú n experenc ias de o t ros 
países es el aumen to de la d e m a n d a hos
p i ta lar ia , d a d o t a m b i é n el enve jec im ien
to progres ivo de la p o b l a c i ó n , por lo que 
cons ideró , el Hosp i t a l prev is to para Ba
za, en u n o s a ñ o s se va a quedar insuf i 
c iente . Por ú l t i m o m a n i f e s t ó «que en 
c u e s t i ó n de sa lud , és ta es e l b ien m á s 
p rec iado y no debe su je ta rse ú n i c a m e n 
te a un cr i te r io e c o n ó m i c o » . El a b o g a d o 
Torcuato Recover en el uso de la palabra, 
i n fo rmó de la s i t uac ión jur íd ica en que ha 
der i vado este c o n f l i c t o san i tar io , infor
m a n d o de las a c t u a c i o n e s q u e s i g u e el 
Juzado de I ns t r ucc i ón de Guad ix , así co
m o de los exped ien tes sanc ionado res 
que ha in i c iado el G o b i e r n o de Civ i l de 
Granada, los que están s iendo recurr idos. 
También m e n c i o n ó la fa l ta de base legal 
q u e a f e c t a a la p re tend ida re fo rma san i 
ta r ia que puede ser ob je to de un recur
so. F ina l izó la p r imera par te de la m e s a 
redonda, con la in tervenc ión de las repre
sentantes, de las mujeres encerradas, que 
se m a n i f e s t a r o n c o n á n i m o s para con t i 
nuar su encierro hasta encont ra r una res
pues ta pos i t iva , y A n t o n i o Med ia ldea . To
das las in te rvenc iones de los ponen tes 
fue ron m u y a p l a u d i d a s por el numeroso 
púb l i co as is ten te m o s t r a n d o su confor 
m i d a d c o n lo a l l í expues to . El c o l o q u i o 
q u e s igu ió , o r d e n a d o y c l a r i f i cado r de i 
nuevos pun tos o r ig inó d iversos ap lausos 
de l púb l i co que en t o d o m o m e n t o asen- ' 
t ía con la neces idad de un hosp i ta l para 
Guad ix . Entre las ú l t imas in tervenc iones, 
va t i c i nó Car los Asen jo , que el Hosp i t a l 
era pos ib le , s i el pueb lo de Guad i x , ac
t u a b a u n i d o a ta l f i n y c o n perseverancia. 

J. M.' Molas 

s o c i o - e c o n ó m i c o s de G u a d i x y su co
m a r c a p o r l o s c a u c e s l e g a l m e n t e 
e s t a b l e c i d o s . 

4.° — C o n s t i t u i r la C o m i s i ó n de Se
g u i m i e n t o e n t r e el A y u n t a m i e n t o de 
G u a d i x y A l c a l d e s de la C o m a r c a en la 
s i g u i e n t e f o r m a : 

A l c a l d e de G u a d i x y d o s c o n c e j a l e s 
de l c i t a d o A y u n t a m i e n t o o r ep resen ta 
c i ó n de c a d a u n o de l os g r u p o s po l í t i 
c o s q u e lo c o m p o n e n y los A l c a l d e s de 
La Peza por A. R; B e n a l ú a de G u a d i x por 
e l P.C.E.; H u é n e j a por I n d e p e n d i e n t e s ; 
D ó l a r y Pedro m a r t í n e z po r el P.S.O.E. 

5.° — F a c u l t a r al A l c a l d e de G u a d i x 
pa ra c o o r d i n a r t o d a s las a c c i o n e s a lle
va r a c a b o a n t e l o s o r g a n i s m o s 
c o m p e t e n t e s . 

Le ído y c o n f o r m e el p r e s e n t e acuer 
d o lo f i r m a n t o d o s l os p r e s e n t e s . 
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SALVADOR HOLGADO aclara las inundaciones y aumento de 
roedores en la Plaza de Abastos de Guadix 

— ¿Qué hay de c i e r t o en los r u m o r e s 
de la ca l le sobre las i n u n d a c i o n e s de los 
b a j o s de la P laza de A b a s t o s , y la p ro l i 
f e r a c i ó n de r o e d o r e s ? 

— «Este t e m a surg ió en este con tex to 
de re i v ind icac iones san i ta r ias , so lamen
te por la é p o c a en que ha su rg ido y por 
el m o d o en que se ha p lanteado, nos obl i
ga a es tud ia r lo de una f o r m a po rmenor i 
zada. Para mi en tender f o r m a par te de la 
a lgarabía que e s t a m o s v iendo en es tos 
días, i ns t i gados es tos rumores por un 
sec to r de la p o b l a c i ó n , s a b e m o s que es
to em pezó por m a n i f e s t a c i o n e s de un 
sector méd ico per jud icado por las incom
pat ib i l i dades , después fue apoyado por 
el sec tor del c o m e r c i o c reyendo que iban 
a ser m e r m a d o s sus ingresos, y en tercer 
lugar por un g r u p o po l í t i co de la opos i 
c ión que no o lv idando que está empezan
do la c a m p a ñ a e lec to ra l , es tá ya orques
t ando la c a m p a ñ a . Este g r u p o ya se ha 
s i gn i f i cado púb l i camen te , yo he v is to un 
pa r lamen ta r i o anda luz de A. P. en el bal
cón de los Cor reg idores de Guad ix , aren
gar a la p o b l a c i ó n d i c i e n d o que ese es 
el c a m i n o para su re i v ind icac ión , he vis
to m a n i f e s t a c i o n e s en prensa por el gru
po de A. P. ex ig iendo d im i s i ones c o m o la 
del G o b e r n a d o r Civ i l , l uego creo q u e el 
g rupo de A. P. es tá t en iendo una par t ic i 
pac ión muy impo r tan te en los sucesos 
que se han desarro l lado por desgrac ia en 
Guad ix . 

Sobre el t e m a de la Plaza de Abas tos , 
Guad ix es una c i udad rural , su subsue lo 
está c ruzado por una red de a lcantar i l la 
do, que aprovecha en gran par te las ant i 
guas acequ ias de la c i udad y t iene con
d i c i ones a d e c u a d a s para que pro l i feren 
los roedores (ratas y ratones) ratas hubo 
en Guad i x y segu i rán ex i s t i endo hasta 
que no se haga una re fo rma radica l del 
saneamien to del a lcantar i l lado; cosa que 
se es tá hac iendo aho ra pero que es muy 
c o s t o s a y tardía. 

Hay c ier to equi l ibr io b io lóg ico entre las 
ratas y los ratones, parece ser que las ra
tas has ta c ie r to pun to se han cont ro lado, 
con el uso s i s t e m á t i c o de veneno gene
ra lmente War fa r inas , que son una ant iv i 
t am ina ; es ino fens ivo para la pob lac ión , 
salvo que haya un c o n s u m o de dos is ma
siva y con t i nuado , de ahí la f o r m a de el i
m i n a c i ó n de roedores, para que no aso
c ien e l los el e fec to de l veneno con la co
m ida que ing ieren, la rata c o n s u m e la co
m ida envenenada , ve que no le hace da
ño s igue consumiendo ; y al cabo de equis 

s a i 

días de estar c o n s u m i e n d o ese veneno, 
es c u a n d o se m a n i f i e s t a n los t ras to rnos 
de las hemor rag ias in tes t ina les . Este es 
el veneno con t ra ratas que se ut i l iza en 
la Plaza de A b a s t o s , la pob lac i ón de ra
tas ha d i sm inu ido , pero ha a u m e n t a d o la 
de los ra tones (ratón domés t i co ) . Todos 
los que t r ans i t amos Guad ix por la noche, 
vemos sa l i r ra tas y ra tones de las a lcan
tar i l las y pasearse por las cal les, parte de 
esos roedores acuden a comer y acuden , 
na tu ra lmen te a d o n d e hay p roduc tos fá
c i les de comer, y acces ib les , concre ta
mente, los ba jos de la Plaza de A b a s t o s 
en d o n d e hay bas tan tes mercanc ías de 
f ru tas y hor ta l izas. Pero eso pasa en la 
Plaza de Abas tos de Guadix y en los gran
des m e r c a d o s de las g randes cap i ta les , 
no es c o s a exc lus iva de Guad ix ; si aho
ra, c u a n d o es tá Guad ix en p lena eferves
cenc ia se saca a relucir ese tema, yo creo 
que t iene una f i na l i dad m u y concre ta , la 
p rueba es tá de que los m i s m o s asenta
dores y usuar ios de la Plaza de A b a s t o s 
reconoc ie ron su a c t i t u d p o c o lóg ica y al 
día s igu ien te e s p o n t á n e a m e n t e se rein
tegraron a su t raba jo . A mí me han dado 
exp l i cac iones , que se han v is to amena
zados por p ique tes a hacer la huelga. Pa
ra l legar a e l im ina r los roedores de una 
pob lac i ón no bas ta un s a n e a m i e n t o del 
a l can ta r i l l ado s ino a d e m á s segu i r con 
c a m p a ñ a s de des ra t i zac ión , a base de 
p roduc tos con t ra las ratas». 

M A G A N ) 

S O B R E e l t e m a de las i n u n d a c i o n e s , 
S a l v a d o r H o l g a d o , c o n c e j a l de l P.S.O.E. 
y veter inar io ; nos ac laró que t amb ién for
m a b a par te de la c a m p a ñ a o rques tada 
po r la o p o s i c i ó n con t ra el gob ie rno mu
nic ipal ; el p rob lema es de f i l t rac iones que 
no de i nundac iones , el mo t i vo de aque
l las es una acequ ia sub te r ránea que va 
sobre los s ó t a n o s de la Plaza de Abas
tos en d i recc ión a la Balsa de Ranas atra
vesando la c i u d a d por la espa lda de la 
Plaza a met ro y med io del nivel de lsue lo 
de és ta . Paralela a es ta acequ ia va ot ra 
acequ ia tamb ién a desembocar en la bal
sa de Ranas a m b a s se su r ten de un par
t idor p róx imo a la Plaza de Abas tos . El 
A y u n t a m i e n t o para remed ia r es tas f i l t ra
c iones hizo un pozo y de és te se extrae 
él a g u a a c u m u l a d a c o n u n a b o m b a ex
t r a c t a r a , pon i éndo l a en f u n c i o n a m i e n t o 
urja vez al a ñ o ya que es muy escasa . 

A la p regun ta sobre el com ienzo de las 
obras de la r emode lac i ón de la Plaza de 
Abastos, man i fes tó que las obras comen
zarían en un co r t o e s p a c i o de t i e m p o y 
que la nueva remode lac ión quedar ía aca
bada en un per íodo de nueve meses a un 
año. Ref i r ió que prov is iona lmente el mer
cado de A b a s t o s estar ía du ran te el t iem
po de obras, s i to en unos loca les de la 
Avenida Med ina O lmos , o en las an t iguas 
coche ras de la Au ted ia . 

FRANCISCO HERNÁNDEZ 

Studio • Reportajes. 
Foto Carnet en el acto. 
Revelado de carretes, 

í üLOí D l Oí Fotocopias. • Lacas fotográficas. 
Reproducciones. • Bromónos. 

c/&n</e la jj&tojtafoía ei atte 
Avenida Medina Olmos, 37 - GUADIX 
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COSAS DE NUESTRO PUEBLO 
Se c o m e n t a d e s d e a l g u n o s s e c t o r e s de la p o b l a c i ó n , q u e 

para las p r ó x i m a s e l e c c i o n e s m u n i c i p a l e s , se va a ex ig i r a 
los c a n d i d a t o s a la A l c a l d í a de G u a d i x , a d e m á s de la pre
s e n t a c i ó n de su á rbo l g e n e a l ó g i c o , el aná l i s i s de sang re rea
l i z a d o en G r a n a d a , pa ra a c r e d i t a r la pu reza í n t e g r a de l 
c a n d i d a t o . 

SIN ANIMUS MOLESTAN DI: L a s c o 
sas de n u e s t r o p u e b l o , es u n a s e c c i ó n nueva , q u e p r e t e n d e 
o f rece r un c o m e n t a r i o j o c o s o , h u m o r o s o y c a c h o n d o de las 
c o s a s q u e o c u r r e n o p u e d e n ocu r r i r a n u e s t r o a l rededor . 

VOTA <&gP . H 
• + J 

A C C / - / J I 

"V&TF 

G u a d i x e m p i e z a a ceder en s u pe t i c io 
nes «ya no p i de la i n s t a l a c i ó n de la po
l i c ía n a c i o n a l en la c i u d a d » . 

La te lev i s ión s i e m p r e ha t e n i d o un pa
pe l i m p a r c i a l en r e l a c i ó n a l r e f e r e n d u m 
OTAN. 

A n t e la n o t i c i a de l SI r o t u n d o en Gua
d ix en el r e f e r e n d u m OTAN, R e g a n nos 
p o n d r á el h o s p i t a l . 

A l es tar E s p a ñ a en la OTAN pa r t i c i pa 
rá en la f a b r i c a c i ó n de l os s u p e r reac
t o r e s de c o m b a t e , p o n i e n d o las p e g a t i -
n a s en los c r i s t a l e s . 

Eso sí , el a ñ o q u e v i e n e n o s d e j a r á n 
hace r las h e b i l l a s de los c a s o s . 

A n t e las p o s i b l e s m u l t a s de 500.000 
p tas . de l G o b i e r n o C iv i l a a l g u n o s c i u 
d a d a n o s de G u a d i x la p o b l a c i ó n ha d i 
c h o : « h e c h a y e s c a 500.000 ptas.» 

A pesar de la i m p u g n a c i ó n de u n a 
m e s a e lec to ra l por pa r te de l c o n c e j a l de 
A. P. en G u a d i x l os r e s u l t a d o s de l refe
r e n d u m OTAN en E s p a ñ a n o h a n 
c a m b i a d o . 

Por f i n se ha a p r o b a d o en el A y u n t a 
m i e n t o d e G u a d i x po r 14 v o t o s a favor 
y 13 en c o n t r a un c o m u n i c a d o q u e d i 
c e : « q u e r e m o s lo m e j o r pa ra la c o m a r 
c a d e G u a d i x » . 

A n t e la p r e g u n t a de un p e r i o d i s t a al 
p o r t a v o z de l G o b i e r n o , r e fe ren te a l pro
b l e m a s a n i t a r i o de G u a d i x , és te con tes 
t ó : ¡Ah ! , pe ro G u a d i x n o es u n a mar
c a de p a ñ u e l o s . 

El g o b i e r n o de EE.UU. j u s t i f i c a su in
t e r v e n c i ó n en L i b i a po r el a p o y o de es
t o s ú l t i m o s en e l c o n f l i c t o de G u a d i x , 
p e r d ó n , S ina í . 

3¿LS 
I 
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breviario 
LA EXPERIENCIA DEL PUNTO DE 
INFORMACIÓN AL CONSUMIDOR 

Los c o n o c i d o PIC han es tado en Guad ix , ab ie r tos al públ i 
co, desde el pasado mes de D ic iembre has ta el 31 de Enero 
ac tua l en la Avda. M e d i n a O l m o s de nues t ra c i u d a d , s i endo 
el ba lance de su ac t i v idad el s igu ien te : R e c l a m a c i o n e s y de
nunc ias por escr i to , que se han t r am i tado a la De legac ión Pro
v inc ia l de Sa lud y C o n s u m o de Granada . 

SERVICIOS: 21 
(13 co r respond ien tes a t e m a s de la v iv ienda, 
compra-venta) . 

ALIMENTACIÓN: 2 
TASA MUNICIPAL: 1 

VENTA PAPELETAS: 1 
( resuel ta por la ONCE). 

PRODUCTOS INDUSTRIALES: 1 
TOTAL: 26 

CONSULTAS VERBALES: 
si. SERVICIOS: 76 
IMPUESTOS: 59 
(57 sobre el IVA). 
ALIMENTACIÓN: 40 
PRODUCTOS INDUSTRIALES: 10 
TOTAL 185 

A s i m i s m o d ie ron cha r l as i n fo rma t i vas sobre el t e m a de la 
v iv ienda y las ta r i fas e léc t r i cas en coo rd i nac i ón con a m a s de 
casa, Hogar del Pensionista. . . 

El ba lance ha s ido pos i t ivo, pese al co r to per íodo de t i em-
pol y hay que esperar que el A y u n t a m i e n t o se a n i m e a crear 
una o f i c i n a pe rmanen te de i n f o r m a c i ó n al c o n s u m i d o r : OMIC. 
Los t i e m p o s ac tua les lo ex igen. 

TELEFONO DEL GRUPO DE SOCORRO DE MONTAÑA 
DE LA CRUZ ROÍA: 6 6 0 5 6 6 . 

La Cruz Roja de la Juven tud de Guad i x c rea un g r u p o de 
Socorro de al ta, med ia mon taña y espeleología. Pretende pres
tar un servicio de socor r i smo y rescate en nuestra zona, y cuen
ta para e l lo con mater ia l t é c n i c o su f i c i en te y persona l 
espec ia l i zado. 

Cruz Roja i n f o rma que crea el d e p a r t a m e n t o de Ai re Libre 
al a s o c i a d o al de Eco log ía y Med io Amb ien te , c u e n t a ya con 
180 m iembros , desde 8 a 30 años , real izan sa l idas c a d a dos 
meses. Ac t i v i dades que desar ro l l an y t ienen prev is tas son las 
s igu ien tes : ar tes marc ia les , teatro, depo r tes var ios, ta l leres de 
ar tesanía, c o m o : zapater ía , carp in ter ía , fo togra f ía , mecán i ca , 
mecanogra f ía , co r te y con fecc ión . . . . 

BENALÚA CELEBRO EL 28 - F 
Ha l l e g a d o a n u e s t r a r e d a c c i ó n la rev is ta q u e p u b l i c a el 

C o l e g i o P ú b l i c o « A n d a l u c í a » de B e n a l ú a de G u a d i x . El ú l t i 
m o n ú m e r o es c o n m o t i v o de l «Día de A n d a l u c í a » , d o n d e in
c l uye d a t o s h i s t ó r i c o s y a c t u a l e s sob re la A u t o n o m í a A n d a 
luza y un a r t í c u l o c o m e n t a n d o la d e s e r t i z a c i ó n de n u e s t r a 
t i e r ra . Te rm ina e s t a rev is ta c o n un r a m i l l e t e de f u t u r o s poe
tas q u e c a n t a n c o n s e n s i b i l i d a d y c a r i ñ o a su t i e r ra , 
A n d a l u c í a . 

ALCALDE PROCESADO. 
D. F r a n c i s c o L e c h u g a A b e l l á n , A l c a l d e de La Peza por 

A l i a n z a Popular , se e n c u e n t r a a c t u a l m e n t e p r o c e s a d o al 
i gua l que el ex - sec re ta r i o de ese A y u n t a m i e n t o , por el pre
s u n t o d e l i t o de f a l s e d a d en d o c u m e n t o o f i c i a l . El p r o c e d i 
m i e n t o se i n c o ó a raíz de u n a d e n u n c i a c o n t r a la s o l i c i t u d 
del A l c a l d e para cobra r el s u b s i d i o de desemp leo . Se encuen 
tra en e s t o s m o m e n t o s p e n d i e n t e de reso lver po r la A u d i e n 
cia P r o v i n c i a l de G r a n a d a . 

EL REFERENDUM EN LA COMARCA. 
G a n ó c la ramen te el SI , con ce rcad de 15.000 vo tos f rente a 

los 6.000 NOES. La ú n i c a ecepc ión f ue en Lante i ra con 239 vo
t o s nega t i vos f ren te a 174 vo tos a f i rmat i vos . Puede ser un vo
to cua l i ta t i vo en con t ra de la p ropues ta de la OTAN, o por con
t ra un voto de cas t igo , t en iendo en c u e n t a que el Ayun tam ien 
to es tá reg ido por A P , e l lo no es tá muy c la ro pues la propues
ta abs tenc ion is ta só lo a lcanzó un 32,8%. La mayor abs tenc ión 
se dio en Huéne ja c o n un 78,9%. Supera ron el 50% de abs
tenc ión en ferrei ra, Gor, Marcha l , y La Peza. M ien t ras que el 
mayo i r nivel de pa r t i c i pac i ón f u e en Bena lúa de G u a d i x con 
69,5%. Los vo tos nu los o p id iendo Hosp i t a l , f ue ron ins i fn i f i -
can tes en c u a n t o a la c o m a r c a acc i t ana . Si b ien des taca A l 
cud ia con 28 vo tos nu los . Ex f i l iana la pob lac i ón m á s ce rcana 
a Guad ix no tuvo n i n g ú n vo to nulo. 

INTERPELACIÓN EN EL PARLAMENTO 
ANDALUZ SOBRE GUADIX. 

En el Pleno ce leb rado el pasado 19 de Febrero, el Par lamen
tar io anda luz , F ranc i sco Hu r tado A t ienza del G rupo de A l ian
za Popular, h izo una p regun ta ora l sobre los m é d i c o s espec ia
l is tas de los nuevos Cen t ros Hosp i ta la r ios , por vía de urgen
c ia ex t raord inar ia , lo q u e pe rm i t i ó hab la r d e la p r o b l e m á t i c a 
san i ta r ia que a fec ta a Guad ix en nues t ro Par lamento por vez 
pr imera. Con tes tó a d i c h a pregunta el Conse je ro Pablo Recio, 
s in que se d i jera nada nuevo a lo ya c o n o c i d o al respecto. 

NUEVO ALCALDE ALQUIFE. 
Tras e l a b a n d o n o de l peus to de A l c a l d e d e J o s é M. a So to 

Torres, que se desp laza a Madr id , por mo t i vos p ro fes iona les 
después de haber t en ido ser ios p rob lemas en la m ina donde 
t raba jaba. Ha s ido e leg ido nuevo a lca lde de A lqu i fe , Jesús Va-
lenzuela Ruiz, por el g rupo de AP. Jesús Valenzuela, sa l ió ele
g ido con los c i n c o vo tos de su grupo, dos vo tos de l g rupo so
c ia l i s ta . El nuevo A l c a l d e a s u m e el ca rgo c o n i lus ión y ganas 
de t rabajar , p i d i e n d o a s u s convec inos : « m u c h a co l abo rac i ón 
ya que p ienso segu i r l uchando c o m o has ta ahora . El Ayunta
m ien to es tarea de t o d o s y si nos un imos , log ra remos hacer 
de este pueb lo el re fug io que t o d o s soñamos» . 

ELECCIONES EN EL UCEO ACCITANO. 
Fue e leg ido nuevo pres idente de l L i ceo Acc i tano , Jesús Mu

ñoz de Diego, o b t e n i e n d o 29 vo tos con t ra 32 de los presentes, 
p roduc iéndose tres abs tenc iones . La c a n d i d a t u r a vo tada ha 
s ido la s igu ien te : Presidente, Jesús Muñoz de Diego; Vicepre
s idente : Emi l io Garc ía Hernández; Secre tar io ; José García Ló
pez; Tesorero: José García Sánchez; B ib l io tecar io : Luc iano Fer
nández A lba ; Cons i l ia r ios : Jesús Herrero Hervás; A n t o n i o Hur
t a d o At ienza, J o s é M e d i a l d e a Garc ía y A g u s t í n G ó m e z Vico. 

CONTINUARA LA ASAMBLEA ANTI-OTAN 
La A s a m b l e a A n t i - O t a n de G u a d i x va a c o n t i n u a r f u n c i o 

nado , en c o n t a c t o c o n la C o o r d i n a d o r a Es ta ta l de O r g a n i 
z a c i o n e s Pac i f i s t as , en s u l u c h a p o r la paz . Se h a a c o r d a d o 
por pa r te de es te g r u p o i n teg ra rse en o t r o c o l e c t i v o m u c h o 
m á s a m p l i o que p r ó x i m a m e n t e es ta rá en a c t i v i d a d . Este co
lec t i vo a g l u t i n a r á d i v e r s a s t e n d e n c i a s a l t e r n a t i v a s : Pac i f is 
mo, e c o l o g i s m o , d e f e n s a de los d e r e c h o s h u m a n o s , s o l i d a 
r idad c o n p u e b l o s o p r i m i d o s , o b j e c c i ó n de c o n c i e n c i a , e t c . . 
T iene p rev i s to d i c h o c o l e c t i v o rea l izar a f i n a l e s de m a y o un 
a c t o p ú b l i c o i n f o r m a t i v o s o b r e la a c t u a l s i t u a c i ó n d e N i c a 
ragua, c o n la i n t e r v e n c i ó n de p e r s o n a s q u e hayan e s t a d o en 
ese país . 

COMPROMISO DEL DEFENSOR DEL 
PUEBLO ANDALUZ ANTE «WADI-AS» 

El D e f e n s o r d e l P u e b l o A n d a l u z , D. M a n u e l C o n d e P u m p i 
do, n o s ha a c u s a d o r e c i b o de u n a e n t r e v i s t a q u e le s o l i c i t a 
m o s por escr i to , h a b i é n d o n o s m a n i f e s t a d o que p r ó x i m a m e n 
te c o n t e s t a r á n u e s t r a s p r e g u n t a s i n f o r m a n d o a c e r c a de su 
a c t u a c i ó n en el c o n f l i c t o s a n i t a r i o . C o n f i a m o s o f r e c e r es
tas d e c l a r a c i o n e s en e l p r ó x i m o n ú m e r o . 
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colaboraciones 
A L G O D E O U E H A B L A R . — «El Hogar del Transeúnte» 

A la m u y agradab le y hosp i ta la r ia c iu 
dad de Guadix , de remotos oígenes, le fal
ta a lgo muy impor tan te , no s ó l o por es
tar un ida , por dec i r l o así a cua t ro carre
teras nac iona les , c o m o son la de Grana
da, la de Jaén , la de Murc ia , y la de Al 
mería, por lo que cuen ta , c o n d i chas bi
fu rcac iones , con mayores pos ib i l i dades 
tur ís t icas , s ino, t a m b i é n , po rque deb ido 
a es ta c o n f i g u r a c i ó n geog rá f i ca , Guad ix 
viene a ser c o m o un imán g i gan tesco pa
ra todos aquel los vagabundos que andan 
errantes de un lado para otro. 

Y a és tos me refiero, p rec isamente , pa
ra hacer que se de f i endan sus de rechos 
y no se s ien tan tan m a r g i n a d o s por una 
soc iedad que se prec ia de ser c r i s t iana . 

A Guad i x le fa l ta a l go muy impor tan 
te, repito, y es to es, senc i l l amente , un ho
gar del t ranseúnte para que, al menos , en 
sus inviernos de nevadas, no se d iga nun
ca que en Guad ix se muere n i n g ú n men
d igo de frío, c o m o ocur re en o t ros pue
b los de nues t ra que r ida España, s e g ú n 
las c rón i cas de los per iód icos . 

Aquí sob ran v iv iendas y loca les para 
l levar a c a b o tan h u m a n o c o m e t i d o que, 
a m i j u i c i o i n c u m b e al Ayun tam ien to , el 
cua l , según t engo en tend ido , t i ene la i lu
s ión de segu i r avanzando en la proyec 
c ión y me jo ra de la c i u d a d acc i t ana . 

¿Por qué? ¿Y cómo? 

Porque son m u c h o s los t ransún tes , 
gen te joven, y t a m b i é n mayor, que se en
cuen t ran en paro (lo que hoy pod r í amos 
d e n o m i n a r c o m o una e n f e r m e d a d o pla
ga soc ia l comuni ta r ia ) que acuden diaria
mente al despacho interparroquia l de Ca
ritas en busca de una ayuda, bien sea pa
ra c o m b i n a r un viaje, un bocad i l lo , ropa, 
calzado, m e d i c a m e n t o s , etc., etc., c o s a 
que Car i tas , c o n los p o c o s recursos eco
n ó m i c o s y ma te r ia les que recibe, puede 
hacer f rente para so lventar es tps proble
mas que son por desgrac ia , hoy, el pan 
nues t ro de cada día. 

Lo bueno sería, para so luc i ona r este 
p rob lemas soc ia l , es que todos , po rque 
es tarea de todos, nos ocupá ramos un po

co, só lo un poco, en no t irar a la cal le tan
tos bocad i l los , churros, barras de pan en
teras y has ta ropa que es tá en buen uso, 
c o m o b ien pueden t e s t i m o n i a r los em
p leados del serv ic io mun i c i pa l de l impie
z a ^ pensar c o m o aque l lo de Danie l : «Re
d i m e tus pecados con l imosnas» . 

¿Cómo podr ía resolverse todo esto? 
Pues b ien senci l lo . Que el Ayuntamiento , 
t o m a n d o c o m o e jemp lo la pa rábo la del 
buen Samar i tano, en la que Jesús nos ha
ce ver que el amor al p ró j imo debe ser un 
amor universal , y no só lo un amor de pai
sana je y, m u c h o menos , de puro cump l i 
miento , co laborar con Car i tas para hacer 
renacer de sus cen izas el a lbergue mu
n ic ipa l que ha había ex i s t i do para t ran
seúntes , en el cua l pud ie ran t o d o s es tos 
neces i tados , que son muchos , pasar una 
noche ba jo un techo, una c a m a y un pla
to de c o m i d a cal iente, c o m o una sana ex
pres ión de la hosp i t a l i dad del pueb lo ac
c i tano. D ios lo qu iera. 

ATLANTE 

L O N D R E 5 para el joven 
Es m u c h o lo que se ha h a b l a d o de los 

e m i g r a n t e s e s p a ñ o l e s y p o c o s los q u e 
van q u e d a n d o por a q u e l l a s t i e r r as f r ías 
y s i n la a leg r ía de l s o l . 

E s o s e m i g r a n t e s se h a n i d o h a c i e n 
d o v i e j os y c o n e l l o s se han ido av ie jan 
d o s u s s u e ñ o s de volver. 

«¡Pero Londres , q u é d i s t i n t o te ve a t í 
el e m i g r a n t e j o v e n ! Eras c o m o la te la de 
a r a ñ a q u e a r r a s t r a pa ra a d e n t r o ; s i se 
te m i r a d e s d e f u e r a d a s m i e d o , pe ro 
t a m b i é n i r r ad ias i m á n . 

H a c e s saca r de l i n te r i o r de u n o el es
p í r i t u de a v e n t u r a , la l o c u r a , la i l u s i ó n 
de l t r i u n f o . Q u i z á s d e n t r o d e t í n a d i e es 
n a d a y la n a d a lo es t o d o » . 

Es u n a c i u d a d l lena de c o l o r i d o de to
das las razas de l m u n d o d o n d e c a d a 
cua l ha ido d e j a n d o un g ran i t o de su cu l 
t u r a y h a n f o r m a d o u n n ú c l e o 
c o s m o p o l i t a . 

S in que re r o q u e r i e n d o , n o s o t r o s los 
j óvenes h e m o s s i d o a r r a s t r a d o s por las 

pr isas, el t raba jo , la v ida , soc ia l i ncesan
te. Q u i z á s a l g u n a vez n u e s t r a s m e n t e s 
se d i s p a r e n a a q u e l l o s l u g a r e s d e los 
c u a l e s n u e s t r o s p a d r e s h a b l a n s i n ce
sar... el s o l , la t r a n q u i l i d a d , e s e c h a t i I l o 
de v i no q u e se so l í an t o m a r c o n los am i 
gos. . . pe ro tan s o l o s o n p a l a b r a s q u e se 
las l leva e l v i en to . 

S o n c o n v e r s a c i o n e s m a n t e n i d a s en 
u n a n o c h e d e l l uv i a o e n un ra to de 
a b u r r i m i e n t o . 

N o s o t r o s q u e r e m o s más . Ese pueb le -
c i t o de E s p a ñ a se ha c o n v e r t i d o en un 
p u n t o de v a c a c i ó n , de r e l a j a c i ó n pe ro 
d o n o no se p u e d e h a c e r n a d a m á s ya 
q u e el p a r o es a c u c i a n t e y la g e n t e es
t á f a l t a d e i l u s i ó n . 

Parece q u e la v i d a se ha p a r a d o y el 
f u t u r o se ve o s c u r o . 

Dos s e m a n a s d e v a c a c i o n e s s o n bas
tan tes . N u e s t r o e s p í r i t u j o v e n d e s e a vo l 
ver al bu l l i c io , la ac t i v i dad i ncesan te , las 
o p o r t u n i d a d e s . . . t o d o e s p a r t e de l 
s u e ñ o . 

Q u i z á s n u n c a l l e g u e m o s a ser a c e p 
t a d o s c o m o i n g l e s e s , pe ro t a m b i é n ya 
es d e m a s i a d o ta rde pa ra ser a c e p t a d o s 
en la c o m u n i d a d e s p a ñ o l a . v E r d a d q u e 
d u e l e pero q u e es i nev i t ab le . 

S o m o s b i l i n g ü e s e n t r e d o s n a c i o n e s 
u p a r t e de la n a d a , pe ro ex i s t e u n a ver
d a d q u e p e s a u e s q u e u n a vez se p i s e 
L o n d r e s y a es d i f í c i l de dejar . 

« ¡Londres , i n m u n d a m a s a de c o n c r e 
to, e res la peo r c a r c e l e r a de los co razo
nes j ó v e n e s ! » . 

Y t ú , e m i g r a n t e padre , q u e s u e ñ a s 
c o n el impos ib l e . Trabajas una t ie r ra que 
no t e ha v i s t o n a c e r y a ñ o r a s lo q u e ya 
ha p a s a d o . 

Ves c r e c e r a t u s h i j o s y m u e v e s la ca
beza p e n s a t i v o : «¿Qué ser ía de e l l o s s i 
anda rán por los m i s m o s c a m i n o s que tú 
m i s m o u n d ía p i sas te?» . 

T u s u e ñ o i r rea l i zab le s i g u e v ivo en t í , 
pe ro n u n c a l l ega rá a ver la luz. 

A. REQUENA RODRÍGUEZ 

PARA MAMÁ.... 

ROPA INFANTIL 
y PRE - MAMA 

V I S Í T E N O S E N : c / . A n c h a , 20 G U A D I X ( G r a n a d a ) 
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CUHDIX LITERARIO 
Diego Ruiz Va lcárce l , nac ió en Rus 

(Jaén), t i ene 28 años y es l i cenc iado en 
f i lo log ía h i spán i ca y e jerce c o m o profe
sor de l i te ra tura y l engua e n Guad ix . 

¿Qué es la vida? «es una muer te dia
ria». ¿Y la muerte? «es la l iberación de esa 
muer te d iar ia». ¿Qué significa para tí el 
amor «el amor existe c o m o a c o m o d a c i ó n 
a la o t ra persona, es un hábi to». 

¿Qué piensas de la literatura? «es una 
f o r m a de con tac ta r con la v ida , la l i tera
tura puede y debe ser i n s t r u m e n t o que 
abra la luz a la s o c i e d a d , q u e abra los 
o jos a aque l l os que la leen. La l i teratura 
debe tener c o m o f in c o n m o c i o n a r a la so
c iedad en ú l t ima ins tanc ia» . 

¿Qué te sugiere la palabra poesía? «la 
poes ía ha de ser un ref lejo, lo m á s cer
c a n o pos ib le a las v ivenc ias de un pue
blo, a u n q u e en a l gunas de m is c o m p o s i 
c i o n e s s e a c o n t r a d i c t o r i o c o n m i 
pos tu lado» . 

¿Guadix y una estación del año? «el 
o t o ñ o por la f r i a ldad de su t r is teza y la 
c i udad para paseos so l i ta r ios». 

¿Cuatro poemas? «Hombre , El campe
sino, Buenos días y Luces de c iudad» , 
mues t r an uno de los es t i l os de la poesía 
soc ia l , el l l a m a m i e n t o a la rebe l ión , el 
r o m p i m i e n t o de lo ru t inar io , la resigna
c ión del h o m b r e del c a m p o , la s i t uac ión 
h ipo té t i ca de la pérd ida de unas l iberta
des, la c i u d a d c o m o m a r c o de la ex is ten
c ia h u m a n a . 

POEMAS ESCOGIDOS 

«LUCES de CIUDAD» 
Entre visillos 
la luz acaba de romper un habita 
La constancia del deseo conseguido 
se abandona al desencanto del día, 

que rompe, 
en agoniosa agonía, 

el placer de los sentidos; 
volviéndose a enredar 
entre brumas de ausencias, 
rodeándonos de horribles luces de ciudad. 

¡Nada! 
Nada hay ya que detenga los pasos. 
Nada hay que impida el caminar 

hacia la agonía diaria. 
Y la gente va y pasa y corre y no ve. 
En sus ojos, 
la lucha, 
la muerte que llevan consigo 

y no lo saben. 
La ciudad absorve las almas, 
los brazos fabrican horas 
el deambular hace perder el placer 

de las sábanas nocturnas. 
Y se olvidan y pasan y corren y no ve. 
La sequedad tosca, 

grasienta siempre, 
de aceite lubricante; 
los plomizos adoquines, el negro asfalto, 
hacen sudar pies y cuerpo. 
Pero olvidan, 

olvidan la noche 
Y dejan caer los pies al suelo 
y comienza su lucha 
entre claxons, gritos y anuncios 

para llegar a tiempo 
a una muerte que aguarda segura de sí 

DIEGO RUIZ VALCÁRCEL 

«EL CAMPESINO» 
Con el rostro curtido por la sequedad del 

[aire. 
Con el sol cruelmente abrasándole los 

[sesos. 
Con ¡a boca de tiempo en tiempo 
vomitando tierra. 
Con la azada en el hombro desnivelada 

Así va pasando la vida 
por tierra sin sendero 
el campesino camina. 

Con la espalda encorvada por el trabaja 
Con la boina hasta las sienes calada. 
Con sus alboreas de goma gastadas. 
Con sus toscos pantalones de pana. 

Así va pasando la vida 
por tierra sin sendero 
el campesino camina. 

Con surcos en su piel ya tostada. 
Con su chaqueta que también era de pana. 
Con sus manos encallecidas por el manga 
Con sus pies abrazados por el polva 

Así va pasando la vida 
por tierra sin sendero 
el campesino camina. 

LEA 

«BUENOS DÍAS» 
Buenos días, 

hoy... no son buenos días. 
La noche se ha estremecido con violencia. 
Las armas 
circulaban vertiginosamente 

de puerta a puerta. 
Cuerpos atravesados por balas. 
Niños que lloran solos. 

hoy... hoy no son buenos días. 
Las huelgas raclaman la equitativa 

[repartición. 
Los padres que roban para comer 
Una mujer despeinada llega a casa. 

tras la noche de prostíbula 
La tortura nuestra de cada día 
a miles de presos. 

Hoy... hoy no son buenos días. 
La supresión de la libertad de expresión. 
El no derecho a la sindicación 

[independiente. 
El progresivo y avanzado cebamiento de los 

[patronos. 
Los expedientes 

que cada día de crisis 
nos dan hoy. 

Esta., esto no son buenos días. 
Buenos días son 
La noche tranquila. 
Las armas en los cuarteles. 
Los cuerpos llenos de amor. 
Los niños que pidieron el pis nocturna 

Esta., esto son buenos días. 
La repartición equitativa. 
Los padres que dan. 
La mujer en el trabaja en casa. 
Las atenciones a los presos políticos. 

Esta., esto son buenos días. 
La voz que habla libremente. 
El sindicato independiente. 
El cebamiento de todos. 
La creación de puestos. 

Esta., esta sí son buenos días. 

«HOMBRE» 
Ausencia, soledad, frío, muerte y llanto; 
y un hombre nada en el fango de la 

[inconsciencia. 
Su esperanza resurge, 

y la muerte, 
acechadora de afilados hierros, 

huye de espanta 
¡HOMBRE! 

nada hacia la luz de experiencias, 
vuela hacia el sol infinito, 
hacia la libertad y la gloria de luz, 
que brilla sin los mortíferos relámpagos. 

¡HOMBRES! 
romped el hielo que atenaza vuestras mentes 
y veréis temblar de espanto 
los frágiles muros de los enemigos; 
destruid sus fortalezas y su esperanza. 

¡HOMBRE! 
álzate rugiendo, 
y abrázate sin sollozos a tu madre. 

¡HOMBRE! 
libérate del cáliz del silencio y muerte. 
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1." GRAN PREMIO «CIUDAD DE GUADIX» DE MARCHA ATLETICA. 
Queremos en esta ocas ión tratar de lle

var hasta los lectores, los anhelos e inquie
tudes y desarrol lo que han movido a un pu
ñado de gente ávida de depor tes y colabo
radora a echar una mano a nues t ro o l ím
pico Manuel A lca lde para que éste pudie
ra con temp la r una gran i lus ión c o m o fue 
la de realizar una prueba de buen nivel de 
marcha a t lé t i ca en nuest ra c i u d a d . 

Fueron muchos los p rob lemas que hu
bo que salvar, las i r r i tac iones que se pa
saron, los temores que se tenían, pero cier
tamente y a pesar que el amb ien te no es
taba demas iado t ranqu i lo hubo t iempo, 
aunque depr isa y cor r iendo de poder rea
lizar los con tac tos opo r tunos . 

Menc ionemos pues en pr imer lugar a los 
oscuros co laboradores que se han reuni
do tarde tras tarde t ra tando de u l t imar la 
Organ izac ión del Gran Premio aún a sa
b iendas de que no habían p resenc iado 
nunca una man i fes tac ión a t lé t i ca de este 
t ipo, fueron a lgunos c o m o José Arlza, Ma
nuel Segura, Beni to, José L. Hernández, 
Pedro Muro, José Hernández, Salvador Me
d ia ldea y ahora la parte más numerosa de 
la Organ izac ión que cor r ió a cargo de los 
ch icos de la O.J.E. de Guad ix , qu ienes en 
un número super ior a 30 es tuv ieron a to
do lo que le p id ieron y pud ieron. 

Agradezcamos a las casas comerc ia les 
su co labo rac ión s in menc ionar las , pues
to que ya tuvieron su propaganda, aunque 
según los organizadores, hubo más de una 
casa comerc ia l que negó la ayuda pensan
do que quizás la prueba no iba a revestir 
la impor tanc ia que luego rea lmente tuvo. 
Esperamos que el año que v iene tengan 
más suerte y podamos contar con todas 
el las. 

Pasemos ahora a desho jar la prueba y 
comenta r entre o t ros a lgunos aspec tos 
s impá t i cos ta les c o m o la sorpresa que se 
llevó Llopart al recibir c o m o premio una ja
rra acc i tana o la a legría de los esco lares 
que se v ieron pa r t i c ipando codo a codo 
con grandes campeones . 

Ni que decir t iene que el ob je t ivo de la 
prueba era el mejor c o n o c i m i e n t o de esta 
moda l idad a t lé t i ca que pronto esperamos 
que arraige en nuestra c iudad , dando atle
tas, puesto que tenemos gente con cond i 
c iones para el lo. 

Nos comentaban los organizadores que 
entre los ob je t ivos a consegu i r por los es
colares estaba el que pudieran par t ic ipar 
en una prueba de este t ipo, que además 
hasta ahora, no habían v is to una de cerca 
y poder sent i r este amb ien te y esa alegría 
y palpar el esfuerzo f ís ico de sus mode los 
c o m o at le tas, de los grandes en ca l idad , 
de modo, que tuvieran donde f i jarse y don
de los premios, los resu l tados, era lo de 
menos ; lo impor tan te era par t ic ipar , estar 
y aprender. 

Fueron exac tamente 98 los a t le tas que 
tomaron la sa l ida en las d iversas pruebas 
que tuvieron d is tanc ias var iadas de acuer
do a las s igu ien tes ca tegor ías : 

SUSCRÍBASE a 

«Wadi-as» 

AYÚDENOS EN 
NUESTRA TAREA 

(Foto: MANUEL CORTES MAGAN ) 
M A R C H A A T L E T I C A . Salida féminas Sénior. M a n u e l A l c a l d e el gran protegonista de la jornada en chandal. 

Categoría: Escolares Masculino — Distancia: 1.500 m. Tiempo Club 

1.° F ranc isco A la rcón 10'29" Guadix 
2.° José Mar ios Ruiz 10'30" Guadix 
3.° F ranc isco Varón Barquier 10'36" Guadix 

Categoría: Escolares Femenino - Distancia: 1.500 m. 
1. a M. a Lourdes Jaba lera 11'50" Guad ix 
2. a Conch i Cárdenas 12'07" Guadix 
3. a Juana de Haro 12'19" Guad ix 

Categoría: Infantil Masculino - Distancia: 3.000 m. 
1.° San t iago Ba lboa 15'25" Guadix 
2° José R. Tejada 16'16" Guad ix 
3.° David Ponce Muñoz 17'08" Nerja 

Categoría: Infantil Femenino - Distancia: 2.000 m. 
1. a Dolores A rm i j o 12'43" Nerja 
2. a Cr is t ina Bravo 12'56" Nerja 
3. a Conch i A lmogue ra 13'26" Nerja 

Categoría: Cadete Masculino - Distancia: 3.000 m. 
1.° Luis Muñoz 14'16" V i l lena 
2.° Fernando Vázquez 14 '31" Murc ia 
3.° Ramón Moreno 15'00" Baza 

Categoría: Cadete Femenino - Distancia: 2.000 m. 
1. a Elena García 12'37" Ma leno 
2. a Yolanda Gómez 12'50" Guad ix 

Categoría: Júnior Masculino - Distancia: 10.000 m. 
1.° Juan Bar ranco 44 '50" Cord i l le ra 
2? Juan Prieto 4 7 ' 3 1 " Corne l ia 
3 ° F ranc isco Mart ínez 49 '04" V i l lena 

Categoría: Júnior Femenino - Distancia: 5.000 m. 
1. a Cr is t ina C a m p o s 26 '46" Ma leno 

Categoría: Promesas Masculino - Distancia: 20.000 m. 
1.° Daniel Plaza 1h.34'05" La Seda 

Categoría: Promesas Femenino - Distancia: 5.000 m. 
1. a Dolores Moreno 33 '12" Sevi l la 

Categoría: Sénior Femenino - Distancia: 5.000 m. 
1. a Monser ra t Pastor 26 '50" F.C. Barce lona 
2. a Conch i Rodríguez 33'13" Guad ix 

Categoría: Sénior Masculino - Distancia: 20.000 m. 
1.° Jorge L lopar t 1h.34'04" La Seda 
2? An ton io Ruiz 1h.36'30" Avi la Rojas 
3.° Luis Escorza 1h.38'56" Hércu les 

Has ta aquí las c l as i f i cac i ones o rdenadas por ca tegor ías y d e m á s de f o rma que nues
t ros lectores estén co r rec tamente i n fo rmados . 

Queda ya só lo desear que el año que v iene la p rueba se ce lebre con más apoyo si cabe 
que el ob ten ido este año para que pueda ser una real idad pronto esta magn í f i ca escue la 
de marcha que Mano lo A lca lde está preparando y que c o m o todos los grandes proyectos 
neces i ta de la ayuda y co labo rac ión de todos . 
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HEMORRAGIAS EXTERMAS 
(Salida abundante de sangre a través de una herida) 

• QUÉ DEBEMOS SABER: 
1. — La c a n t i d a d de s a n g r e en u n a p e r s o n a a d u l t a es de al 

rededo r de 5 l i t ros . 

2. — La g r a v e d a d de u n a h e m o r r a g i a d e p e n d e de la c a n t i 
d a d de s a n g r e p e r d i d a y de la v e l o c i d a d c o n q u e se 
p ierde. 

3. — U n a p é r d i d a m u y r á p i d a de 1 -1 ,5 l i t r os de sang re , pue
de ser m o r t a l . 

• QUE DEBEMOS HACER: Ante una herida que 
sangra mucho. 

1. — P res iona r d i r e c t a m e n t e s o b r e la he r i da , a p l i c a n d o u n a 
g a s a y a p r e t a n d o f ue r te . La p r e s i ó n d e b e m a n t e n e r s e 
has ta q u e el a c c i d e n t a d o es té en m a n o s de un méd i co . 
Si no se d i s p o n e de g a s a s , se a p r e t a r á d i r e c t a m e n t e 
c o n la m a n o . 

2. — Elevar el m i e m b r o s a n g r a n t e po r e n c i m a de l n ive l de l 
c o r a z ó n . 

3. — C o m o ú l t i m a s o l u c i ó n , y s i las m e d i d a s a n t e r i o r e s no 
h a n d a d o resu l t ado , h a r e m o s un T O R N I Q U E T E . 

— Antes de hacer un torniquete, hemos de tener en 
cuenta lo siguiente: 

— Se hará en brazos o piernas, siempre por encima 
de la herida y lo más próximo posible a la raiz del 
miembro. 

— Se utilizará una cinta, un pañuelo, etc., que ten
ga por lo menos 5-6 cm. de anchura. 

— Técnica de aplicación del torniquete: 

— Se envuelve o se dan dos vueltas alrededor del 
miembro sangrante con la venda y se hace me
dio nudo. 

— Se coloca algún objeto rígido, corto y fuerte, un 
palo por ejemplo entre el miembro y el medio nu
do y a continuación se hacen uno o dos nudos 
más. 

— Se da vueltas al palo hasta que se detenga la 
hemorragia. 

— Por último se fija el palo con los extremos del tor
niquete o con un vendaje adicional. 

4. — El f r ío y el h ie lo d i s m i n u y e n la i n t e n s i d a d de las h e m o 
r rag ias e i n c l u s o p u e d e n l legar a c o r t a r l a s si és tas son 
p o c o i m p o r t a n t e s . 

5. — A c u d i r i n m e d i a t a m e n t e a un m é d i c o . 

JUAN J. CASTILLO CASTRO 
Capitán Médico de la Cruz Roja. 

R U L R - 5 E N C U R D I H 
Se celebró en Guad ix , un cu rso de tea

tro con durac ión de diez ses iones de 3 ho
ras s iendo impar t i do por el g rupo grana
d ino AULA 6. 

C o m p o n e n AULA 6: 

Di recc ión y d ramatu rg ia , M igue l A l a r cón ; 
Ayudan te de d i recc ión , Trini G a n ; Técni
co, A n t o n i o Rojas ; Ac tores , Pepe Díaz 
Cantero , Joaqu ín Ramírez, Dora Fernán
dez y C a r m e n Bul le jos . 

M igue l A l a r cón , real izó e s t u d i o s de f i 
losof ía y letras en Granada , en 1973 co
menzó su labor teatra l c o m o organizador 
del Teatro Independiente en Andalucía , en 
1975 f u n d a el g rupo Teatro Au la 6 den t ro 
de la l ínea de l l l a m a d o t e a t r o de 
o p o s i c i ó n . 

Pepe Díaz Cantero nos hab ló del públ i 
co, —«en los pa ises del es te hay un pú
b l ico m u y en tend ido» , de su g i ra por Po
lon ia y Checos lovaqu ia gua rdan recuer
dos de una gran in f raest ructura a nivel de 
sa las teatra les, en el Fest ival de Wroc law 
(Polonia) en 1979. «Ese púb l i co cap ta 

nues t ro s u b c o n s c i e n t e anda luz , aunque 
no s e a m o s un g rupo de cor te a n d a l u c i 
ta», «es así c o m o un espec tado r tan leja
no de nuestras pecu l ia r idades andaluzas, 
c o m o el checo, nos acepta» « l levamos el 
monta je «Espiral», de Miguel por Polonia». 

An ton io Rojas, el t écn i co nos hab ló de 
la sob rada labor de l um ino tecn ia y soni 
do y de las m o d i f i c a c i o n e s que personal
mente in t roduce en la d i recc ión de Miguel 
referente a su parcela. 

Hab lar de mon ta jes escén i cos con 
Au la 6; es dec i r «Réquiem» u «Hote l Mo-
nopol», és ta ú l t ima escen i f i cada en Gua
dix el año pasado, con p resupues tos de 
6 y 7 m i l l ones de pese tas — n o s c o m e n 
ta Pepe— La Jun ta de Anda luc ía y el Ins
t i tu to Nac iona l de Ar tes Escénicas patro
c inan con un 4 0 % c a d a o r g a n i s m o en 
«Réquiem». Joaqu ín Ramírez ent ró en 
Au la 6, por mer i tor ia je-2 n inguno hemos 
ido a la Escue la de Ar te Dramát ico , per
f e c c i o n a m o s nues t ro es t i l o con cursos 
ais lados». Les menc ioné que el los venían 

en los l ibros de tex to y Pepe con tes taba 
que lo veía c o m o un ref le jo de su act iv i 
dad c o m o g rupo de teat ro de las ú l t imas 
p r o m o c i o n e s del Teatro Independiente. 

Para M igue l el d r a m a t u r g o no hay per
sona jes d i f íc i les de crear «yo p lan teo el 
personaje, no lo cop io de la real idad», pe
d i m o s a lgún conse jo a Joaqu ín para los 
que emp iezan ahora «que s igan» y si tro
piezan que no deca igan». 

Las palabras de Joaquín van despidien
do el so l nub lado de la tarde, a fuera el ri
gor del inv ierno guad i jeño , me recuerda 
a lguna escena de Hote l M o n o p o l o qui
zás el ab r igo largo de M i g u e l , el señor-
solo m i rando el Teatro de la Opera. 

AULA 6, después de da rnos un curso 
de teatro se no s iba, se nos iban Joaquín , 
M igue l , An ton io , y Pepe, cons t ruc to res a 
t ino de Stan is lavsky de un rea l i smo má
gico, un grupo andaluz, un g rupo que me
rece toda la adm i rac i ón de los que inten
tamos aprender el ar te escén ico . 

A AULA 6 m u c h a s grac ias. 

F ranc isco Hernández 

Entre copas de fino, rasgueos de guitarra y quejíos de cante, un 
grupo de personas pasamos una velada agradable en los locales de 
la peña f lamenca «Enrique Morente». 

Con el salero y la pasión por el cante que CAYETANO tiene in
crustado en sus huesos, nos fue documentando sobre la aparición 
del f lamenco en nuestra tierra, conoc imos el origen, r i tmo y com
pás de los dist intos palos, cantaos por Torcuato, «El Canuto» que 
le salió una noche redonda y por Paco Cabel lo que fue calentándo
se paso a paso hasta llegar a la sublimidad de una noche con duende. 
Hay que hacer mención a la guitarra de Juan Carlos, que estuvo a 
la altura de las circunstancias. 

LAMENTAMOS que a estas alturas de desarrollo democrático que estamos vivien 
do y coo la libertad de expresión que hay en el país, todavía haya personas que con cierto 
nivel cultural difundan octavillas anónimas incitando a una lucha reivindicativa, creando 
discordias y enfrenamientos inútiles. 

LAMENTAMOS que a la hora de crear un negocio nuevo en nuestra ciudad, a tra 
vés de máquinas «tragaperras» se haya acudido a plagiar el nombre de nuestra revista, 
en contra de nuestras amistosas recomendaciones. Creemos que hay suficientes nombres 
para cualquier iniciativa y demuestra poca imaginación y abuso de confianza al pretender 
utilizar el nombre histórico de Guadix, cuando éste ha sido registrado legalmente. De con 
tinuar así, tendremos que estudiar si el contencioso plagio de nombre debe ser resuelto 
por los tribunales. 

A la Redacción de WADI-AS, le ruego la pu
blicación en su revista de esta reflexión acerca del 
conflicto sanitario que se vive en Guadix, que no 
es más que un punto de vista muy personal y una 
opinión apasionada. 

De un tema reivindicativo como es la mejora sa
nitaria para una zona no precisamente privilegia
da, se ha pasado a salto de mata a la violencia fí
sica y moral, a la injuria y el insulto como base 
de la razón, a la amenaza usada como voto de cen
sura, al destierro como castigo. 

Al margen de que personas muy concretas es
tén sufriendo en su pellejo este descarnado pano
rama y esta fobia colectiva, también es muy cier

to que no es la generalidad de aceítanos la que aboga 
por este tipo de métodos. Desde fuera creo que no 
se ha llegado a entender claramente qué es lo que 
ha producido la movilización de una ciudad secu
larmente apática, y la imagen de Guadix ha sufri
do un deterioro difícil de reparar que probablemente 
vamos a padecer todos los que llevamos el gentili
cio de aceítanos. 
El proceso de la lucha por algo justo se ha desvia
do despreciando los cauces de la moderación, de la 
legalidad y de la negociación, senderos por los que 
este país ha caminado y es admirado hoy en el mun
do, por haberlos llevado a la practica con motivo 
de la transición política (excepto pequeños, pero 
amargos incidentes que están en la mente de todos). 

El problema humano, —no ya político— en que 
ha desembocado el conflicto sobre personas más 
o menos responsables u operativos en el asunto, 
puede hacer reflexionar a los que han provocado 
premeditadamente parte de las consecuencias, a que 
piensen si en algún momento esa misma desidia 
se puede volver contra ccualquiera que, en un mo
mento determinado, sea responsable de alguna par
cela pública, y me pregunto si eso es bueno o malo. 

l a reflexión serena debe ser la actitud a tomar 
liara llevar a buen término un episodio tan con
vulso y complejo como el que vivimos. 

A. Sánchez. • Guadix 
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CRRTR R LR REDRCCION 
Pasada ya, la crispación social y política que 

conlleva una consulta popular, como la del pasa
do día 12, y nuevamente abiertas las negociacio
nes de la Administración Autonómica, con los re
presentantes del pueblo accitano, quiero salir al pa
so de los calumniosos rumores vertidos por deter
minados personajes de esa ciudad, sobre mi ac
tuación personal y la de algunos miembros de la 
Corporación que tuve el honor de presidir, en re
lación al tema del Hospital Comarcal de Baza. 

En primer lugar quiero manifestar que es total
mente falso, que en la reunión que mantuvimos 
en Baza, en Julio del 79, se decidiese por parte de 
ninguno de los Alcaldes que allí estuvimos (alre
dedor de veinte), la ubicación de un Hospital Co
marcal en Baza, ni en ningún otro sitio, entre otras 
cosas, porque este tipo de decisiones no la toman 
los Alcaldes de los pueblos, sino las Autoridades 
sanitarias correspondientes, después de unos estu
dios más o menos acertados, de las necesidades 
sanitarias de una determinada zona; y menos aún 
cuando los Alcaldes de Baza y Guadix, pertene
cíamos a un grupo político (RS.O.E.) distinto al 
de la Administración de aquella época (U.C.D.). 
Por tanto, asegurar esto, es solo producto de una 
manifiesta ignorancia, o de una evidente mala fe, 
por parte de algunas personas, que no tienen pu
dor alguno en difamar y calumniar cobardemen
te a un Alcalde y una Corporación, que lo único 
que pretendieron en sus cuatro años de gestión, 
fue trabajar lo mejor posible por Guadix y sus ha
bitantes, en especial, por los más necesitados. 

Lo sucedido en la reunión que mantuvimos en 
Baza, no fue más que la asistencia como invita
dos, del Sr. García Moreno, presidente de la Co
misión Municipal de Sanidad, y mía, como Al
calde, a una reunión en el Ayuntamiento de esa 
localidad granadina, donde se leyó un comunica
do de la Presidencia del Senado, fechado el 16 de 
Agosto de 1978, en el que se contestaba a la pre
gunta formulada por el entonces senador socia
lista Sr. Vida Soria, en relación a la construcción 
de un Centro Hospitalario en Baza; en dicha co
municación se decía textualmente «que se contem
pla la construcción en Baza de un Centro Hospi
talario de 200 camas, y de un Centro de Salud Sub-
comarcal para Huesear, que coordinado con el 
Hospital de Baza, constituirá la infraestructura de 
aquella área, lo que vendrá a resolver los proble
mas asistenciales de esa población». 

En dicho documento se recogían también el resto 
de las realizaciones previstas en la provincia de Gra
nada, pero no constaba ninguna previsión de cons
trucción de un Centro Sanitario, ni Comarcal ni 
Subcomarcal en la ciudad de Guadix, ni tampoco 
la adscripción de esta ciudad en el mapa Sanita
rio de entonces, a la comarca de Baza, ya que és
ta recogía a los habitantes de la Comarca de Hues
ear y a los de los pueblos limítrofes de Almería 
y Jaén. 

En estas fechas, estaban ya comenzadas las obras 
del Hospital de Motril, mientras que las del Hos
pital de Baza, aún no habían comenzado, aunque 
el proyecto técnico se estaba realizando y los te
rrenos cedidos a la Administración. 

En este contexto, cada uno de los Alcaldes pre
sentes, en la citada reunión expuso su propia pro
blemática sanitaria, y lógicamente el de Guadix, 
la de su ciudad y comarca; también se acordó que 
cada uno de los Alcaldes afectados solicitara me-

Con ruego de publicación en su revista 
le envío la presente. 

Los recientes incidentes registrados en 
Guadix, a propósito de las modificaciones 
que se quieren operar en lo relativo a la 
asistencia sanitaria en toda la comarca 
vienen a poner de manifiesto varias cosas. 
En primer lugar, que en Andalucía -aunque 
se viva en numerosos casos- en situacio
nes económico-sociales profundamente 
deplorables, el pueblo no es ignorante, y 
se apercibe de las ineptitudes de sus go
bernantes. En segundo término, se puede 

diante acuerdo plenario de sus respectivas Corpo
raciones, la urgente iniciación de las obras del Hos
pital de Baza; esto fue lo que dio de sí la reunión. 

lógicamente, dicho acuerdo, no. solo no fue sus
crito por la Corporación accitana, a la que no afec
taba, sino que a su vez hizo una petición asumida 
por los grupos políticos representados en el Ayun
tamiento, solicitando la creación de otro Hospital 
Comarcal para Guadix y los 33 pueblos de su co
marca; petición que fue avalada por las respecti
vas corporaciones mediante acuerdos plenarios y 
fundamentada en los estudios realizados por el Dr. 
Caballero y una Comisión que se había creado en 
el año 78 para solicitar también la ubicación de 
un Centro Sanitario en Guadix. 

Para dar mayor fuerza a nuestra petición crea
mos una Comisión integrada por los Alcaldes de 
Guadix (RS.O.E.), Purullena (U.C.D.), Benalúa 
P.C.E.), y el concejal D. Manuel Aguilera (FN) y 
los parlamentarios García Romanillos (U.C.D.) y 
Diaz Sol (P.S.O.E.); esta Comisión se entrevistó rei
teradas veces con las Autoridades Sanitarias Pro
vinciales, Autonómicas y del Gobierno Central, sin 
resultado positivo alguno; se reivindicó el Hospi
tal a nivel de prensa, se recabó apoyo de todas las 
fuerzas políticas y sindicales, así como de colecti
vos sociales aceítanos, como Asociaciones de ve
cinos, Colegios, grupos de taxistas, Obispado de 
Guadix, y de todos aquellos que de una forma u 
otra pudiesen apoyar nuestras reivindicaciones; to
dos nuestros esfuerzos fueron inútiles: la Admi
nistración de entonces no considero oportuna la 
inclusión en el Mapa Sanitario Provincial, a la Co
marca de Guadix, y por tanto, nos quedamos sin 
Hospital. 

Se suceden también en este tiempo errores de 
bulto por parte de la Administración, como la in
clusión en un anteproyecto de los presupuestos del 
año 81 de la Seguridad Social de un capítulo des
tinado al Hospital de Guadix, que nos hace con
cebir la ilusión de haber conseguido nuestro obje
tivo; tan es así, que por nuestra parte ofertamos 
de inmediato unos terrenos, cedidos al Ayunta
miento por D. Ramón Casas; oferta que es recha
zada, ya que se nos dice que la inclusión presu
puestaria del Hospital es un error lamentable y que 
en absoluto es idea de la Administración ubicar 
un Hospital en Guadix. 

A la vista de ésto, y sin renunciar nunca al Hos
pital, ofertamos a la Seguridad Social la llamada 
«Casa del Labrador» para la instalación en ella de 
un centro materno-infantil comprometiéndose asi
mismo el Ayuntamiento a hacer las obras de re
modelación y acondicionamiento necesarias, así co
mo a dotar dichas instalaciones, de camas, instru
mental y todo tipo de material médico-quirúrgico, 
(que sería donado por la Caja de Ahorros) que 
posibilitara el buen funcionamiento de un Centro 
de este tipo. Esta oferta también es rechazada por 
la Administración, alegando escasez de medios para 
este tipo de Centros Maternales; nueva desilusión, 
que no nos hace desistir de nuestro empeño; y se
guimos insistiendo en este camino, hasta las elec
ciones locales del 83, incluyendo en nuestro pro
grama, el deseo del RS.O.E. de mejorar en lo po
sible la Sanidad accitana. 

Esta es la auténtica verdad de nuestra lucha por 
la construcción de un Hospital en Guadix; lucha 

constatar que, pese a una insuficiencia ca
si alarmante de las más elementales es
tructuras que deben sustentar a un país 
(educativas, sanitarias, de vivienda, etc.), 
los gobiernos central y autonómicos se 
empecinan en introducirnos en unos gas
tos enormes difíciles de sostener. Leáse 
en este sentido el posible mantenimiento 
en la OTAN. Existe dinero para tales gas
tos, y, simultáneamente, no existe para lu
jos y caprichos tan estrafalarios como te
ner la pretensión de poseer una asisten
cia médica elemental. Hay que decir, pues, 

en la que no solo participó el Alcalde, sino toda 
la Corporación de entonces, y muy especialmente 
los miembros de la Comisión Municipal de Sani
dad, Sres. García Moreno, Lupiani del Rio y Agui
lera Leyva, a los que quiero dejar patente mi agra
decimiento, aunque con alguno de los cuales se está 
siendo injusto por un sector de la población acci
tana, que no solo no reconoce su esfuerzo de en
tonces, sino que se le critica sin razón alguna. 

Por supuesto mi escrito va dirigido a aquellas 
personas sensatas y no manipuladas, de las mu
chas que hay en Guadix, que realmente quieren 
saber lo que sucedió de verdad, y a las que desde 
aquí ofrezco toda la documentación que obra en 
mi poder y que avala fehacientemente lo aquí 
expuesto. 

A los manipuladores de la verdad, que alardean 
de actas, que no fueron exhibidas en su día (¿por
qué?), falsos planos de. proyectos de 1969, o del 
78, y otras secretas y «comprometedoras» prue
bas, mi desprecio más absoluto, y un ruego: que 
las exhiban en el Juzgado de Guadix y se me pi
dan responsabilidades; o al menos que den la ca
ra con nombres y apellidos, públicamente, para que 
pueda ser yo el que me defienda donde crea opor
tuno. Mi más absoluto desprecio también, para los 
que amparados en el anonimato de la masa, in
sultan, amenazan y agreden a los representantes 
elegidos democráticamente por el pueblo, quizás 
porque su frustración, o su escasa valía personal, 
o el poco interés que nunca han tenido por los pro
blemas de su pueblo, aunque ahora pregonen lo 
contrario, les hace incompatibles con unas eleccio
nes democráticas. 

Por último, mi deseo de que el pueblo de Gua
dix consiga con el diálogo, sin violencias que a nada 
conducen, sus justas reivindicaciones sanitarias \ 
de todo tipo. Por supuesto que a mi me encontra
rán como siempre, dispuesto a ayudar en lo que 
pueda, si lo estiman oportuno. 

EMILIO LÓPEZ SALDAÑA 
PARLAMENTARIO ANDALUZ 

que la población de Guadix es capricho
sa y con ansias de extravagancia. Nada 
más lejos de la realidad. 

Por último, como colofón de lo expresa
do, y como exteriorización de la incompe
tencia de los políticos que nos gobiernan, 
es preciso citar al profesor Tierno: «no ig
nora el que no sabe. También ignora el que 
sabe, cuando el saber no está suficiente
mente trabado ni fundamentado. Esa es la 
peor ignorancia». 

RAFAEL SOMOZA. - Barcelona 
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C R R T R 5 R LR REDACCIÓN 
El p a s a d o t re in ta de Marzo se ce leb ró 

c o n b r i l l a n t e z en n u e s t r a c i u d a d el Pri
mer P r e m i o C i u d a d de G u a d i x de Mar
c h a A t l é t i c a . El even to es de r e c o n o c e r 
que fue un éx i t o de p ú b l i c o , de p a r t i c i 
p a c i ó n y de o r g a n i z a c i ó n . I n c l u s o al 
g u i e n a f i r m ó q u e c u m p l í a un o b j e t i v o 
b á s i c o c o m o era el f o m e n t o de es ta 
p r á c t i c a d e p o r t i v a . 

Todo lo a n t e r i o r m e n t e e x p u e s t o es fe
n o m e n a l , pe ro p r o f u n d i z a n d o en el te
ma nos d a m o s c u e n t a q u e no t o d o fue 
tan pos i t i vo . 

S e g u i m o s a d o l e c i e n d o de unas ideas 
c la ras a la hora de p r o m o c i o n a r la prác
t i ca d e p o r t i v a , d e s d e mi m o d e s t o pun 
to de v i s ta és ta ha de p a s a r por una t r i 
log ía b á s i c a : 

— N e c e s i d a d de unas i n s t a l a c i o n e s bá
s i c a s en p e r f e c t o es tado . 

— E x i s t e n c i a de un g r u p o de m o n i t o r e s 
d e p o r t i v o s s u p e r v i s a d o s po r p e r s o n a s 
exper tas en el t e m a c o m o pod ían ser Li
c e n c i a d o s en E d u c a c i ó n F ís i ca . 

— P l a n i f i c a c i ó n se r ia y r a c i o n a l de to
das y c a d a una de las a c t i v i d a d e s de
po r t i vas q u e se hayan de rea l izar du ran 
te un año. 

Es m á s t o d o lo e x p u e s t o a p e n a s ten
dría r e s u l t a d o s p o s i t i v o s si no se a c o m 
p a ñ a c o n una labor de f o m e n t o en los 
C e n t r o s Esco la res . 

Por c o n s i g u i e n t e no se p u e d e n t raer 
a n u e s t r a c i u d a d u n a se r ie de f i g u r a s 
con la idea p r imord ia l de f o m e n t a r el de
po r te p o r q u e c reo q u e c o n e l l o no se 
p r o d u c e en a b s o l u t o ; a d e m á s s e g ú n se 
pudo leer en el pe r i ód i co Ideal , es tos se
ño res no v i n i e r o n de b a l d e p u e s cob ra 
ron los g a s t o s de t r a n s p o r t e , d i e t a s y lo 

que no se s e p a , c o s a m u y l ó g i c a pues
to q u e n a d i e es un p o t e n t a d o . 

D e j a n d o a un l ado el t e m a p e c u n i a 
r io ¿qué p r o m o c i ó n p o d e m o s hace r 
c u a n d o n u e s t r a c i u d a d no c u e n t a s i 
qu ie ra con u n a p i s ta de a t l e t i smo , no ya 
de TARTÁN, s i no de TIERRA?. La m a r c h a 
se p u e d e p r a c t i c a r en c u a l q u i e r lugar, 
pero ¿para que d e s e a m o s presenc ia r «in 
s i tu» las e v o l u c i o n e s de las g r a n d e s f i 
g u r a s si no t e n e m o s un lugar a d e c u a 
d o para e m u l a r l e s ? . 

Q u e d a c l a r o q u e no t e n g o n a d a c o n 
tra la m a r c h a ni sus p rac t i can tes , al con 
t ra r i o los a d m i r o por los e s f u e r z o s t i ta- ' 
n i c o s q u e han de rea l i zar s in e n c o n t r a r 
en la m a y o r í a de los c a s o s una j u s t a 
r e c o m p e n s a . 

A pesar de e l lo no t o d o s p o d e m o s ser 
p r a c t i c a n t e s de m a r c h a , de la m i s m a 
f o r m a q u e no t o d o s p o d e m o s ser inge
n ie ros , c a d a p e r s o n a t i e n e u n a s carac
t e r í s t i c a s f í s i c o t é c n i c a s e s p e c í f i c a s . 

Aquí ha fa l l ado la p l a n i f i c a c i ó n depor
t iva, q u e r e m o s f o m e n t a r el depor te y s in 
e m b a r g o los m e d i o s s o n e s c a s o s y pa
ra c o l m o de m a l e s t e n e m o s c o n c e d i d o 
un pabe l l ón cub ie r t o desde hace más de 
t res a ñ o s , r e s p e c t o a es te t e m a las pro
m e s a s de su e j e c u c i ó n se han ido in
c u m p l i e n d o u n a vez t ras o t ra . M e ima
g ino que en los d e m á s p u e b l o s y c i uda 
des se h a b r á n f i n a l i z a d o o c u a n d o me
nos en t r a n c e de hace r l o , a n t e e s t o nos 
cabe una p regun ta lóg ica ¿qué pasa con 
él? ¿es q u e no se ha l i b r a d o el p resu
p u e s t o q u e en su día p r o m e t i ó la D ipu 
t a c i ó n ? ¿no se han e l a b o r a d o u n o s pro
y e c t o s c o n v i n c e n t e s ? ¿no se ha logra
do encon t ra r el lugar i dóneo para su ubi 
c a c i ó n ? c reo q u e los c i u d a d a n o s nos 

m e r e c e m o s u n a e x p l i c a c i ó n , la ve rdad 
sea d i c h a t a m p o c o el p a b e l l ó n va a ser 
la p a n a c e a que s o l u c i o n e el p r o b l e m a 
pero sí lo pa l i a rá en b u e n a m e d i d a . 

S igo p e n s a n d o que el f o m e n t o del de
po r te pasa por d o s c e n t r o s b á s i c o s la 
escue la y el po l idepor t i vo , respec to a es
te ú l t i m o se han h e c h o b a s t a n t e s pro
g r e s o s si b i en se h e c h a en f a l t a las p is
tas de a t l e t i s m o , l uga res i d ó n e o s para 
s a l t o s y l a n z a m i e n t o s , a p a r a t o s de sa l 
t os , e tc . 

T a m b i é n h e c h a m o s en f a l t a una pla
n i f i cac ión ser ia de las ac t i v i dades anua
les a desar ro l l a r , la f a l t a de m o n i t o r e s 
e n c a r g a d o s de l levar a c a b o e s t a s ac t i 
v idades y la rea l i zac ión de las m e m o r i a s 
per t inen tes , és tos no t i enen que ser pro
f e s i o n a l e s b a s t a q u e a m e n al d e p o r t e 
y q u e p e r c i b a n su c o r r e s p o n d i e n t e re
m u n e r a c i ó n a u n q u e és to ú l t i m o repre
sen te lo m e n o s d e n t r o de su e s c a l a de 
va lo res . 

En r e s u m e n u n a vez q u e p o s e a m o s 
un l uga r a d e c u a d o para la p r á c t i c a del 
a t l e t i s m o en t o d a s u e x t e n s i ó n y m o d a 
l i d a d e s y u n a s p e r s o n a s q u e lo p l an i f i 
quen du ran te t o d o el año, e m p e z a r e m o s 
a r e c o g e r los f r u t o s de e s t a s i e m b r a y 
por c o n s i g u i e n t e p o d r e m o s p e n s a r en 
p l a n i f i c a r a c t i v i d a d e s ex t ras para pro
m o c i o n a r és ta o a q u e l l a a c t i v i d a d o es
p e c i a l i d a d c o n c r e t a . Pero por favor 
m i e n t r a s t a n t o no e m p i e c e n la c a s a por 
el t e j ado s in haber pues to los c im ien tos . 

Santiago Pérez López. 

CONSTRUCCIONES 
MOLEON Y COMPAÑÍA, S. A. 
Construye en GUADIX: 

1. — P isos de P r o t e c c i ó n O f i c i a l en Ca r re te ra de M u r c i a . 

2. — V i v i e n d a s U n i f a m i l i a r e s en Car re te ra V ie j a de G r a n a d a . 
(ent re U r b a n i z a c i ó n Pedro A n t o n i o de A l a r c ó n y la 
B a r r i a d a de San Gregor io ) . 

Construcciones de 1.a Calidad y con todas las ventajas de 
Viviendas de Protección Oficial. 

Información y Venta en Ctra. de Murcia, 6, bajo 
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ENTÉRATE DE 
LO QUE ES BUENO 

Para los agricultores y los ganaderos de nuestra tierra. 
"LA GENERAL" crea la LIBRETA DEL CAMPO. 

Para que consigas rápidamente los créditos más adecuados para tu tierra, 
bonificaciones en los seguros de tus cosechas y toda la información y apo^io 

que necesites. Sorteos y una amplia gama de servicios. 
A través de tu Libreta del Campo, "La General" estará permanentemente 

en contacto y atenta a tus necesidades. 

Entérate de lo que es bueno. Libreta del Campo. 

CAJA GENERAL DE AHORROS 
VMONTI DI PIEDAD Q£ GRANADA 

LA GENERAL 
Granada, Jaén, Almería. Málaga, Sevilla, Córdoba, Cádiz. Huelva, Madrid y Barcelona 


